
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 1 

TITULARES LOCALES 

 

 
  

 
 

Regresa Infonavit ahorro a jubilados 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores del Estado (Infonavit) 
devolverá en Puebla un promedio de 2 mil millones de pesos aproximadamente para más 
de 50 mil trabajadores que durante su vida laboral no ocuparon sus créditos. (El Sol de 
Puebla) 

  
  

 
 

Dejó el gobernador a Puebla sin aeropuerto  
De acuerdo con un análisis jurídico de primera mano, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas incurrió en anomalías legales, que pueden configurar responsabilidad 
administrativa y penal, con el fin de consumar su venganza política personal contra el 
empresario Ricardo Henaine Mezher. (Heraldo) 

   
 

 

RMV apoya a escuelas de calidad 
El mandatario lamentó que las zonas indígenas sean las que enfrentan mayores rezagos 
―pues las personas más pobres viven en las comunidades indígenas‖ y aseveró que su 
gobierno trabajará para igualar las oportunidades no solo durante la etapa de educación 

básica sino desde los 0 a 3 años de edad para apoyarlos en su nutrición, ―no podemos 
condenarlos a no desarrollar sus capacidades al cien por ciento‖. (Síntesis) 

  
 

 

Empaña negligencia al gobierno morenovallista 
Graves, muy graves son las declaraciones de los funcionarios estatales —incluido el 

gobernador— en las que confirman que tenían información sobre un intento de fuga o 
rescate de un grupo de internos del penal de San Pedro Cholula. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Henaine pagó a Aragón con recursos públicos 
Ricardo Henaine utilizó recursos públicos de la paraestatal Operadora Estatal de 

Aeropuertos SA de CV (OEA) para pagar a su abogado privado Rodolfo Aragón Mijangos y 
que éste representara sus litigios en contra del gobierno estatal, como el caso de Valle 
Fantástico, el de la defensa del equipo de futbol del estado y el del diario local El Heraldo 
de Puebla, incurriendo en el delito de desviación de recursos públicos, según se 
desprende de los recibos de honorarios del litigante, cuyas copias están en poder de 

CAMBIO. (Cambio) 
  
 

 

Plantean 13.5% de cuota mensual para el ISSSTEP 
Con incremento global de 10 por ciento, la iniciativa para reformar la Ley del ISSSTEP se 
presentará este jueves en la sesión ordinaria del Congreso local. Será el diputado de la 
fracción de Acción Nacional, Jesús Zaldívar Benavides, quien presentará las 

modificaciones con las que se pretende recuperar la estabilidad financiera del instituto. 
(Milenio) 

  
 

 

Maestros aportarán más al ISSSTEP si encarcelan a Arango: SNTE 51  
Los maestros de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) sólo aportarían más porcentaje a las cuotas del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores al Servicio del Estado de Puebla (ISSSTEP) si el gobierno del 

estado ejerce acción penal contra el ex director del organismo, Alfredo Arango García, 
consideró el líder sindical, Cirilo Salas Hernández. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

En marcha corredor turístico Actipan-Tonantzintla-Acatepec 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el presidente municipal de San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez dieron el banderazo de salida para la construcción del 
corredor turístico Actipan- Tonantzintla- Acatepec con una inversión de 37.4 millones de 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 2 

pesos. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Dejan a cinco secretarías el 64% del presupuesto de Puebla para 2012 
El año próximo, cinco secretarías ejercerán el 64.4 por ciento de los ingresos totales 
estimados para Puebla, por el orden de los 57 millones 611 mil 23 pesos, siendo la 
Secretaría de Educación Pública la más beneficiada, con 23 mil 940 millones. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV descarta recontratar a funcionarios que contiendan en elecciones 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, descartó reinstalar en su cargo a 
funcionarios de su gabinete que contiendan en las elecciones de 2012 y no logren obtener 
el puesto que buscan, debido que presentarán renuncias. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Peña Nieto aventaja en Puebla  
Los directores de las casas encuestadoras Staff C y Strategia y Sondage, Arturo Peña 
Cabrera y Alejandro Herrera, presentaron esta mañana en el Congreso del Estado, los 
resultados de una encuesta que realizaron en toda la República Mexicana, donde lleva 
ventaja el virtual candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Supervisa Manzanilla rutas de evacuación del Popo  
El titular de SGG revisa que los albergues de Xalitzintla estén en condiciones de recibir a 

la población en caso de contingencia; rutas son transitables, asevera. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV exonera a Ardelio Vargas de fuga de reos  

El gobernador Rafael Moreno Valle aseveró que los reos que se fugaron el fin de semana 
del penal de San Pedro Cholula no fueron trasladados al Cereso de Tepexi (de mayor 
seguridad) porque estaban amparados, con lo que deslindó a Ardelio Vargas, secretario 
de Seguridad Pública, de omisión a pesar de que se negó a cambiarlos de cárcel como lo 
pidió el ex titular del recinto cholulteca. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Castigan programas para quitar tenencia 
El GDF propuso un plan de austeridad que incluye desaparecer tres fideicomisos, para 

enfrentar el déficit presupuestal por el subsidio a la tenencia. (Reforma) 
  
 

 
Cunde en estados el no pago 
El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles, explicó que el 

incumplimiento en el pago de adeudos es resultado de la reestructura de la deuda de 
Coahuila. (El Universal) 

 
 

 

 
Ejecuciones caen 50% en 7 meses 
En noviembre pasado el crimen organizado perpetró 756 ejecuciones, lo que representa 
una disminución de casi 50 por ciento respecto a abril de este año (mil 402), el más 

violento del sexenio, de acuerdo con el conteo de MILENIO. (Milenio)  
  
 

 

Los Pinos insiste en igualar lucha social con actos terroristas 

El panista Alejandro González Alcocer, presentó un capítulo nuevo en el que se endurecen 
los tipos penales sobre terrorismo y se imponen penas hasta de 40 años de cárcel a 
quienes presionen a la autoridad o a un particular para tomar una determinación. En ese 
supuesto cae cualquier movimiento social que presente demandas a las autoridades, 

recalcó el perredista Pablo Gómez Álvarez. (La Jornada) 
  

 
 Acción conjunta de seis bancos centrales para ofrecer liquidez 

La Reserva Federal anunció un acuerdo conjunto con otros cinco bancos centrales, el de 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Europa, Japón, Suiza, Reino Unido y Canadá, para garantizar liquidez en dólares a un 
bajo costo en los sistemas financieros de aquellas regiones. (El Economista Digital) 

 

 

México no está exento de riesgos internacionales: FMI 
La inestabilidad internacional persiste y los riesgos pueden afectar a países con 

economías sólidas, como México, reconoció la directora gerente del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Christine Lagarde. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Zambrano urge a borrar imagen de rijoso del PRD 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, en entrevista para Crónica Noticias TV, 

considera que su partido tiene que superar la imagen de rijoso para poder contender en 
serio por la Presidencia de la República. En esa contienda ve al PRI como ―el enemigo a 

vencer‖, porque los gobiernos del PAN ―han resultado un fracaso‖. (Crónica) 
  
 

 

Hagamos debate de altura: Peña 
El aspirante del tricolor asegura que el PRI debe actuar con madurez y responsabilidad en 
este escenario, de no confiarse; reconoce aciertos en la lucha anticrimen, aunque 
considera que los resultados han estado por debajo de la expectativa. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Señalan que ley de ingresos afecta a pequeños empresarios  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llamó a los diputados del Congreso del Estado a analizar y, en su caso, 
aprobar el proyecto de ley de ingresos del municipio sin utilizar su autoridad con fines políticos y se negó a entrar 
en polémicas con el legislador Enrique Doger Guerrero, quien ha criticado el actuar del actual ayuntamiento. En 
entrevista Rivera Pérez expresó que el Cabildo de Puebla consideró adecuado el proyecto de ley de ingresos y por 
ello se turnó con una actualización inflacionaria de cuatro por ciento respecto a este 2011. (Jorge Pérez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39086:sealan-que-ley-de-
ingresos-afecta-a-pequeos-empresarios&catid=55:ciudad&Itemid=120    
 

 
 

SINTESIS 

 Entrega ERP 18 vialidades en San Ramón  
A lo largo del día de ayer, el ayuntamiento entregó 18.2 vialidades más del Programa 1000 Calles, y que estaban 
consideras en las 300 que se estimó la semana pasada que se entregarían en esta. Estas calles se entregaron en 

la 4ta sección de la colonia San Ramón, al sur de la ciudad; en este marco el alcalde Eduardo Rivera Pérez resaltó 
que mientras sigan pagando sus impuestos las colonias de esta zona tendrán más infraestructura. De igual forma, 
refirió que la Tesorería Municipal reportó que sólo 4 de cada 10 colonos cumplen con el pago de su impuesto 
predial, por lo que los exhortó a realizarlo lo antes posible y así programar la pavimentación de más calles, 
banquetas y guarniciones para el siguiente año. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1445-entrega-erp-18-vialidades-en-san-ramon  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pide Rivera no politizar la Ley de Ingresos 2012 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez llamó a legisladores del PRI a no politizar la aprobación de la Ley de Ingresos 
2012 y actuar de manera responsable, con objetividad, para evitar ―revanchismos‖ que lleven a un mayor 
desgaste en la aprobación de este proyecto del municipio. Así lo expresó debido a que un grupo de legisladores 
del PRI encabezados por el exedil Enrique Doger Guerrero están promoviendo cambios a esta ley, lo que ha 
ocasionado conflictos con legisladores del PAN. (Alejandro Camacho)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39086:sealan-que-ley-de-ingresos-afecta-a-pequeos-empresarios&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39086:sealan-que-ley-de-ingresos-afecta-a-pequeos-empresarios&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1445-entrega-erp-18-vialidades-en-san-ramon
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85958  
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera: sólo son políticos los cuestionamientos vs. Ley de Ingresos 
El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez salió en defensa de su Ley de Ingresos, ante las críticas emanadas por 

un grupo de diputados priistas, al asegurar que sólo se trata de obstáculos de carácter político y de señalamientos 
infundados. Hace una semana, legisladores del tricolor, entre ellos Enrique Doger Guerrero, criticaron que dicha 
ley considera la creación de nuevos impuestos, por lo que cabría la posibilidad de rechazarla y hacerle las 
actualizaciones pertinentes. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por evitar una inversión onerosa, no habrá “Villa Navideña” este año en Puebla 
Este diciembre no habrá ―Villa Navideña‖ ni pista de hielo en la ciudad de Puebla, confirmó el alcalde de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, pues su instalación requería de la onerosa cantidad de 10 millones de pesos, aunque la 
administración de Blanca Alcalá Ruiz sólo invirtió 3.5 millones de pesos. En su lugar, indicó que se organizarán 
actividades navideñas en el Paseo Bravo. Criticó que el gasto erogado durante la administración pasada por la 
instalación de la pista de hielo fue innecesario. (Yadira Llaven)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun307.php  
 

 
 
OPINION 

 Pide Rivera Pérez a diputados no politizar la aprobación de su Ley de Ingresos 2012 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez solicitó a los legisladores del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a no politizar la aprobación de la Ley de Ingresos 2012 ya que no se trata de tomar las leyes con 
―revanchismos‖ políticos. En entrevista el edil capitalino señaló que es importante que los legisladores 
responsables de aprobar las leyes de ingresos y presupuestos de Egresos pero con una manera responsable y con 

objetividad ya que el detener su aprobación, solo obstaculiza la aplicación de la administración municipal. 
(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52553  

 
OPINION 

 Entrega Rivera Pérez mobiliario escolar y la calle número 300 
El Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (SEDESOM) y 
el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED), entregó el primer apoyo en obras y mobiliario 
escolar al Preescolar ―Tres Cerritos‖, acciones en las que se invirtió de manera conjunta 566 mil 139 pesos en 
beneficio de 80 alumnos. (Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52554  
 
 
OPINION 

 Destinarán 10 millones de pesos en 2012 para el Centro Histórico 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, inició la supervisión del programa de Modernización del Alumbrado 

Público del Centro Histórico el cual buscará incrementar la intensidad de las luminarias y reducir los costos. 
Durante el recorrido, el alcalde poblano manifestó que en esta primera etapa se han intervenido un total de 323 
puntos de luz con una inversión de 510 mil 340 pesos, y que en su programa se busca disminuir el wataje de las 

luminarias pero a la vez poder contar con una mayor intensidad. En esta primera etapa se abarcará desde la 11 
norte-sur hasta la 5 norte sur y de la 18 poniente hasta la 17 poniente, ya que se trata de las zonas más 
turísticas del primer cuadro de la ciudad. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52424   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85958
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun307.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52553
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52554
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52424
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E-CONSULTA 

 Inaugura Rivera un preescolar y calles pavimentadas en San Ramón 
Este miércoles, en gira de trabajo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las 
instalaciones del preescolar Tres Cerritos en la colonia del mismo nombre. La inversión fue de 542 mil pesos y 
forma parte del programa de Obra de Infraestructura Educativa. En esta inauguración el presidente anunció que 

el municipio resultará beneficiado con la creación de otras 10 instituciones de educación preescolar y primaria 
dentro del programa de apoyo federal, por un monto de cinco millones de pesos, donde la administración 
municipal aportará el mobiliario escolar, como sillas y bancas de 25 instituciones. (Fabiola Reynoso)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22584:inaugura-rivera-un-
preescolar-y-calles-pavimentadas-en-san-ram%C3%B3n&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera pide al Congreso evitar 'oposiciones políticas' a Ley de Ingresos  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los legisladores locales que realicen un análisis 
―objetivo y responsable‖ de la Ley de Ingresos que presentó la Comuna para el próximo año y no hacer 
―oposiciones de carácter político‖. El alcalde señaló que la ley de ingresos que propuso para el ejercicio fiscal 2012 

es ―responsable―, acorde a las necesidades del municipio y sin la aplicación de nuevos impuestos, solamente 
haciendo una actualización de los ya existentes. Expresó que la valoración de la ley de ingresos de parte de los 
diputados debe ser responsable, pensando en los ciudadanos y no el beneficio de una persona o grupo. (Julio 

César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145494:eduardo-rivera-pide-al-
congreso-evitar-oposiciones-políticas-a-ley-de-ingresos&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 El Ayuntamiento suma otras 18 vías pavimentadas al programa de las “Mil Calles” 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó otras 18.81 vialidades pavimentadas del 

programa ―Mil Calles‖ en colonias del sur de la capital, además, revisó el equipamiento con mobiliario educativo 
en un preescolar de la misma zona. En gira de trabajo, el alcalde entregó en la colonia San Ramón 4ª Sección los 

trabajos de pavimentación de la calle Pinos, que representan la intervención de 3 mil 918.93 metros cuadrados de 
superficie y una inversión de 1 millón 994 mil 443 pesos. El alcalde reconoció la participación de los vecinos de la 
zona para dignificar esta área de su colonia y pidió que mantengan esta dinámica de disponibilidad para trabajar 
de la mano con el Gobierno municipal. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145492:el-ayuntamiento-suma-

otras-18-vías-pavimentadas-al-programa-de-las-―mil-calles‖&Itemid=534  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Disminuirá presupuesto de egresos para 2012 
El presupuesto de egresos para 2012 en el ayuntamiento de Puebla será de tres mil 218 millones de pesos, es 

decir 600 millones de pesos menos que en el año actual, lo que ha llevado a la Comuna a tratar de priorizar 
programas y obras públicas.  Así lo dio a conocer el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, quien explicó que 
para el próximo año se tendrán 200 millones de pesos menos correspondientes al Ramo 28 y otros 200 menos del 
Ramo 33.Finalmente, explicó que también la línea de crédito que solicitó este año la Comuna es por 200 millones 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22584:inaugura-rivera-un-preescolar-y-calles-pavimentadas-en-san-ram%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22584:inaugura-rivera-un-preescolar-y-calles-pavimentadas-en-san-ram%C3%B3n&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145494:eduardo-rivera-pide-al-congreso-evitar-oposiciones-políticas-a-ley-de-ingresos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145494:eduardo-rivera-pide-al-congreso-evitar-oposiciones-políticas-a-ley-de-ingresos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145492:el-ayuntamiento-suma-otras-18-vías-pavimentadas-al-programa-de-las-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145492:el-ayuntamiento-suma-otras-18-vías-pavimentadas-al-programa-de-las-
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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de pesos, con lo cual se tiene un presupuesto en este 2011 de aproximadamente tres mil 800 millones de pesos.  
(Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39087:disminuira-
presupuesto-de-egresos-para-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 
EL HERALDO 

 Solicitan acelerar revisión de administración de Alcalá Ruiz 
El regidor Arturo Loyola González se reunió con el auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, 
David Villanueva Lomelí, para exigirle que apure la revisión de las cuentas públicas del trienio que encabezó 

Blanca Alcalá Ruiz como alcaldesa, por las observaciones de supuesto daño patrimonial por 900 millones de pesos, 
así como que se analice la posibilidad de reabrir los ejercicios fiscales ya supervisados.  En conferencia de prensa, 
el regidor del PRD Arturo Loyola González acusó que Víctor Manuel Hernández Quintana, quien fuera auditor del 
OFS hasta octubre pasado, habría manipulado los informes de los ejercicios fiscales 2008 y 2009, por lo que pidió 

al nuevo titular del organismo que se revise el desempeño en la fiscalización de cuentas públicas.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39085:solicitan-acelerar-
revision-de-administracion-de-alcala-ruiz&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Recaudarían 205 mdp por predial 
Para 2012 la tesorería estima recaudar 205 millones de pesos, por concepto del pago de predial de más de 245 

mil contribuyentes, informó el titular del área, Arturo Botello Vargas. En entrevista, el funcionario comentó que 
habrá descuentos en multas y recargos para aquellos poblanos que paguen en diciembre, enero y febrero su 
impuesto correspondiente al predial. Detalló que para los que paguen en diciembre de 2011 prediales rezagados 
de años atrás y de este año estarán exentos de multas y pagarán sólo 50 por ciento de los recargos, siempre y 
cuando paguen la totalidad del adeudo. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1446-recaudarian-205-mdp-por-predial  

 

 
 

CAMBIO 

 Licitaciones desiertas afecta a 23 vialidades 
Miguel Ángel Macif Molina, director de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal, señaló que en lo que va de la 

administración municipal se han declarado desiertas seis licitaciones de obras, cinco de ellas del programa Mil 
Calles, lo que ha afectado la construcción de 23 vialidades. El funcionario municipal reconoció retrasos pero negó 
que ponga en peligro la meta de pavimentar mil calles en febrero del próximo año: ―Nosotros tenemos 

contemplado inaugurar la calle mil el día 15 de febrero; esperamos estar inaugurando antes‖. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/011211-le-puebla-licitaciones-desiertas-afecta-a-23-
vialidades.htm  
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Comuna se rebela vs. CFE; le cobra 95% más caro que la tarifa normal 

El subdirector de Alumbrado Público del ayuntamiento capitalino, Pablo Fabre Moreno, se pronunció en contra del 

servicio que ofrece la Comisión Federal de Electricidad (CFE), opinión que se ha generalizado entre la población de 
Puebla, tras revelar que la Comuna paga hasta 95 por ciento más caro a la paraestatal por la supuesta fuga de 
corriente. Sin embargo, el funcionario no quiso dar cifras sobre el pago que realiza el ayuntamiento a CFE. 
Actualmente precisó que en Puebla existen 100 mil puntos de luz en la ciudad, y sólo 47 por ciento está en postes 
de alumbrado público; el resto está en postes de CFE, pero no ofrecen buena iluminación. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun107.php  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39087:disminuira-presupuesto-de-egresos-para-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39087:disminuira-presupuesto-de-egresos-para-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39085:solicitan-acelerar-revision-de-administracion-de-alcala-ruiz&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39085:solicitan-acelerar-revision-de-administracion-de-alcala-ruiz&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1446-recaudarian-205-mdp-por-predial
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/011211-le-puebla-licitaciones-desiertas-afecta-a-23-vialidades.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/011211-le-puebla-licitaciones-desiertas-afecta-a-23-vialidades.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/mun107.php
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MILENIO  

 Reabrir cuentas públicas de Blanca Alcalá Ruiz, la solicitud de Loyola al OFS 
El regidor perredista Arturo Loyola González llamó al nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), David Villanueva Lomelí, a reabrir las cuentas públicas 2008 y 2009 de Blanca Alcalá Ruiz. Durante una 

conferencia de prensa, sostuvo que el exauditor, Víctor Manuel Hernández Quintana, siempre se negó a esta 
petición para evitar la investigación contra la exalcaldesa capitalina por presunto daño patrimonial. Afirmó que la 
opacidad del otrora responsable del Ofs llegó hasta la falsificación de información; lo que, aseguró, derivó en que 

la Auditoría Superior de la Federación (ASF) rechazara las solicitudes de indagatoria que se interpusieron a 
principios de año. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9071409  
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Revisará OFS con lupa obra blanquista 

El Órgano de Fiscalización Superior (OFS) revisará con lupa el rescate de la Laguna de Chapulco, obra que efectuó 
la ex alcaldesa Blanca Alcalá en 2010. Fuentes confiables del OFS dicen que esa obra -que costó 120 millones de 

pesos, de los cuales el 40 % de la inversión fue con recursos federales- presentaba serios problemas 
estructurales. Cuando fue entregada, la obra carecía de un programa de mantenimiento y ponía en riesgo a 300 
mil poblanos de unidades habitacionales y colonias de la zona. Esa versión tiene relación con las declaraciones que 
hizo el regidor del PRD, Arturo Loyola González, quien señaló que Blanca Alcalá causó un daño patrimonial por 900 
millones de pesos en la administración municipal.  (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/revisara-ofs-con-lupa-obra-blanquista  

 

 
 
RETO DIARIO 

  SMDIF en coordinación con la iniciativa privada beneficia a más de mil 600 niños poblanos 

La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, visitó la Primaria ―José López 
Portillo‖ de la junta auxiliar La Resurrección, donde entregó -en coordinación con la empresa Ultra Telecom- 784 
chamarras y suéteres como parte de la campaña ―Puebla sin Frio‖, que busca mitigar las consecuencias de las 
bajas temperaturas en la población que habita en zonas marginadas de la ciudad. En gira de trabajo, Ortiz de 
Rivera visitó este plantel educativo, donde señaló que la niñez de la capital es el motor del Gobierno Municipal, 
por lo que sumar esfuerzos con Ultra Telecom y entregar 784 chamarras, representa un gran paso en la búsqueda 

de sumar voluntades y atender a la niñez del municipio.(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-en-coordinacion-con-la-iniciativa-
privada-beneficia-a-mas-de-mil-600-ninos-poblanos&id=24337  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Presentará PAN denuncia por falsa campaña de actualización  
El Partido Acción Nacional denunció una falsa campaña de actualización de datos por lo que adelantó que 

http://impreso.milenio.com/node/9071409
http://www.imagenpoblana.com/2011/revisara-ofs-con-lupa-obra-blanquista
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrece-Moreira-candidaturas-en-otros-estados-a-priistas-poblanos-inconformes:-BAR&id=24327%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-en-coordinacion-con-la-iniciativa-privada-beneficia-a-mas-de-mil-600-ninos-poblanos&id=24337
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-en-coordinacion-con-la-iniciativa-privada-beneficia-a-mas-de-mil-600-ninos-poblanos&id=24337
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presentará una denuncia ante las autoridades correspondientes pero alerta a la población de que no se deje 
sorprender por esta falsedad.  A través de su dirigente en el municipio de Puebla, Gerardo Maldonado Balvanera, 
se informó que han llegado a descubrir este tipo de actividades que no han sido emprendidas ni ordenadas por 
este instituto político.  Indicó que tuvo que acudir a redes sociales para prevenir tanto a la militancia como a la 

ciudadanía de que un grupo de personas se han dado a la tarea en los últimos días esta falsa actualización de 
datos.   (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39073:presentara-pan-
denuncia-por-falsa-campaa-de-actualizacion&catid=60:politica&Itemid=121  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La DEJADAI detuvo a 5 secuestradores de taxistas. 
 Gobierno del estado refuerza seguridad en lugares comerciales y sitios bancarios con motivo del fin de año 

y del pago del aguinaldo. 
 Esta mañana entregaran equipo vehicular para la policía municipal en el Zócalo de la Ciudad de Puebla. 
 Van a reforzar la seguridad en la capital. 
 Hubo un asalto muy violento en la colonia La Paz en Reforma Sur 37; se llevaron auto y alhajas.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Secretaria de Gobernación municipal entregara 149 permisos a diferentes organizaciones de vendedores 

ambulantes, esto para la temporada navideña.  
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los legisladores locales que realicen un 

análisis ―objetivo y responsable de la Ley de Ingresos que presentó la Comuna para el próximo año y no 

hacer ―oposiciones de carácter político. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó otras 18.81 vialidades pavimentadas del 

programa Mil Calles en colonias del sur de la capital, además, revisó el equipamiento con mobiliario 
educativo en un preescolar de la misma zona. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Defiende Eduardo Rivera su Ley de Ingresos; dice que respetara si diputados la modifican. En 2012 estima 

la Comuna 105 mdp tan solo por predial. 
 Esperan comerciantes aumento del 45 % en sus ventas; el ayuntamiento de Puebla siempre si otorgo los 

permisos a los comerciantes ambulantes. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39073:presentara-pan-denuncia-por-falsa-campaa-de-actualizacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39073:presentara-pan-denuncia-por-falsa-campaa-de-actualizacion&catid=60:politica&Itemid=121
javascript:envivo()
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 La Secretaría de Gobernación municipal otorgará únicamente 140 permisos para los comerciantes 

informales, aunque en esta ocasión no se instalaran en las calles  del centro histórico sino en la Villa 
Navideña que estará en el Paseo bravo. 

 Llama el presidente municipal Eduardo Rivera  a legisladores del PRI a no politizar la aprobación de la Ley 
de Ingresos 2012 y a actuar de manera responsable y con objetividad para evitar revanchismo que lleve a 
un mayor desgate a la aprobación de este proyecto municipal. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El COE dice que el aumento en el robo a casa habitación es una constante, lamentablemente es lo que 
pasa hoy en Puebla. 

 La Secretaria de Gobernación determino dar solo 140 espacios para la temporada navideña, esto en el 
Paseo Bravo. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera, inauguró el kinder 3 ceritos y también 18 calles del programa mil 

calles. 
 Eduardo Rivera pidió a los diputados reflexionar su voto y aprobar su ley de ingresos, esto porque de lo 

contrario podría haber afectaciones en el municipio.   
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla implementa estrategias estrechas con el Gobierno del Estado asi como 
autoridades federales en materia de seguridad, mientras que se contempla ya operativo para la temporada 
navideña toda vez que el grupo de efectivos aumenta en las calles por el pago del aguinaldo. 

 Empresarios hicieron un llamado a las autoridades en la capital para mejorar rondines de seguridad a fin 

de proteger a los ciudadanos ante el numero que se observa en el robo a transeúntes, el cual podría 
agudizarse  ante el incremento del flujo de efectivos  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Para disfrutar de una navidad tranquila debe de prevenir atracos pues en diciembre cuando la mayoría 
recibe su aguinaldo y otras prestaciones. 

 Aumenta la inseguridad en el transporte público, una persona fue asesinada  tras  ser asaltada  cuando iba 
a bordo en la unidad  6 de la ruta libertad Cuauhtemoc    

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 El ayuntamiento inaugura calles en Loma Bonita la pavimentación de esta vialidad equivale a la de 5. 7 

calles y tuvo una inversión de casi dos millones de pesos, beneficiando así a 440 habitantes de la zona. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Entrega RMV recursos para Escuelas de Calidad 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó recursos por 92 millones de pesos para 2 mil 800 
planteles inscritos en el Programa de Escuelas de Calidad (PEC), evento donde resaltó que este monto para 
finales de años será a 126 millones de pesos. Resaltó su compromiso con poner a Puebla a la vanguardia y el 

ámbito educativo es uno de los prioritarios, donde la conectividad, el aula de medios, profesionalización de los 
docentes, combate al rezago, mejor alimentación a los niños, son sólo algunos de los programas. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330101.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Avalan en comisiones Ley de Egresos 2012 
El Congreso del Estado aprobará este día la Ley de Egresos del Estado para 2012, que dictaminó la Comisión de 
Hacienda Pública el pasado martes y que contempla un recorte de aproximadamente 4 millones de pesos, toda 
vez que el Pleno avaló modificaciones a la Ley de Ingresos, con lo que el Paquete Presupuestal para el próximo 
año será de alrededor de 54 mil millones de pesos. Cabe recordar que el dictamen de la Ley de Ingresos sufrió 

una modificación en el Pleno en la pasada sesión ordinaria a petición del legislador de Nueva Alianza, Héctor 
Alonso Granados, quien pidió que se modificara el cobro por la expedición de las actas de nacimiento. (Cirilo 
Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330095.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Busca PRI candidatos de unidad 
Al aseverar que el PRI no debe confiarse de cara a las elecciones del 2012, el dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri 
Quirós, anunció que iniciará una operación política para construir candidaturas únicas que le permitan postular 

candidatos con amplias posibilidades de triunfo en las diputaciones federales y senaduría. Lo anterior al dar los 
detalles de las convocatorias para elegir candidatos a diputados y senadores, los cuales resultarán electos a 
través del método de convención de delegados en los 16 distritos electorales federales. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330098.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Piden cárcel para Arango a cambio de incremento en cuotas 
Incremento en las cuotas de aportaciones al ISSSTEP, pero que metan a la cárcel al ex director de éste, Alfredo 
Arango, es una de las posturas que la base magisterial que cotiza a este instituto ha puesto de manifiesto, 

manifestó el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 

Cirilo Salas Hernández. Y como ésta, son varias las propuestas que los trabajadores de la educación han 
planteado y si bien no se ha llegado a firmas, sí se han tenido algunos acuerdos de palabra como el hecho de que 
no haya cuentas individuales ni homologación con la Ley del Seguro Social, destacó. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330100.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Encuestas favorecen a Peña Nieto 
De acuerdo a las encuestadoras Staff C y Strategia y Sondage, la intención de voto a nivel nacional beneficia a 
Enrique Peña Nieto virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República sobre Josefina Vázquez Mota del PAN 

y Andrés Manuel López Obrador de la coalición de izquierda sin embargo aseguran que en Puebla hay un empate 

técnico por marca de partidos entre PAN y PRI en preferencia con 35 por ciento para cada uno.  En uno de los 
salones de reuniones del Congreso del Estado, Arturo Peña Cabrera y Alejandro Herrera Palma directores 
generales de esas empresas, dieron a conocer en rueda de prensa, que la encuesta la realizaron entre 60 mil 
personas a nivel nacional vía telefónica aclarando que "no es para favorecer a ningún candidato".  (Andres 
Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39075:encuestas-
favorecen-a-pea-nieto&catid=60:politica&Itemid=121  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330101.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330095.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330098.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2330100.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39075:encuestas-favorecen-a-pea-nieto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39075:encuestas-favorecen-a-pea-nieto&catid=60:politica&Itemid=121
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EL HERALDO 

 La destitución del edil de Tlatlauquitepec sigue sin resolverse  
El caso de la destitución de Porfirio Loeza, edil de de Tlatlauquitepec se ha convertido en una verdadera simulación 
por parte del Congreso del Estado, ya que sigue en su cargo e incluso le aprobarán su Ley de Egresos al igual que 
la del Estado sin ninguna modificación.  El presidente de la Comisión de Hacienda en la actual legislatura Lauro 

Sánchez informó que la Ley de Egresos del Estado no tuvo ningún inconveniente en ser aprobada por esta 
comisión en la que el diputado José Juan Espinosa Torres se abstuvo de votar.  Dijo que hoy seguramente también 
la aprobará el Pleno de Diputados en la sesión ordinaria, en tanto que la de Tlatlauquitepec, a pesar de que el 

alcalde Loeza fue destituido por los diputados del mismo Pleno, dio la seguridad de que "se le tendrá que aprobar 
pues en lo que corresponde a otras situaciones son autoridades diferentes las que deben de ver su caso".  (Andrés 
Herrera)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39074:la-destitucion-del-
edil-de-tlatlauquitepec-sigue-sin-resolverse&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Gobierno entregó 92 mdp del programa escuelas de calidad 
Puebla es un estado de contrastes pues contamos con inmuebles de primer mundo como el auditorio Siglo XXI y 
el Centro de Exposiciones y Convenciones pero también hay comunidades que carecen de lo más indispensable y 
por ello este programa de Escuelas de Calidad se enfoca a tender a las instituciones que se ubican en las 

comunidades indígenas‖. Lamentó que las zonas indígenas sean las que enfrentan mayores rezagos ―pues las 
personas más pobres viven en las comunidades indígenas‖ y aseveró que su gobierno trabajará para igualar las 
oportunidades no solo durante la etapa de educación básica sino desde los 0 a 3 años de edad para apoyarlos en 
su nutrición, ―no podemos condenarlos a no desarrollar sus capacidades al cien por ciento‖. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1413-gobierno-entrego-92-mdp-del-
programa-escuelas-de-calidad  
 
 

SINTESIS 

 Aeropuerto poblano en caída libre 
Sare, Air Cosmos, Gadair, Lufthansa, Hanselflug, Aero California, Aladia, A Volar, Alma, Aeroméxico, Volaris, 
Mexicana, Azteca y Aeromar son sólo algunas de las aerolíneas que en la historia del Puerto Aéreo Central, hoy 
Aeropuerto de Puebla, han aterrizado o se han quedado en el intento. A más de 25 años de creado e inversiones 

históricas por 260 millones de pesos, sólo se conservan las operaciones de Continental a Houston y de Volaris a 
Tijuana y Cancún, que en conjunto representan 21 vuelos semanales, en contraste a los 110 que se reportaban al 

cierre del año 2007 y los 92 del mes de octubre del 2008, o bien los 250 que en la práctica podría operar en 
función de su capacidad instalada. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1440-aeropuerto-poblano-en-caida-libre  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Fustiga Lastiri contra piratas de la izquierda 

El presidente del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, calificó como un acto de ―nerviosismo excesivo‖, resultado de la 
―falta de cuadros para competir en una elección‖ por parte de los partidos de izquierda como el PRD que sus 

operadores políticos estén buscado a los militantes del PRI para hacerlos candidatos a diputados o senadores. 
―Eso es oportunismo‖, subrayó. El líder priista insistió en que el próximo miércoles el CEN tricolor dará su 
notificación sobre la estructuración de la coalición para Puebla entre Nueva Alianza, PRI y PVEM. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85971  

 
INTOLERANCIA  

 "Inversiones se traducen en proyectos productivos" 
Al comenzar los trabajos de la construcción del corredor turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec, el secretario de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39074:la-destitucion-del-edil-de-tlatlauquitepec-sigue-sin-resolverse&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39074:la-destitucion-del-edil-de-tlatlauquitepec-sigue-sin-resolverse&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1413-gobierno-entrego-92-mdp-del-programa-escuelas-de-calidad
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1413-gobierno-entrego-92-mdp-del-programa-escuelas-de-calidad
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1440-aeropuerto-poblano-en-caida-libre
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85971
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Infraestructura del gobierno de Puebla, José Antonio Gali Fayad aseguró que el proyecto de infraestructura de la 
actual administración estatal para Puebla es histórico, ―eso se verá en el primer informe del gobernador Rafael 
Moreno Valle, que será explícito y contundente en cada ramo en que trabaja el gobierno poblano‖. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85973  

 
INTOLERANCIA  

 Rechifla a Moreno Valle por no apoyar a profesores 
En el marco de la entrega de recursos económicos dentro del Programa de Escuelas de Calidad (PEC), los 
docentes abuchearon al titular del Poder Ejecutivo y le pidieron que también apoyara al resto de los profesores de 

la entidad y no solamente a los supervisores.  ―A los maestros, ¿cuándo?‖, preguntaron los presentes, quienes 
aumentaron el reclamo a Rafael Moreno Valle Rosas, quien no respondió a la demanda magisterial. Esta fue la 
reacción en el evento realizado en el Auditorio Siglo XXI, donde el gobierno del estado entregó computadoras e 
impresoras para supervisores de las diferentes regiones. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85951  

 

 
 

CAMBIO 

 Lastiri presenta calendario de la interna priista en Puebla 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, dio a conocer el calendario para el registro de 
precandidatos a las senadurías y a las diputaciones federales; en el primer caso los aspirantes al Senado deberán 

inscribirse el 21 de enero, mientras que el 27 será la fecha para que se registren los interesados en ser 
postulados a una diputación. En rueda de prensa, el líder priista destacó que se podrán inscribir todos aquellos 
priistas que tengan una oportunidad real de competir por uno de esos cargos de elección popular, e indicó que 

serán electos a través de asambleas de delegados. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-lastiri-presenta-calendario-de-la-
interna-priista-en-puebla.htm  
 

 

CAMBIO 

 Aspirantes a candidatura no regresarán al gabinete: RMV 
Blanca Jiménez y Néstor Gordillo Castillo se convirtieron en los primeros funcionarios en salir del gabinete 
morenovallista para contender por una diputación federal, por lo que el gobernador Rafael Moreno Valle les 
advirtió que una vez que salgan de su gabinete no regresarán aunque se queden sin la candidatura en el proceso 
interno del Partido Acción Nacional (PAN) o pierdan las elecciones de 2012. De acuerdo a versiones extraoficiales, 

Pedro Plaza Montaño tomará las riendas de la Secretaría de Desarrollo Social, sin embargo se desconoce si estará 
de manera temporal como encargado de despacho o si será designado como titular de la dependencia. (Elvia 

García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-om-politica-aspirantes-a-candidatura-no-
regresar-n-al-gabinete-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Aprueban en Comisión Ley de Egresos estatal 
La Comisión de Hacienda del Congreso local aprobó la Ley de Egresos para el ejercicio fiscal 2012 del estado de 
Puebla sin ninguna modificación en la propuesta enviada por el Ejecutivo. Este día será aprobada por el Pleno del 
Legislativo. El único diputado que se mostró en contra del proyecto de Egresos fue José Juan Espinosa Torres de 
Movimiento Ciudadano, al considerar que no se hicieron adecuaciones a la propuesta enviada por el gobernador 
Rafael Moreno Valle. En entrevista, el presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez, confirmó que se 

aprobó el proyecto tal y como lo envió el mandatario poblano: ―La Ley de Egresos ya se aprobó, no tuvo 
modificaciones en la comisión, se terminó la discusión técnica y fue aprobada tal y como la envió el 
gobernador‖.(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-ley-de-
egresos-estatal.htm  
 

CAMBIO 

 Desdeña Livas apoyo de Calderón y gobernadores a Ernesto Cordero 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85973
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85951
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-lastiri-presenta-calendario-de-la-interna-priista-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-lastiri-presenta-calendario-de-la-interna-priista-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-om-politica-aspirantes-a-candidatura-no-regresar-n-al-gabinete-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-om-politica-aspirantes-a-candidatura-no-regresar-n-al-gabinete-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-ley-de-egresos-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-ley-de-egresos-estatal.htm
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El cuarto aspirante a la candidatura del PAN por la Presidencia de la República, Javier Livas Cantú, minimizó el 
apoyo del Presidente Felipe Calderón para Ernesto Cordero, al asegurar que la estructura presidencial no ungirá al 
abanderado albiazul para los comicios presidenciales de 2012. En entrevista con CAMBIO, el oriundo de Monterrey 
confió en que los gobernadores emanados de Acción Nacional se limiten a expresar a título personal su 

preferencia por alguno de sus candidatos y se abstengan de romper la equidad del proceso interno apostando la 
estructura gubernamental para alguno de los siete aspirantes a precandidatos. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-y-
gobernadores-a-ernesto-cordero.htm  
 

CAMBIO 

 RMV promete un aula digital en cada escuela del estado 
Tras comprometerse a que al final de su sexenio exista por lo menos un aula digital con conectividad en cada una 
de las escuelas del estado, el gobernador Rafael Moreno Valle informó que el presupuesto para el siguiente 
programa Escuelas de Calidad será de un total de 126 millones de pesos. Además recordó que con una inversión 
de 100 millones -a través de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla- se capacitarán a maestros y con 

350 millones de pesos buscarán aumentar la conectividad del estado. (Jorge Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jl-politica-rmv-promete-un-aula-digital-en-
cada-escuela-del-estado.htm  
 

CAMBIO 

 En 10 meses, RMV casi iguala las obras del sexenio pasado 
El gobernador Rafael Moreno Valle presumió lo que se ha hecho en materia de infraestructura en Puebla en este 

primer año de su gestión, pues en este lapso ya llegó al 70 por ciento de lo que se hizo en los seis años anteriores 
a cargo del exmandatario Mario Marín Torres. ―Al realizar un análisis con mi equipo de trabajo, específicamente 
con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se encontró que lo que se está haciendo en la entidad 
corresponde al 70 por ciento de lo realizado en todo en el sexenio anterior, son obras que ya se habían soñado, 

que se había prometido.‖ (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-politica-en-10-meses-rmv-casi-iguala-las-
obras-del-sexenio-pasado.htm  
 

CAMBIO 

 Zavala rechaza resultados de encuesta de Mas Data 
El candidato fallido del PRI a gobernador, Javier López Zavala, rechazó los resultados de la encuestadora Mas 
Data que posicionan a Blanca Alcalá, Enrique Doger Guerrero y al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 
como los punteros al Senado de la República, por lo tanto dijo que las únicas encuestas que tendrán valor serán 
las que realice el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Ayer por la mañana Javier López Zavala se reunió con 

el diputado local Enrique Doger Guerrero en el hotel Camino Real del Centro Histórico, donde signaron un pacto 

de civilidad política y no agresión en aras de proceso electoral del 2012. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-zavala-rechaza-resultados-de-
encuesta-de-mas-data.htm    
 

CAMBIO 

 Henaine desvió recursos del aeropuerto Hermanos Serdán 
Ricardo Henaine Mezher utilizó recursos públicos de la paraestatal Operadora Estatal de Aeropuertos SA de CV 
(OEA) para pagar a su abogado privado Rodolfo Aragón Mijangos y sus litigios privados en contra del gobierno 
estatal, como el caso de Valle Fantástico, la defensa del equipo de futbol de Puebla y del diario local El Heraldo de 
Puebla, incurriendo en el delito de desviación de recursos públicos. (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-vl-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-

y-gobernadores-a-ernesto-cordero-henaine-desvi-recursos-del-aeropuerto-hermanos-serd-n.htm  
 

CAMBIO 

 Se actuó en el marco de la ley: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), señaló que no teme ninguna 
demanda de parte de Ricardo Henaine Mezher tras haberse disuelto la sociedad del gobierno con el empresario 
para la operación del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP). Aseguró que la disolución fue consecuencia del 
incumplimiento de inversiones del empresario, además de que no cuenta con documentos necesarios para 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-y-gobernadores-a-ernesto-cordero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-y-gobernadores-a-ernesto-cordero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jl-politica-rmv-promete-un-aula-digital-en-cada-escuela-del-estado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jl-politica-rmv-promete-un-aula-digital-en-cada-escuela-del-estado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-politica-en-10-meses-rmv-casi-iguala-las-obras-del-sexenio-pasado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-eg-politica-en-10-meses-rmv-casi-iguala-las-obras-del-sexenio-pasado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-zavala-rechaza-resultados-de-encuesta-de-mas-data.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-zavala-rechaza-resultados-de-encuesta-de-mas-data.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-vl-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-y-gobernadores-a-ernesto-cordero-henaine-desvi-recursos-del-aeropuerto-hermanos-serd-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-sr-vl-politica-desde-a-livas-apoyo-de-calder-n-y-gobernadores-a-ernesto-cordero-henaine-desvi-recursos-del-aeropuerto-hermanos-serd-n.htm
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interponer dicha denuncia. En entrevista el funcionario estatal negó que se trate de una persecución política como 
argumentan los abogados del empresario, ya que dijo lo hacen con apego a la ley y el gobierno no teme ninguna 
acusación. (José Cuate)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jm-politica-se-actu-en-el-marco-de-la-ley-

manzanilla.htm  
 

CAMBIO 

 Espina presta instalaciones del Congreso a encuestadora 

El diputado panista Juan Carlos Espina von Roehrich facilitó a las empresas Strategia, Sondage y Staff C, el salón 

2 de la Sala de Comisiones del Congreso del estado, para que presentaran su encuesta nacional sobre las 
preferencias electorales de los aspirantes a la Presidencia de la República; sin embargo, las oficinas así como las 
salas de juntas son exclusivamente para el uso de los legisladores. De acuerdo con la directora de Comunicación 
Social, Diana Hernández, y con colaboradores de la Dirección de Apoyo Parlamentario, el panista Juan Carlos 
Espina solicitó directamente a dichas áreas el apoyo para facilitar una sala de juntas a las empresas mencionadas 
para que presentaran su encuesta. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-espina-presta-instalaciones-del-
congreso-a-encuestadora.htm  
 

CAMBIO 

 Chaquetea priista y se afilia al PAN para ser candidato 
El exdiputado priista Carlos Martínez Amador abandonó las filas del PRI para buscar la candidatura del PAN por la 
diputación federal en el distrito 1 con cabecera en Huauchinango. En rueda de prensa el líder estatal de Acción 

Nacional, Juan Carlos Mondragón, anunció la adhesión de Martínez Amador al partido y su deseo de participar en 
la contienda. Además de Carlos Martínez, se sumaron a las filas del PAN los priistas Zeferino Hernández y Ricardo 
Heras, exdirigentes municipales del PRI en el municipio de Huauchinango. Martínez Amador justificó su salida del 
tricolor bajo el argumento de que los ―priistas que perdieron la elección en el 2010‖ lo han bloqueado para que 

participe en las actividades partidistas. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-vl-politica-chaquetea-priista-y-se-afilia-al-pan-
para-ser-candidato.htm  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impulsa PRD a Pericles Olivares y Lorenzo Rivera como candidatos a diputados federales 
La corriente Nueva Izquierda del Partido de la Revolución Democrática (PRD) impulsa a seis militantes del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) como aspirantes a diputados federales para 

2012. El legislador del sol azteca y líder en Puebla de esa expresión perredista, Eric Cotoñeto Carmona, confió en 
que la participación de priistas se incremente en Zacapoaxtla y Ajalpan, ante la inconformidad que prevalece en la 
zona por la decisión que tomó el tricolor a nivel nacional de ceder esos distritos al Partido Nueva Alianza (Panal). 
A su vez, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, rechazó que priistas busquen cargos de elección 

popular a través del PRD, ya que ―hay plena lealtad y compromiso de los cuadros‖. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol505.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 2 veces ignoró la SSP el llamado de sacar reos peligrosos del penal de Cholula: Covarrubias 
El ex presidente municipal de San Pedro Cholula, Francisco Covarrubias, confirmó que desde su administración se 
le advirtió por escrito a la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP) que era necesario el traslado de los 
reos peligrosos del penal, pero la dependencia se negó a realizarlo, argumentando que la administración y 
operatividad del Centro de Readaptación Social (Cereso) es responsabilidad exclusiva del municipio. Incluso 

aseveró que fueron más de dos los oficios que se giraron a la Dirección de Ceresos para alertar de la seguridad 
relajada en el penal, pero nunca recibieron respuesta. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pue102.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Peña Nieto llegó a su tope; López Obrador y Vázquez Mota van al alza: Strategia 
El virtual candidato del PRI a la presidencia del país, Enrique Peña Nieto, aventaja en las preferencias electorales 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jm-politica-se-actu-en-el-marco-de-la-ley-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-jm-politica-se-actu-en-el-marco-de-la-ley-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-espina-presta-instalaciones-del-congreso-a-encuestadora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-yc-politica-espina-presta-instalaciones-del-congreso-a-encuestadora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-vl-politica-chaquetea-priista-y-se-afilia-al-pan-para-ser-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/011211-vl-politica-chaquetea-priista-y-se-afilia-al-pan-para-ser-candidato.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol505.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pue102.php
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en Puebla con 34 por ciento, mientras el líder del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel 
López Obrador, se ubicó en el segundo lugar con 25 por ciento de la intención del voto, y la aspirante panista 
Josefina Vázquez Mota en el tercero, con 15 por ciento, de acuerdo con un estudio de las encuestadoras 
Strategia–Sondage y Staff C. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Carlos Martínez renuncia al PRI por diputación en el PAN 
El ex diputado local del PRI y ex alcalde de Huauchinango Carlos Martínez Amador renunció ayer al tricolor para 

buscar la candidatura a legislador federal a través del PAN. Con Carlos Martínez quien es sobrino del priista 
Alberto Amador Leal se fueron del PRI los ex dirigentes municipales de esa fuerza política en Huauchinango 
Zeferino Hernández González y Ricardo Heras Velázquez, quienes también solicitaron registro como miembros 
adherentes del albiazul. En una conferencia de medios que se realizó en las instalaciones del Comité Directivo 
Municipal del PAN de Puebla capital, los ex priistas denunciaron exclusión de parte de la cúpula y los grupos del 
Revolucionario Institucional. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol404.php  

 

 
 

MILENIO  

 Alianza con Panal, necesaria para ganar en el 2012: Zavala 
El aspirante al Senado, Javier López Zavala, rechazó que la coalición que firmó el PRI con Nueva Alianza obedezca 

a que en 2010 su partido haya perdido el gobierno del estado, y aseguró que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
basó su decisión en parámetros diferentes a los del año pasado. Sin embargo, dijo desconocer los por menores 
del documento en el que el Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y el Verde Ecologista acordaron ir en 
coalición total en el caso del candidato a la presidencia de la República y parcial para la designación de aspirantes 
al Senado y la Cámara de Diputados. (María Pineda)   

http://impreso.milenio.com/node/9071412  
MILENIO  

 Militantes tricolores no migrarán al PRD: Lastiri 
El presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, negó que varios militantes tengan la intención de 
renunciar al partido para sumarse al PRD, esto debido al descontento que existe por cederle a Nueva Alianza los 
distritos cuatro y 11, con cabecera en Zacopoaxtla y Ajalpan, respectivamente. El tricolor sentenció que el Comité 
Directivo Estatal no prevé un éxodo de priistas, al tiempo que señaló que los integrantes de la izquierda están 
nerviosos por la ventaja que el Revolucionario Institucional mantiene en la encuestas. Lastiri Quirós expresó que 

los integrantes de la corriente perredista Nueva Izquierda no cuentan con candidatos que en verdad les permitan 

un triunfo en los 16 distritos federales, así como para la fórmula al Senado, por lo cual tratan de acercarse a otros 
políticos que ya dieron resultados al PRI. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9071433  
 

MILENIO  

 El aeropuerto queda en manos de la Federación 
Rafael Moreno Valle dejó en claro que el gobierno del estado no tendrá responsabilidad sobre el aeropuerto 
internacional Hermanos Serdán y será la Federación, a través de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), la 
encargada de determinar las acciones que se emprenderán en la central. Un día después de que la Policía Federal 

Preventiva tomara las instalaciones de la terminal aérea y se disolviera la sociedad con Ricardo Henaine, el 
mandatario poblano afirmó que ya se lleva a cabo el proceso de liquidación correspondiente.(Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9071449  
 

MILENIO  

 Martínez Amador se va al PAN; no aguanta cerrazón 
Debido a la ―cerrazón‖ que mantiene el Comité Directivo Estatal del PRI, el exdiputado Carlos Martínez Amador 
anunció su renuncia a dicho partido y su incorporación como adherente de Acción Nacional, organismo en el que 
buscará ser candidato a una diputación federal por el distrito 1 en Huachinango. Fue el presidente estatal del PAN, 

Juan Carlos Mondragón Quintana, quien se encargó de presentar a Martínez Amador como un miembro más de su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/pol404.php
http://impreso.milenio.com/node/9071412
http://impreso.milenio.com/node/9071433
http://impreso.milenio.com/node/9071449
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partido, pero aclaró que la inclusión del expriista no le permitirá participar en las decisiones internas que se den 
durante el próximo 2012.(María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9071446  

 
MILENIO  

 Congreso aprobará Ley de Egresos por 54 mil 497 mdp 

Sin cambios, los diputados de la Comisión de Hacienda aprobaron la Ley de Egresos que envió el gobierno estatal 
por un monto de 54 mil 497 millones de pesos, y será durante la sesión de este jueves cuando el paquete fiscal 

se ponga a discusión y votación ante el pleno. Lo anterior lo dio a conocer el diputado priista Lauro Sánchez 
López, quien confirmó que el documento se avaló con cinco votos a favor y la abstención de José Juan Espinosa 
Torres. Sánchez López precisó que al igual que la Ley de Ingresos, no se prevén cambios en la entrega de 
recursos para las dependencias federales, los organismos autónomos, así como para el Legislativo y Judicial. 
(María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9071445  

 

 
 
OPINION 

 No regresarán a su cargo funcionarios que no logren candidatura: RMV 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, confirmó la renuncia de Blanca Jiménez quien se perfila para 

competir por el distrito 9 en las elecciones del próximo año al tiempo de mencionar que aquellos funcionarios con 
aspiraciones políticas que abandonen su cargo y no obtengan la candidatura no podrán regresar a la 
administración. Por lo anterior el mandatario estatal comentó que la directora del Instituto Poblano de las Mujeres 

(IPM), Blanca Jiménez, ya está preparando su entrega-recepción y está lista para presentar su renuncia, por lo 
que su decisión será respetada por la administración estatal. (Gricel Flores)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52550  
OPINION 

 Declaran empate técnico entre Peña Nieto y AMLO 
Si hoy fuera la jornada federal de 2012, la elección presidencial tendría un empate técnico entre Enrique Peña 
Nieto y Andrés Manuel López Obrador, con un 39 y 38 por ciento de las preferencias electorales, según un estudio 
de opinión que hicieron las Casas Encuestadoras Staff C y Sondage&Strategia. Utilizando los recursos materiales 
del Congreso del Estado, el director de la empresa Staffc, Arturo Peña Cabrera, explicó que del 14 al 25 de 

noviembre se realizaron 6 mil llamadas telefónicas a nivel nacional, para conocer la opinión de los mexicanos 

respecto por quien votarían el otro año. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52544  
 
OPINION 

 Aprueba comisión de Hacienda Ley de Egresos del Estado 2012 
La comisión de Hacienda del Congreso aprobó la Ley de Egresos del Gobierno del Estado, confirmó el diputado 
local del PRI, Lauro Sánchez López, quien dijo que en el caso de la Ley de Ingresos de Tlatlauquitepec, será la 
Gran Comisión la que analice si se avala o no, pues recordó que en este municipio se tiene destituido a Porfirio 

Loeza Aguilar de sus funciones como edil. En su calidad de presidente de la comisión de Hacienda, explicó que los 
integrantes del cuerpo colegiado decidieron aprobar el dictamen con 6 votos a favor y la abstención del diputado 
de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52545  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Se desplomó el Aeropuerto de Puebla en una década de manejo privado 
La empresa Operadora Estatal de Aeropuertos (OEA), creada en 2000 por el gobierno estatal  en sociedad con 
Ricardo Henaine Mezher, llevó en picada al Aeropuerto Internacional de Puebla Hermanos Serdán, según los 
propios datos de la Dirección de Aeronáutica Civil. La subutilización del 86 por ciento de la infraestructura 

http://impreso.milenio.com/node/9071446
http://impreso.milenio.com/node/9071445
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52550
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52544
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52545
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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aeroportuaria, ocho aerolíneas que decidieron dejar la ruta Puebla y el desplome del 80 por ciento de pasajeros 
en  vuelos comerciales, fue el saldo que dejó la empresa de capital público y privado. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22617:se-desplom%C3%B3-el-
aeropuerto-de-puebla-en-una-d%C3%A9cada-de-manejo-privado&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Exculpa Moreno Valle a Ardelio Vargas por la fuga de reos de Cholula 
El gobernador Rafael Moreno Valle libró de responsabilidad al secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado, en la fuga de 11 reos del Cereso de San Pedro Cholula, al señalar que pese a la petición para transferirlos 

desde el mes de abril a una prisión de mediana seguridad, los reclusos ya contaban con un amparo que lo 
impedía. Cabe señalar que la dirección del Centro de Reinserción Social pidió el 15 de abril a Vargas Fosado el 
cambio de siete reos, entre los que se encontraba Israel Ramírez Fernández, líder de una banda de 

secuestradores, que escapó el pasado domingo con 10 personas más a través de un boquete hecho en la pared 
del inmueble. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22601:exculpa-moreno-valle-a-
ardelio-vargas-por-la-fuga-de-reos-de-cholula&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Sale del CJF el magistrado que halló culpable a Marín por el caso Cacho 
Óscar Vázquez Marín, el magistrado que halló culpable al ex gobernador Mario Marín Torres en la investigación 
por violación de garantías a la periodista Lydia Cacho Ribeiro, finalizó este miércoles su periodo como integrante 

del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y en su lugar fue nombrado Manuel Ernesto Saloma Vera, de origen 

poblano. Vázquez Marín integró, con Emma Meza Fonseca, la comisión especial que fue creada por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación una vez que atrajo el caso de la periodista que fue arrestada en Cancún, trasladada 
a la ciudad de Puebla e internada en el entonces Centro de Rehabilitación Social de San Miguel, al ser acusada de 
calumnia por el empresario Kamel Nacif. (Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22618:sale-del-cjf-el-magistrado-
que-hall%C3%B3-culpable-a-mar%C3%ADn-por-el-caso-cacho&Itemid=332  

E-CONSULTA 
 Carlos Martínez Amador renuncia al PRI y se va con Acción Nacional 

Carlos Martínez Amador renunció a las siglas del Partido Revolucionario Institucional para sumarse al Partido 
Acción Nacional y contender por la diputación federal de Huauchinango en 2012. Argumentó que tras la derrota 
del PRI en la elección local del año pasado, le cerraron las puertas del Revolucionario Institucional a él y a su 
grupo en la Sierra Norte de la entidad. Además de Martínez Amador, llegaron al PAN los ex líderes municipales del 
PRI en Huauchinango, Ricardo Heras y Zeferino Hernández. (Claudia Lemuz)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22580:carlos-mart%C3%ADnez-
amador-renuncia-al-pri-y-se-va-con-acci%C3%B3n-nacional&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban diputados castigar con 40 a 60 años de cárcel a feminicidas 
Las Comisiones Unidas de Justicia y de Equidad de Género de la Cámara de Diputados federal aprobaron por 
unanimidad el dictamen que reforma y adicionan diversas disposiciones del Código Penal Federal y sanciona con 
penas de 40 a 60 años de prisión el delito de feminicidio. El dictamen modifica también la Ley General de Acceso 
a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y la Ley Orgánica 
de la Procuraduría General de la República (PGR), con el objetivo de erradicar los homicidios contra mujeres en el 
país. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145480:aprueban-diputados-
castigar-con-40-a-60-años-de-cárcel-a-feminicidas&Itemid=536  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia RMV obras del corredor Actipan-Tonanzintla-Acatepec 
Con una inversión superior a 37 millones de pesos –bajo el esquema Peso a Peso- el Gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en marcha la construcción del Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec. El mandatario resaltó 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22617:se-desplom%C3%B3-el-aeropuerto-de-puebla-en-una-d%C3%A9cada-de-manejo-privado&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22617:se-desplom%C3%B3-el-aeropuerto-de-puebla-en-una-d%C3%A9cada-de-manejo-privado&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22601:exculpa-moreno-valle-a-ardelio-vargas-por-la-fuga-de-reos-de-cholula&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22601:exculpa-moreno-valle-a-ardelio-vargas-por-la-fuga-de-reos-de-cholula&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22618:sale-del-cjf-el-magistrado-que-hall%C3%B3-culpable-a-mar%C3%ADn-por-el-caso-cacho&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22618:sale-del-cjf-el-magistrado-que-hall%C3%B3-culpable-a-mar%C3%ADn-por-el-caso-cacho&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22580:carlos-mart%C3%ADnez-amador-renuncia-al-pri-y-se-va-con-acci%C3%B3n-nacional&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22580:carlos-mart%C3%ADnez-amador-renuncia-al-pri-y-se-va-con-acci%C3%B3n-nacional&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145480:aprueban-diputados-castigar-con-40-a-60-años-de-cárcel-a-feminicidas&Itemid=536
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145480:aprueban-diputados-castigar-con-40-a-60-años-de-cárcel-a-feminicidas&Itemid=536
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que la inversión que a la fecha ejerce su administración en infraestructura es la más grande de la historia de 
Puebla. La inversión ejercida en lo que va de la administración representa 70% de la realizada en todo el sexenio 
anterior. ―Estamos haciendo obras que se habían soñado como el Metrobús, el CRIT y ahora ésta que anhelaban 
los habitantes de estas comunidades‖, subrayó Moreno Valle. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145486:inicia-rmv-obras-del-
corredor-actipan-tonanzintla-acatepec&Itemid=544  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros, dispuestos a incrementar aportaciones al Issstep: Cirilo Salas 

Los maestros condicionan el incremento de sus aportaciones al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (Issstep), y piden se castigue a los responsables de 
los malos manejos, señalando algunos -de manera concreta- a José Alfredo Arando García, exsecretario de Salud, 

para quien piden cárcel, reconoció el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145477:maestros-dispuestos-a-
incrementar-aportaciones-al-issstep-cirilo-salas&Itemid=534  
 

 
 
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Quiere Moreno Valle revivir el aeropuerto 

El viernes reiniciará operaciones el Aeropuerto Hermanos Serdán y aunque Aeropuertos y Servicios Auxiliares 
tomará el control de la terminal, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que trabajará con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes para la atracción de nuevos vuelos. En entrevista, detalló que busca la llegada de 
las aerolíneas Aeroméxico, Delta y Volaris al Aeropuerto Internacional de Puebla, para recuperar los vuelos a 
Monterrey, Guadalajara y Atlanta. ―Ya será responsabilidad de ellos (el aeropuerto), aunque yo estoy en plena 
comunicación con el secretario de Comunicaciones y Transportes‖, expresó.  (Imagen Poblana) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/quiere-moreno-valle-revivir-el-aeropuerto  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 ¡Mondragón ha “salvado” al PAN! 
La proximidad del proceso electoral de 2012 ha causado en el PAN poblano un incremento de su actividad política 
con el anuncio de candidaturas, renuncias y hasta afiliaciones de ex priistas. Ayer en una rueda de medios, el 

presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, anunció la afiliación de Carlos Martínez Amador 
como nuevo militante de Acción Nacional. Martínez Amador forma parte del grupo político, familiar y caciquil de la 
Sierra Norte del estado de Puebla que han ocupado diputaciones y alcaldías en toda la región. Recientemente, se 

presumió que en la elección extraordinaria de Tlaola, Carlos Martínez Amador colaboró a favor del PAN. 
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%A1mondragon-ha-%E2%80%9Csalvado%E2%80%9D-al-pan  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Chocan versiones sobre fuga de reos 
El único hecho actual es que nadie sabe a ciencia cierta cómo ocurrió la fuga. A 72 horas del escape de reos de 
alta peligrosidad en el Centro de Reinserción Social de San Pedro Cholula, las dos versiones oficiales se 

contradicen y cobra más fuerza la de los vecinos del penal: el escape por la puerta grande. La más reciente 

versión sobre el escape, difundida por la Procuraduría General de Justicia, defiende que la apertura de los 
candados en las celdas se preparó previamente, es decir, que fueron abiertos con su propia llave, pues era 
imposible forzarlos desde su interior Además, según la PGJ, los internos tenían un teléfono celular con el que 
contactaron a personas de fuera y un arma de fuego con el que amagaron a otros internos. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/chocan-versiones-sobre-fuga-de-reos  
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145486:inicia-rmv-obras-del-corredor-actipan-tonanzintla-acatepec&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145486:inicia-rmv-obras-del-corredor-actipan-tonanzintla-acatepec&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145477:maestros-dispuestos-a-incrementar-aportaciones-al-issstep-cirilo-salas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145477:maestros-dispuestos-a-incrementar-aportaciones-al-issstep-cirilo-salas&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/quiere-moreno-valle-revivir-el-aeropuerto
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%A1mondragon-ha-%E2%80%9Csalvado%E2%80%9D-al-pan
http://www.imagenpoblana.com/2011/chocan-versiones-sobre-fuga-de-reos
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto aventaja en Puebla 
Los directores de las casas encuestadoras Staff C y Strategia y Sondage, Arturo Peña Cabrera y Alejandro 
Herrera, presentaron esta mañana en el Congreso del Estado, los resultados de una encuesta que realizaron en 
toda la República Mexicana, donde lleva ventaja el virtual candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. Los directores de 

ambas casas encuestadoras explicaron que en Puebla la intención del voto beneficia a Peña Nieto con un 34 por 
ciento; Andrés Manuel López Obrador, 25 por ciento;  Josefina Vázquez Mota, 15 por ciento y Marcelo Ebrard con 
un 13 por ciento de las preferencias.Revelaron que el 94 por ciento de los poblanos prefieren que Peña Nieto sea 

el candidato del PRI; el 60 por ciento quiere que la poblana Josefina Vázquez Mota, sea la abanderada del PAN y 
el 65 por ciento apoya la candidatura de López Obrador por encima de la del Jefe del Gobierno del Distrito 
Federal. (Santiago Quintana)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pe%F1a-Nieto-aventaja-en-
Puebla&id_noticia=40443  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Priistas y Panistas buscan una posición en el PRD 
La corriente Nueva Izquierda (NI) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) está buscando postular como 
diputados federales a ex priistas y ex panistas, así lo dio a conocer el legislador local, Eric Cotoñeto Carmona. 
Esta corriente  del PRD pretende postular a Pericles Olivares, ex secretario del Trabajo y Competitividad, por el 

distrito 11 de Puebla y al ex dirigente municipal del PRI en Teziutlán, Gustavo López Limón, por el distrito 3 de 

Teziutlán.Además, Lorenzo Rivera Sosa, ex diputado local del PRI, por el distrito de Zacatlán y Blas Villegas Lara, 
ex director de la Agencia de Protección al Medio Ambiente en la gestión de Blanca Alcalá Ruiz, aunque a decir de 
Conoñeto Carmona, éste ex funcionario no tiene militancia. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-Panistas-buscan-una-
posici%F3n-en-el-PRD&id_noticia=40440  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Blanca Jiménez deja el IPM 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, informó que Blanca Jiménez Castillo, titular del Instituto Poblano de la 
Mujer, es la primera funcionaria estatal que le manifiesta su interés de contender por una diputación federal. 
Señaló que no ha renunciado a la administración estatal, pero ya está preparando la entrega recepción para irse 
en breve, por lo que ya tendrá él oportunidad de poner a alguien en su lugar.  El mandatario refrendó su exhorto 

a los integrantes de su gabinete para que aquellos que tengan aspiraciones de participar en la contienda del 
próximo año renuncien a más tardar el 31 de diciembre. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Blanca-Jim%E9nez-deja-el-
IPM&id_noticia=40444  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Peña Nieto encabeza preferencias electorales en el estado de Puebla, revela encuesta 

A pesar de que en Puebla, el PRI y el PAN mantienen un empate técnico en las preferencias electorales, si hoy 
fuera la elección, Enrique Peña Nieto ganaría la presidencia de la República con 34 por ciento de la votación. Le 
seguiría Andrés Manuel López Obrador con 25 por ciento y Josefina Vázquez Mota, con sólo 13 por ciento de la 
votación. Lo anterior, según los resultados de la encuesta realizada por las empresas Staff C y Strategia & 

Sondange, para conocer el posicionamiento de los ―presidenciables‖ tanto a nivel nacional como en los Estados. 
(Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20219:pe%C3%B1a-nieto-

encabeza-preferencias-electorales-en-el-estado-de-puebla-revela-encuesta&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Lastiri descarta que priístas busquen refugio en el PRD 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pe%F1a-Nieto-aventaja-en-Puebla&id_noticia=40443
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pe%F1a-Nieto-aventaja-en-Puebla&id_noticia=40443
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-Panistas-buscan-una-posici%F3n-en-el-PRD&id_noticia=40440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-Panistas-buscan-una-posici%F3n-en-el-PRD&id_noticia=40440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Blanca-Jim%E9nez-deja-el-IPM&id_noticia=40444
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Blanca-Jim%E9nez-deja-el-IPM&id_noticia=40444
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20219:pe%C3%B1a-nieto-encabeza-preferencias-electorales-en-el-estado-de-puebla-revela-encuesta&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20219:pe%C3%B1a-nieto-encabeza-preferencias-electorales-en-el-estado-de-puebla-revela-encuesta&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, rechazó que haya priístas interesados en buscar puestos de 
elección popular en 2012 bajo las siglas del PRD, como anunció en conferencia de prensa la corriente Nueva 
Izquierda del PRD. ―Están nerviosos (en la izquierda) porque no tienen cuadros en sus filas para postular en 2012, 
ni para los distritos electorales ni el Senado de la República y los operadores de Andrés Manuel están nerviosos,  

a la caza de priístas‖, aseguró Lastiri. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20206:lastiri-descarta-que-
pri%C3%ADstas-busquen-refugio-en-el-prd&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Pericles Olivares, ahora candidateado por el PRD 
El diputado local Eric Cotoñeto Carmona, reveló que la corriente Nueva Izquierda pretende postular a panistas y 
priístas como candidatos del PRD  a  las diputaciones federales el próximo año. En conferencia de prensa detalló 
que los priístas considerados como posibles candidatos son: por el distrito 11 de la capital, Pericles Olivares 
Flores, ex secretario del Trabajo en la administración de Mario Marín Torres. Por el distrito 2 de Zacatlán, Lorenzo 

Rivera Sosa, ex diputado local; por el distrito 3 de Teziutlán, Gustavo López Limón y por el distrito 6 de la capital, 
Blas Villegas, quien fuera parte de la administración de Blanca Alcalá como secretario de Medio Ambiente. (Alina 
Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20207:pericles-olivares-ahora-
candidateado-por-el-prd&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Carlos Martínez Amador deja el PRI para buscar candidatura del PAN 

Carlos Martínez, sobrino de Alberto Amador, ex edil y diputado local por Huauchinango, anunció que deja el PRI 
para buscar ser candidato a diputado federal por el PAN. En conferencia de prensa, anunció su decisión de 

cambiar de partido; esto en compañía del líder estatal del blanquiazul, Juan Carlos Mondragón. Carlos Martínez es 
hermano de Omar Martínez Amador, actual presidente municipal de Huauchinango, cargo al que llegó con las 
siglas del PAN, PRD, Panal y Convergencia. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20210:carlos-mart%C3%ADnez-
amador-deja-el-pri-para-buscar-candidatura-del-pan&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Rechaza Gobernación revanchismo político en caso del aeropuerto 
De absurdo calificó el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el  decir que la extinción de 

Operadora Estatal de Aeropuertos y el rescate de la terminal aérea ―Hermanos Serdán‖ en Huejotzingo se trate de 
una revancha política. Las acciones emprendidas por el gobierno del estado y la federación por medio de 

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), tienen argumentos jurídicos y legales  bien sustentados añadió este día 
el funcionario estatal durante entrevista en medio de un recorrido por las rutas de evacuación y albergues en la 
zona del Popocatépetl. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-Gobernacion-revachismo-
politico-en-caso-del-aeropuerto&id=24343  
 
RETO DIARIO 

 Entrega RMV 92 mdp a escuelas de calidad 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó 92 millones de pesos a 2 mil 803 escuelas como parte del Programa 
de Escuelas de Calidad. Aseguró que su administración está comprometida a eliminar la pobreza educativa entre 

generaciones. El Jefe del Ejecutivo dijo que según datos de ―Mexicanos Primero‖,  Puebla ocupa los primeros 

lugares a nivel nacional en desempeño incluyente tanto en primaria como en secundaria. Indicó que estas 
acciones demuestran que el trabajo en el modelo educativo es el correcto y permite ubicar a Puebla a la 
vanguardia. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-RMV-92-mdp-a-escuelas-de-
calidad&id=24344  

 
RETO DIARIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20206:lastiri-descarta-que-pri%C3%ADstas-busquen-refugio-en-el-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20206:lastiri-descarta-que-pri%C3%ADstas-busquen-refugio-en-el-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20207:pericles-olivares-ahora-candidateado-por-el-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20207:pericles-olivares-ahora-candidateado-por-el-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20210:carlos-mart%C3%ADnez-amador-deja-el-pri-para-buscar-candidatura-del-pan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20210:carlos-mart%C3%ADnez-amador-deja-el-pri-para-buscar-candidatura-del-pan&Itemid=127
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-Gobernacion-revachismo-politico-en-caso-del-aeropuerto&id=24343
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-Gobernacion-revachismo-politico-en-caso-del-aeropuerto&id=24343
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-RMV-92-mdp-a-escuelas-de-calidad&id=24344
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-RMV-92-mdp-a-escuelas-de-calidad&id=24344
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 Comisión de Hacienda aprueba presupuesto de egresos 
La comisión de hacienda del Congreso del Estado aprobó el Presupuesto de Egresos del gobierno local para el 
próximo año, así como la forma en como se distribuirán -en las distintas dependencias estatales- los 54 mil 497 
millones 79 mil pesos que comprende. Este jueves, durante la sesión ordinaria del poder legislativo, se pondrá a 

consideración de los 41 diputados poblanos el proyecto avalado por la citada comisión, informó el diputado priista 
titular de la delegación de diputados, Lauro Sánchez López (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-Hacienda-aprueba-presupuesto-
de-egresos&id=24355  
 

RETO DIARIO 

 El PRI le da la espalda a Henaine 
El que fuera el empresario consentido de las administraciones priistas, Ricardo Henaine Mezher, quedó 
descobijado políticamente hablando, pues Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del partido de los tres 

colores, consideró que la decisión del gobierno del estado de retirarle el manejo del Aeropuerto Internacional de 
Puebla (AIP) no es un asunto de revancha política. Agregó que si la intención de disolver la sociedad con el 
empresario poblano por parte del gobierno del estado es beneficiar a los poblanos para que la entidad cuente con 
un buen servicio en el AIP, entonces es positiva esta medida. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-le-da-la-espalda-a-Henaine&id=24351  
 
RETO DIARIO 

 El PRD quiere de candidatos a priistas 
La corriente de Nueva Izquierda del PRD quiere a priistas de candidatos para el 2012, el actual diputado local, 

Erick Cotoñeto Carmona, dio a conocer una lista de aspirantes que presentarán a los partidos de izquierda para 
que sean considerados como los abanderados para el próximo proceso electoral.  Entre los tricolores que 
mencionaron se encuentra el ex secretario del trabajo, Pericles Olivares Flores, el ex diputado local Lorenzo 
Rivera Sosa, Gustavo López Limón y Blas Villegas Lara.  También entre los aspirantes, se encuentran panistas 
como el ex diputado local, Jesús Encinas Meneses  y el actual presidente municipal de Acatzingo, Braulio Elías 
Zayas Jean. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRD-quiere-de-candidatos-a-

priistas&id=24340  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Inicia Moreno Valle Obras del Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec 
Con una inversión superior a 37 millones de pesos –bajo el esquema Peso a Peso- el Gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en marcha la construcción del Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec. El mandatario resaltó 

que la inversión que a la fecha ejerce su administración en infraestructura es la más grande de la historia de 
Puebla. La inversión ejercida en lo que va de la administración representa 70% de la realizada en todo el sexenio 
anterior. ―Estamos haciendo obras que se habían soñado como el Metrobús, el CRIT y ahora ésta que anhelaban 
los habitantes de estas comunidades‖, subrayó Moreno Valle. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-moreno-valle-obras-del-corredor-turistico-actipan-tonanzintla-
acatepec/  

 
CINCO RADIO 

 RMVR Entregó 92 mdp como parte del Programa Escuelas de Calidad 
El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que su administración está comprometida a eliminar la pobreza 

educativa entre generaciones y entregó 92 millones de pesos a 2 mil 803 escuelas como parte del Programa de 

Escuelas de Calidad. Indicó que estas acciones demuestran que el trabajo en el modelo educativo es el correcto y 
permite ubicar a Puebla a la vanguardia. El Jefe del Ejecutivo dijo que según datos de ―Mexicanos Primero‖,  
Puebla ocupa los primeros lugares a nivel nacional en desempeño incluyente tanto en primaria como en 
secundaria. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-entrego-92-mdp-como-parte-del-programa-escuelas-de-calidad/  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-Hacienda-aprueba-presupuesto-de-egresos&id=24355
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-de-Hacienda-aprueba-presupuesto-de-egresos&id=24355
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-le-da-la-espalda-a-Henaine&id=24351
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRD-quiere-de-candidatos-a-priistas&id=24340
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRD-quiere-de-candidatos-a-priistas&id=24340
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-moreno-valle-obras-del-corredor-turistico-actipan-tonanzintla-acatepec/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-moreno-valle-obras-del-corredor-turistico-actipan-tonanzintla-acatepec/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-entrego-92-mdp-como-parte-del-programa-escuelas-de-calidad/
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INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Cunde en estados el no pago 
El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles, explicó que el incumplimiento en el pago 
de adeudos es resultado de la reestructura de la deuda de Coahuila. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Llaman a madres a evitar que bebés nazcan con VIH 
Desde este año, por disposición oficial, todos los hospitales públicos o en servicios de atención prenatal y parto 
pueden y deben estar en posibilidades de ofrecer la prueba rápida de VIH-sida a las mujeres embarazadas, pero 
la realidad es que no todos cuentan con este examen. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pone el Trife candados a “Juanitas” en candidaturas 
Para cumplir con la cuota de género en las candidaturas a senadores y diputados, los partidos políticos sólo 
podrán postular como aspirante propietario y suplente a personas del mismo sexo, acordó ayer el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Cámaras contra el crimen 
Una banda que se dedicaba a robar carteras de clientes en restaurantes del DF fue detenida gracias a las cámaras 

de videovigilancia de la Policía y las de un establecimiento de la colonia Condesa. En la captura del grupo fue 
clave una denuncia ante el MP vía internet. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Atan exención de tenencia a pago de predial y agua, en DF 

Cualquier persona que presente un solo adeudo a la Tesorería local, por concepto de impuestos o servicios 
estatales, no podrá acceder al subsidio del 100% que ofrecerá el GDF por la tenencia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Se les pelaron en sus narices 

Graves, muy graves son las declaraciones de los funcionarios estatales —incluido el gobernador— en las que 
confirman que tenían información sobre un intento de fuga o rescate de un grupo de internos del penal de San 

Pedro Cholula. 
La información publicada el martes por Intolerancia Diario, respecto a que la presidenta municipal Dolores 
Parra había informado sobre las amenazas del escape a la Secretaría de Seguridad Pública, fue confirmada por 
el titular del Ejecutivo, quien justificó el hecho aseverando que no pudieron mover a los reos debido a que 

promovieron un amparo para evitar el traslado al penal de Tepexi. 
Es obvio que sí sabían que se podían escapar y que no podían cambiarlos de cárcel, tenían que reforzar la 
seguridad. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Es un asunto de lógica elemental. 
Pollitos en fuga II 
Sin exagerar, el escape de Pollitos en fuga fue más sorpresivo y estratégico que el del penal de Cholula. 
No se necesitaba ser un experto en seguridad para concluir que si existía una amenaza, era prioridad reforzar 

la seguridad. Pero eso a usted y a mi nos queda claro, excepto para el secretario. 
Los invito a hacer un sencillo planteamiento a un niño de primaria, y verán que la respuesta será siempre la 
misma. 
Pero como al secretario Vargas Fosado parece no girarle la piedra, le voy a plantear un problema de primero de 
primaria. 

—A ver, Ardelito, si tienes una docena de canicas y te dicen que tu compañero te las va a quitar y que no 

puedes moverlas de lugar, ¿qué haces para que no te las quite? 
—¡Pues las cuido! 
—Exacto, Ardelito. ¡Las cuidas, las cuidas! 
Y si lo hubiera hecho en Cholula, hoy los once reos seguirían tras las rejas. 
Pero como no actuó, hoy la negligencia empaña al gobierno morenovallista. 
Los especialistas en derecho dirían: ―comisión por omisión‖. 
Falsa alarma en el PRI 

Aunque entre los priistas creció la incertidumbre por la convocatoria a los consejeros nacionales por una 
supuesta renuncia de Humberto Moreira, la realidad es que el triunfo de Michoacán y el exitoso evento del 
domingo pasado le salvaron la vida al exgobernador de Coahuila, quien fue respaldado por el virtual candidato 
a la presidencia Enrique Peña. 
Por cierto que la organización del acto del domingo le fue encargado a Jorge Estefan Chidiac, quien se 
mantiene como el único poblano dentro del equipo cercano a Peña Nieto. 

Seguramente el viernes tendremos mensajes y lecturas con repercusiones para los poblanos, particularmente 

para los ―suspirantes‖ a las diputaciones federales, quienes andan como pepitas en comal. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=762 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Y se fue Gutiérrez Bellato 
Ayer, al filo del mediodía, dejó de trabajar como director del Centro de Convenciones de Puebla, Gustavo 
Gutiérrez Bellato, tal y como lo adelanté a inicios del mes que está por concluir, tras diversas diferencias con el 
secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren. 

Tristemente el Centro de Convenciones de Puebla se ha convertido hoy en oficinas gubernamentales, y está 
muy lejos de cumplir las funciones y los objetivos para los cuales se construyó el inmueble. 
El personal de oficinas prácticamente fue desalojado del recinto por el que se siente el nuevo mandamás del 

edificio, Roberto Galván, quien presume —como también lo comenté en otra entrega— su parentesco con el 
secretario de la Defensa Nacional. 
Con toda la prepotencia del mundo y auxiliado por miembros de la Policía estatal, Galván echó a la calle a 

personal del área de Ventas y de Asuntos Jurídicos, quienes recibieron la orden de sacar de sus oficinas solo 
sus pertenencias personales y equipo de cómputo de su propiedad. 
El área de Ventas pasó a ocupar un pequeño local comercial en donde se atiende a los clientes, pero da lástima 
ver la forma en que se busca vender el inmueble para eventos y congresos con esa presentación. 
Tal vez lo que se busca es concesionar el Centro de Convenciones de Puebla como siempre fue la intención del 
hoy gobernador, Rafael Moreno Valle, cuando fungió en la administración melquiadista como secretario de 
Finanzas y Desarrollo Social. 

Por cierto, la encargada de hacer la entrega oficial de las oficinas fue la directora administrativa, Aída Aguilar, 
una mujer prepotente que trata a todos con la punta del pie y que se dice cobra dos salarios: uno en la 
secretaria de Turismo y otro en el Centro de Convenciones, quién sabe por qué. 

Otra cosa grave que pasa en el Centro de Convenciones es cuánto de los recursos propios del CCP se ha 
destinado dinero a la Secretaria de Turismo, pues sólo se maneja el concepto de ―gasto por comprobar‖. Estos 
recursos los recibe una persona ajena al Centro de Convenciones, por lo que nadie sabe quien los comprobará, 
esto hace que prácticamente el año se cierre sin recursos. 

Por si fuera poco, del evento de la Sedena, el cual se llevó a cabo en el nuevo Centro Expositor de Los Fuertes, 
del dinero que pagó la secretaría de la Defensa Nacional se cubrió la cantidad de 5 millones de pesos, de los 
cuales nuevamente a la empresa de Gustavo Gutiérrez el centro le pagó la nada despreciable cantidad de 4 
millones 600 mil pesos por la realización de este evento, quedándose el Centro de Convenciones sólo con 400 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=762
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mil pesos que no sirven ni para gastos de luz y operacionales; pero, en fin, qué buen negocio es el CCP. 
Otro buen negocio que se hace a costa del inmueble lo maneja la prima de la directora administrativa Aída 
Aguilar, quien giró instrucciones para que su pariente sea la única persona autorizada para llevarse basura 
como cartón, aluminio y madera que sale de los eventos no pagando ni un centavo por esto, y son los propios 

trabajadores del CCP quienes se encargan de separar los productos. 
Vaya que el Centro de Convenciones de Puebla resultó una muy buena ―caja chica‖ para algunos. 
Doger y Zavala 
Ayer estos dos personajes se reunieron por enésima ocasión para pactar una tregua. 
De acuerdo con la propia versión de los dos priistas aspirantes al Senado de la República, la tregua consiste en 

evitar los ataques personales y respetar la resolución que el CEN del PRI asuma en torno a la formula del PRI-

Panal-Verde Ecologista. 
A la mesa de ambos personajes, más tarde se sumó el operador blanquista Víctor Manuel Giorgana Jiménez, 
quien también se sumó al pacto Zavala-Doger. 
A ver cuánto dura la tregua. 
Van Blanca y Gordillo 
Como ya estaba cantado, los funcionarios estatales Blanca Jiménez y Néstor Gordillo ayer renunciaron a sus 
cargos para buscar las candidaturas como diputados federales por los distritos 9 y 12 de Puebla. 

A nadie le cabe la menor duda que son los candidatos del gobernador Moreno Valle, y como tales van a la 
contienda panista. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=761 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Espaldarazo confirma negligencia 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio un nuevo ―espaldarazo‖ al secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, y le comentó que es un nuevo ―espaldarazo‖ porque en varias ocasiones el Ejecutivo del 

estado ha salido a la defensa de uno de sus más selectos —paral él— colaboradores, que en cuatro ocasiones 
ha puesto su renuncia en su escritorio y en todas le ha dicho que ―no‖. 
Moreno Valle defendió a Ardelio Vargas cuando ocurrió el operativo de la 46 Poniente, donde utilizó a todas las 
fuerzas de Seguridad del estado para catear locales donde se presumía la venta de autopartes robadas. 
Detuvieron a 52 personas que más tarde tuvieron que dejar en libertad, además de que también se regresó lo 
decomisado. 
También lo defendió cuando elementos de la Policía Estatal gasearon a hombres, mujeres y niños que recorrían 

los locales del mercado Jorge Murad, ―La Fayuca‖, para asegurar contrabando y ―piratería‖. 
Lo defendió cuando utilizó el exceso de fuerza para un desalojo en Chignahuapan, o cuando desvió de su 
trabajo a mil policías para detener a un solo sospechoso de las pugnas criminales de Palmarito Tochapa. 

Ayer lo volvió a defender. 
Los presos que se evadieron estaban amparados 
El gobernador citó los primeros reportes o pretextos que se esgrimieron tras la fuga de once reos de alta 

peligrosidad: dijo que los delincuentes se habían amparado para evitar ser llevados a un penal de mediana 
seguridad, por eso no pudieron ser trasladados. 
Pero quedaron varias dudas que dejan la sospecha de no sólo una negligencia o caso de omisión. 
Si el secretario de Seguridad Pública del estado estaba enterado que presos de alta peligrosidad pensaban 
fugarse, e incluso él mismo ya lo había advertido, ¿por qué no colocar una guardia de la Policía del estado fuera 
del penal, en tanto que se resolvía lo del amparo, que seguramente iba a ser contrario a la petición de los 
procesados por su alta peligrosidad? 

Por lo menos seis de los fugados pertenecen al crimen organizado, uno de ellos con cuatro fugas en su haber 
en los penales de Tamaulipas y de Veracruz. 
Por el ángulo que se pretenda exculpar al titular de la SSP se denota que hubo negligencia y omisión, sin que 

un servidor se atreva a presumir que hasta contubernio, pero sí pereza por una ―irregularidad‖ que pensó no le 
correspondía solucionar. 
Investigaciones a fondo 
Es definitivo, en Puebla existe conflicto de intereses para que se pueda investigar a fondo la fuga de los once 

presos de alta peligrosidad: primero porque el mandatario poblano tiene una confianza ciega en su 
colaborador, y segundo porque nadie se va a atrever a enfrentarlo para llegar al fondo de un caso que encierra 
además de apatía, negligencia y responsabilidad por omisión. Aquí sí debería de intervenir la Procuraduría 
General de la República (PGR), a través de la SIEDO, ya que seis de los evadidos son personajes claves en el 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=761
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crimen organizado y en estos momentos podrían estar organizando una ofensiva contra los poblanos. Y no se 
trata de alarmar a nadie, nada más hay que recordar la fuga más reciente de maleantes ocurrida en Veracruz, 
todos los que se evadieron regresaron a sus filas delictivas.¿Quién va a pagar los platos rotos del cierre 
del aeropuerto? 

El lunes pasado los informativos electrónicos de radio y televisión desbordaron su atención en el cierre del 
aeropuerto Hermanos Serdán, como consecuencia de una disolución de la empresa Operadora Estatal de 
Aeropuertos. 
Se informó de la postura oficial del gobierno de Puebla, así como de los abogados del empresario Ricardo 
Henaine, pero todos nos olvidamos de los ―daños a terceros‖. 

Los noticieros televisivos pasaron las imágenes de muchas personas que ya no pudieron concretar sus vuelos, 

entre estos una pareja que celebraba su aniversario de casados y que no pudieron llegar a su destino, además 
de que debió haber usuarios que volaban para algún negocio. 
El caso es que el gobierno de Puebla, al ―asegurar‖ el aeropuerto no permitió la entrada y salida de aviones, 
mucho menos de personas que a buena hora llegaron. 
Todas las pérdidas de boletos y de tiempo, ¿quién las va a absorber? 
Si usted presentara una queja por este hecho, que debe de constituir un delito, ¿a quién denunciaría? 
Porque las víctimas circunstanciales también tienen derechos. 

Lo detienen, paga y lo liberan 
César Eduardo Bonilla Yúnez permaneció varias horas sometido a privación de su libertad, como consecuencia 
de un mandato legal por un presunto fraude en la venta de un terreno, de un quebranto patrimonial de 500 mil 
pesos. 
El empresario detenido por elementos de la Policía Ministerial la mañana del miércoles pudo obtener su 
libertad, tras solventar el problema legal en su contra y obtuvo su libertad, considerándose que tras la 

reparación del daño se indulta la queja. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=763 

 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

 
Instrucciones para Prison Break (by Ardelio Vargas) 
¿Está usted encarcelado? 
¿Tiene años viviendo en la sombra? 
¿Está harto de vivir rodeado de malhechores y merodeadores? 
¿Está cansado de las esporádicas y breves visitas conyugales? 

¿Extraña las paradisíacas playas del pacífico? 
¿El color caqui no le sienta bien a su tono de piel? 
¿Es inocente y el sistema de justicia lo tiene tras las rejas? 
¿Es culpable pero está harto del claustro? 
Si alguna de sus respuestas es positiva, esta columna le interesa. 
*** 
Luego de la fuga de 11 reos del Centro de Reinserción Social de San Pedro Cholula, el titular de la Secretaría de 

Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, ilustró el escape de los prófugos en una conferencia de prensa. 
Bueno, lo intentó. 
El ocurrente funcionario morenovallista citó a la prensa para evidenciar que las líneas rectas son su coco y que 
su sentido común simplemente no existe. 
Let´s see.  
Ardelio Vargas trató de explicar a la prensa cómo se originó el escape de los 11 reos: 

Que si el boquete. 

Que si la puerta de lámina. 
Que si está chueco y no puede dibujar. 
Que si a las seis los encierran. 
Que si el zorro está en el gallinero. 
Que si la corrupción al interior del penal. 
Que si con una cuchara y dos palas. 

Que si los ayudaron… 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=763
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Desesperado, al ver que no captaba la atención de los reporteros ni lograba hacerse entender, el secretario de 
Seguridad Pública tomó un plumón verde y se dirigió al pizarrón. 
—A ver, a ver, no sé dibujar muy bien, pero les intentaré recrear el escape… Miren, dijo el funcionario 
intentando hacer una línea sobre la pizarra con el croquis del penal en la mano. (¡Con el croquis! ¡En la mano!) 

—Imagínense que esa línea que está chueca, es una línea recta… no a ver, a ver… otra vez— y borró su esbozo 
de línea. 
—Perdón, es que estoy chueco— y volvió a trazar una línea curva.  
—Ay, bueno, imagínense que está recta. 
Tras cinco minutos de garabatos, el secretario explicó que las líneas curvas eran en realidad rectas, que los 

círculos eran cuadrados y que las puertas eran ventanas. 

Pero al final de cuentas difundió un croquis íntegro del Cereso.  
Además de detallar la distribución del Cereso de San Pedro Cholula, Ardelio Vargas señaló los sus puntos 
débiles del inmueble por donde pueden escaparse más reos. 
Clap. Clap. 
Gracias al secretario de Seguridad Pública, el plano de la cárcel está a disposición de todos los poblanos libres o 
presos. 
Dios guarde la hora.   

*** 
Anuncio clasificado. Snif. Snif. 
¡Oh Lord! 
Pensé que nunca volvería a estas páginas, después de un largo viaje a ―Singapur‖ (miau). 
Ejem. Ejem. 
Por única ocasión, Dios en el Poder tendrá entregas consecutivas durante los próximos cinco días —de jueves 

a jueves—como parte del final de temporada de este espacio de humor producido desde la redacción.  

(Muchos apuestan a que no lo lograré, pero tengamos fe). 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-011211.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Orgullo en la Anáhuac 
La Universidad Anáhuac se siente orgullosa por el triunfo a nivel mundial de uno de sus alumnos, Eduardo 

Córdoba Torres, quien regresa con gloria y cargando una medalla de Bronce por haber ganado el Torneo 
Mundial de Jai alai de la Sub 22. 
El joven estudiante de la Licenciatura de Dirección y Administración de Empresas, quien cursa el quinto 
semestre, compitió a muy alto nivel en las finales contra Estados Unidos, Francia, España, Filipinas y Cuba. 
El caso de Eduardo Córdoba Torres es uno más de formación en la lucha y la perseverancia. Desde los 8 años 

se dedica a esta disciplina y ya participó en dos justas anteriores con muy buen desempeño: en el 2007, en 
Barcelona, donde conquistó el cuarto lugar, y en el 2009, en Palencia, logró el segundo lugar. 

 Subasta 
El artista plástico Ángel Márquez, que tanto renombre ha dado a Puebla con su obra, hoy en mancuerna 
perfecta con el abogado Leonardo Molina realizará el próximo viernes 16 de diciembre una subasta de arte en 
la que se acomodarán al mejor postor obras de importantes firmas poblanas. 
El trasfondo de esta subasta de arte es recaudar fondos para apoyar las tareas de una institución cargada de 
retos que trabaja para educar, formar, capacitar y asegurar un futuro cierto a personas con el síndrome de 
Down. 

 Discapacitados productivos 
En la mística actual de enseñar a pescar a los discapacitados, muchos artesanos que han encontrado su 
oportunidad para ser productivos hoy van de la seca a la meca en busca del apoyo de las autoridades que 
decidieron un programa de dignificación comercial en Analco, en donde cada fin de semana comercializan sus 

productos y se dan a conocer. 
Pues resulta que en Analco ya hay tal saturación de vendedores que las autoridades decidieron un plan de 

orden que sacrifica a docenas de artesanos que ya lloraron su pena y buscan un espacio y oportunidades para 
continuar en contacto directo con los vendedores para seguir por la línea del trabajo, el emprendedurismo, el 
autoempleo y la autosuficiencia económica. 
Mientras lloran con un ojo, con mucho entusiasmo se preparan para participar unos con un stand que les cede 
la Cámara del Vestido en su bazar de temporada del viernes al domingo en el Centro de Convenciones, y luego 
del 8 al 11 de diciembre en el mismo sitio, todos y otros más que pertenecen a la Unión de Artesanos ofrecen 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-011211.php
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su Feria de la Artesanía y el Regalo Navideño. 
Una de sus cabezas visibles, Erica Becerril, adelanta que hay pláticas con un inversionista poblano que impulsa 
el proyecto de crear un gran centro artesanal en el que todos tengan asegurado un lugar, y que ellos mismos lo 
manejen por encima de modas sexenales y para ofrecer a los visitantes un edificio en el Centro Histórico en 

donde encuentre todo tipo de artesanías poblanas, como en su momento resultó el mercado de El Parían, que 
hoy tiene que expandirse a otros puntos y ofrecer nuevas oportunidades tanto a quienes viven de la 
elaboración y comercialización de artesanías, y a quienes buscan ―algo‖ diferente, funcional y vistoso que 
satisfaga sus necesidades de regalo, decoración, accesorios, moda y tantas exigencias más. 
Este proyecto se trabaja para aterrizarlo el próximo año, aprovechando un buen espacio dentro de la zona 

monumental histórica y turística de Puebla. 

De antemano, en lo individual cada artesano recurre a los fondos que se ofrecen en distintas instituciones para 
obtener el financiamiento para armar este proyecto que puede ser ―de la esperanza‖. 
Sentires 
Es el título del libro que presentó anoche la maestra Rosario Henaine Mercado ante un auditorio repleto en el 
salón virtual del Complejo Cultural Universitario, en donde fue ampliamente felicitada por sus conceptos de la 
vida, el amor, los retos y hasta los momentos más simples de la vida. 
Papel importante en esta presentación, el que jugaron dos grandes de las letras y el trabajo de género, las 

doctoras María del Carmen García Aguilar y María Teresa Colchero. 
Con la representación de la casa anfitriona, el rector Enrique Agüera Ibáñez —quien está de gira por Asia— 
estuvo el doctor Carlos Corona quien también hizo un reconocimiento a la autora que ya cuenta con otros 
títulos y que llena auditorios hasta de 5 mil mujeres cuando habla de valores, de la familia, de la mujer, temas 
sobre los que tiene un amplio trabajo de investigación y propuestas para mejorar las condiciones. 
 Sigue la recuperación 

Con amor y orgullo a Puebla, poblanos de profundas raíces continúan aportando su granito de arena para 

mantener de pie y de primera el patrimonio artístico y cultural de la zona monumental. 
Es el caso hoy de la familia Prospery, que con su patriarca a la cabeza, don Humberto, este fin de semana abre 
las puertas de la casona de la primera calle de la 4 Poniente, frente al atrio de Santo Domingo, para ofrecer 
una nueva opción de comida típica de Puebla, con lo mejor y el mejor sazón de la cocina que se forjó desde los 
conventos de Puebla. 
La casona fue primero el espacio para comenzar con un negocio de venta de billetes de lotería hace 55 años. 

Y con el lema ―Prospey reparte prosperidad‖ se convirtió en el lugar obligado para quienes disfrutan la emoción 
de comprar un ―cachito‖ o el pedazo completo para disfrutar la adrenalina de la suerte. 
Cuando la casona fue puesta en venta, la familia Prospery adquirió su lugar en condominio y hoy tras una 
buena inversión en obras de rescate, dignificación y recuperación del espacio, aprovecha parte del espacioso 
patio de la casona para instalar un restaurante sobre el que Toño Prospery está convencido que será un nuevo 
espacio para comer a gusto, en el corazón del centro, sin descuidar el negocio primario de la familia, el local de 

la lotería al que muchos han regresado felices con el reintegro y también con las bolsas llenas por el importe de 

los buenos premios que han alcanzado con ―el cachito‖ de la buena suerte. 
¡Felicidades! 
Ratifico 
A propósito de lo que escribí el pasado martes, ratifico: ¡qué flojera! Los tiempos por venir con las campañas 
políticas de quienes nos ―quieren servir‖ como candidatos a diputados, senadores y presidente de la República. 
Me confirman de la radio que a lo largo de la programación de un día, de las 6 de la mañana a las 8 de la noche 
la disposición es ―insertar‖ a lo largo de la programación, se trate del perfil que se trate, un total de 72 spots 

promoviendo a los candidatos. 
Sí, 72 spots. 
Setenta y dos. 
¿Penitencia? 
¿Castigo? 

¡Qué poca! 

Y cabe la pregunta, ¿esta promoción logrará darle un revés al abstencionismo? 
¿Los políticos escuchan la radio? 
Porque los radioescuchas, o le damos vuelta o buscamos otra opción, o de plano nos desconectamos cuando 
vienen los famosos ―cortes‖ 
 Y a propósito 
En Grupo Tribuna la estación 12.50 de Amplitud Modulada cambia su perfil a partir de este día. 
Los programas hablados ayer uno por uno cada hora se fueron despidiendo, hoy usted escuchará Tribuna de 5 
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y media a 9 y media de la mañana en AM y FM, después pura música grupera en la de AM hasta la una y media 
en que habrá un corte de media hora para un programa deportivo, en tanto tendrá Tribuna de la tarde en FM 
de una a 2. 
Se acaba el radio hablado y se incorpora esta opción al perfil grupero que ofrece la franquicia de MVS ―La 

Mejor‖. 
En tanto quienes teníamos programa de radio, hoy estaremos en el portal digital de la casa. 
Gracias. 
Después vendrá la televisión. 
Ensalada de manzana 

Arranca el último mes del 2011 y arranca la agenda navideña. 

La esposa del presidente municipal, la señora Liliana Ortiz de Rivera, en su calidad de presidenta del Sistema 
Municipal DIF, comparte esta mañana con directores de programas para agradecer el gran apoyo que le han 
dado a sus acciones de gobierno. 
Mañana abre sus puertas en el Centro de Convenciones, el Bazar de Temporada de la Cámara de la Industria 
del Vestido, que remata sus existencias, mas no liquida saldos, para recuperar liquidez y así hacer frente a los 
compromisos de fin de año con sus trabajadores. Tony Basil, presidente saliente de este sector, anuncia que 
este bazar hoy gana un día, tradicionalmente es de viernes a lunes y hoy será de viernes a martes. 

Recuerde, defienda el empleo de los nuestros comprando prendas elaborados por mexicanos que cada vez 
mejoran calidad, moda y afianzan a la planta productiva mexicana. 
También a partir de hoy en el Centro de Convenciones la Feria en Contra de las Adicciones en la que participan 
todas las agrupaciones para combatir todo tipo de adicción, para difundir información y orientar a los adictos y 
sus familiares para combatir estas prácticas, ya sea de comedores compulsivos, neuróticos, alcohólicos, 
drogadictos, fumadores, etcétera. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-011211.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Urgen medidas para asegurar la independencia alimentaria 
Desde Durban, Sudáfrica, el secretario de seguridad e independencia alimentaria de la CNC, 
diputado Alberto Jiménez Merino, insiste en que México atraviesa por una situación sumamente 
difícil en materia alimentaria. 

Se han perdido cosechas en todo el país por sequías en muchas partes, por inundaciones en otras y por 
heladas en otras más. Si de por sí somos como país dependientes alimentarios, ahora las cosas se complican, 
ya que importamos más del 50 por ciento de alimentos básicos, alimentos que escasean en el mundo y 
consecuentemente han aumentado de precio. Si a eso agregamos que el gobierno federal en su propuesta de 
presupuesto para el 2012 recorta la partida destinada al campo en 34 mil millones de pesos y que el cambio 

climático nos está afectando tremendamente, se explicará el aumento en un 35 por ciento de la pobreza 
alimentaria en nuestro país. 

Hay en México 52 millones de pobres de los que 28 millones son pobres alimentarios, es decir, no tienen ni 
para comer, eso muestra la gravedad del problema. 
Por eso, la decisión tomada por el Congreso, a petición del propio diputado poblano Jiménez Merino, de 
recomendar a las secretarías de Educación y Desarrollo Social la creación de parcelas escolares que permitan a 
los millones de alumnos de nuestras escuelas conocer nuevas técnicas de cultivo para el autoconsumo y la 
venta de excedentes es de suma importancia, señaló. 
El PRI, listo para iniciar el juego 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que su partido está listo para iniciar 
el proceso de elección de consejeros para las asambleas que se encargarán de elegir a los 
candidatos a senadores y diputados. Esto será del 7 al 20 de enero. 
El 21 será el registro de los aspirantes a candidatos para el Senado de la República, el dictamen sobre este 

registro se emitirá el 26 del mismo mes. Hasta donde se sabe el dictamen será favorable para el rector de la 
UAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el diputado local Guillermo Aréchiga Santamaría. Sólo un terremoto político 

podría cambiar las cosas. 
Los precandidatos aceptados tendrán 19 días para realizar su precampaña, es decir, del 27 de enero al 14 de 
febrero. La asamblea de delegados para elegir a los candidatos será el 15 de febrero y ese mismo día, para que 
no haya problemas, se hará la declaratoria de validez. 
Los aspirantes a candidatos a diputados deberán inscribirse el 27 de enero, el dictamen se emitirá el 8 de 
febrero; tendrán siete días de precampaña, del 9 al 15, y las asambleas para su designación serán el 18 o 19 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-011211.php
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de febrero. 
Ya se sabe de varias posiciones asignadas, como los cuatro diputados por los distritos que tienen su cabecera 
en la ciudad de Puebla, pero habrá muchos priistas que todavía tengan la esperanza de que surgirá un nuevo 
PRI como por arte de magia y que ese nuevo partido será total y absolutamente democrático, por lo que se 

inscribirán de acuerdo a la convocatoria. Ya se desengañarán. 
Priistas que no creen en los Santos Reyes 
Así como hay militantes del Revolucionario Institucional y de otros partidos que creen en sus 
propias organizaciones, hay otros que de plano ya se pasaron a otro bando. 
Es el caso de Lorenzo Rivera, de Zacatlán; Gustavo López Limón, de Teziutlán; Blas Villegas Lara, de Puebla; 

Braulio Eliseo Zayas, de Ciudad Serdán; Pericles Olivares, de Puebla, y Jesús Encinas Meneses, también de 

Puebla, que están incluidos en una lista de presuntos candidatos o aspirantes a serlo, de la alianza de izquierda 
que conforman los partidos del Trabajo, Movimiento Ciudadano y de la Revolución Democrática. 
Corredor turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas puso en marcha —ayer— los trabajos de construcción del 
corredor turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec con inversión de 37 millones de pesos que serán 
aportados por el gobierno estatal y los ayuntamientos de San Pedro y San Andrés Cholula. 
Como ya es costumbre en este gobierno, la inversión en este tipo de obras es la más elevada en la historia de 

Puebla y se va a beneficiar a 341 mil habitantes de la zona, porque con la infraestructura con que contará se 
incrementará el turismo que muchas veces no visita los monumentos coloniales ahí existentes por falta de 
facilidades para la transportación, por falta de infraestructura como hoteles, restaurantes y otros servicios. 
El corredor que será de cuatro carriles y tendrá una extensión de 5 kilómetros, aproximadamente, facilitará 
mucho el impulso al turismo y la consecuente creación de infraestructura de servicios, lo que propiciará una 
derrama importante que beneficiará a los habitantes de la región. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-011211.php 

 

 
 

(En Punto) 

 
El Ayuntamiento de Puebla ha adoptado acuerdos interesantes con los vendedores informales. 
En una suerte de autorizaciones temporales, el gobierno comandado por Eduardo Rivera Pérez determinó 
otorgar permisos a los ambulantes en lugares específicos, días determinados y sólo en temporadas importantes 
como la que se avecina: la de las ventas decembrinas. 
Ayer mismo, por ejemplo, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, anunció que los informales 
podrán ocupar del 16 de diciembre al 7 de enero, 140 espacios en el Paseo Bravo, a fin de evitar que "toreen" y 

ocupen la vía pública en la temporada navideña. 

A decir del funcionario, el permiso para 30 puestos de alimentos y 110 de artículos varios, excepto piratería, 
bebidas alcohólicas y artículos con pólvora, es la última oportunidad que el Ayuntamiento concede a los 
ambulantes para que demuestren que pueden ocupar un espacio y mantenerlo digno y ordenado, de modo que 
el gobierno municipal no tenga objeción en autorizar otras temporadas comerciales el año entrante.  
El ejercicio es bueno porque lleva orden a donde tradicionalmente no lo ha habido y mete en una dinámica de 
negociaciones y acuerdos a los ambulantes sin precedente, en beneficio de los ciudadanos. 

A ver si así se mantienen las cosas. 
*** 
Donde no le va tan bien al gobierno de Eduardo Rivera es en el tema de la seguridad pública. 
Al estilo de Ardelio Vargas Fosado en la administración estatal, que tapa la cisterna después del niño ahogado 
(en este caso los "niños" fugados), Amadeo Lara Terrón emprendió ayer al medio día un mega-operativo de 
revisión en unidades del transporte público, luego de que se había dado el deceso de un usuario que se resistía 

a ser asaltado. 

El percance, que terminó en la muerte de un ciudadano que iba a bordo de una unidad de la ruta 
Libertad_Cuauhtémoc, en el Barrio de Xanenetla, movilizó a las fuerzas de seguridad pública municipales, que 
se volcaron a camiones y microbuses para evitar nuevos hechos similares. 
Como versa el clásico: "¿Ya para qué?" 
Después del fallecido, policías subían y bajaban de las unidades del transporte público en busca de asesinos 
potenciales con navaja o pistola en mano, y en su trajín interrogaban a sospechosos, los manoseaban y luego 

los dejaban. 
Puro espectáculo el de Lara Terrón. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-011211.php
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Ya verá que, hoy mismo, los operativos irán bajando de intensidad, y que en menos de una semana, cuando el 
suceso trágico se haya olvidado, ningún policía volverá a pisar los microbuses. 
Salvo de su casa al trabajo y de regreso. 
*** 

Fuerte la exigencia planteada por trabajadores de la educación a través de la sección 51 del SNTE a la que 
pertenecen. 
Según Cirilo Salas Hernández, secretario general de esa sección y muy probablemente futuro candidato a 
diputado federal por el distrito de Zacapoaxtla, la base magisterial está dispuesta a incrementar sus 
aportaciones al ISSSTEP, como se propone en la iniciativa de reforma que ingresará este día al Congreso, pero 

siempre y cuando la administración estatal meta a la cárcel al ex director general de ese Instituto: Alfredo 

Arango García. 
Salas expuso ante los reporteros que en las reuniones que han sostenido con la base de trabajadores y con los 
secretarios generales, se ha puesto sobre la mesa la necesidad de mejorar el servicio del Instituto, así como la 
transparencia de las gestiones que se han tenido en el pasado, comenzando con la de ese ex director 
marinista. 
"Pues hay voces de que metan a Arango o a otros a la cárcel", confesó, sin tapujos, el líder sindical. 
Así que si por alguna razón se topa usted con Alfredo Arango en estos días, avísele que los maestros lo quieren 

tras las rejas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
SE ECHARON UN FEDERAL Y SE LES PELAN LOS REOS 

-¡¡¡Nooo!!! ¡¡¡Maaa!!! En menos de 20 días ya se descabecharon a un tira federal. Recién llegaron a Puebla 200 
polis de los más chipocludos del país dizque para poner en su lugar a los malandrines que operan en la entidad 

y estos caaab...ritos ya se echaron al primero. ¡¡¡Aaay nanita!!!  
Aaah y para aderezar el ambiente a las autoridades locales que se les pelan 11 reos del penal de San Pedro 
Cholula, pero ahora tooodos se hacen guajes y tooodos le echan el peee...scado a Lolita Parra. ¡Total ella 
aguanta, no! Aunque va un tip para la alcaldesa cholulteca -no mas no digan quien se lo pasó- la Ley Estatal de 
Seguridad Pública en su artículo 17 en el segundo capítulo dice quien es el verdadero responsable de los 
centros penitenciarios, chéquenlo presi, que no le echen el muertito..  

Por cierto, alguien sabe quién es el director de los Ceresos en Puebla??? porque hasta el momento tras la fuga 
de los malhechores no dado la jeta, digo cara. De los delincuentes que se pelaron ya habló el secretario de 
Seguridad, el procurador de Justicia, vamos hasta el mismísimo gober; pero al director de ceresos no se la ha 
visto ni en foto; ah pero seguro alguien cobra como si fuera desquitara el sueldo; pues a ese fulano le deberían 
dar sus pelonchazos porque evidentemente no sirve para nada; bueno sí sirve para comer y dormir. ¡Chiiin, con 

esta seguridad, taaan insegura; en Puebla ya valimos verdad! 
NO LES VA SACAR NI LOS FRIJOLES 

¿¿¿Qué el RIP municipal le va a cobrar sus cuotas a los priyistas incumplidos??? ja-ja-ja; es muy buena la 
intensión de la flamante presidenta Claudia Hernández Medina, pero si ni el mismísimo Carlos Meza Viveros 
pudo sacarles ni un peeed...azo de sus pendientes a regidores, diputados y funcionarios que han mama...diiigo 
gozado del power gracias a su partido -que por cierto lo dejaron bien partido-; ya parece que la nueva lidereza 
va a sacarles una lana a los incumplidos, yo creo que no les va a sacar ni pa´ los frijoles y está claro que ni 
yendo a bailar a Chalma podrá obtener las cuotas.  
A ver cómo le hace ahora para pagar la manita de gato que comenzó a darle al mítico edificio del RIP en la 5 

poniente, porque si no hay money con qué va liquidar esos trabajos, seguro que ella tendrá que terminar 
dándole duro a la brocha. 
LOS CHAPULINES TAMBIÉN SON AZULES 
En el partido de sangre azul ya andan bien alocados y alborotadas ahora que van a repartir diputaciones 

federales. Muuuchos de los suspirantes panistas tienen tooodos los méritos, la han buscado y se la han ganado, 
otros ya la olieron pues la tienen cerca (la candidatura eeeh) y nunca faltan los que simplemente llegarán 

recomendados; peeero los que de plano se pasan de lanza son aquellos que todavía no terminan una chamba y 
ya quieren otra, o sea nomás andan enchinchando de aquí y por allá. 
Yo sabía que los chapulines en su mayoría eran verdes, aunque también los hay tricolores y de otras 
combinaciones; pero ahora sabemos que también los hay azules, ya que varios de los actuales diputados 
locales panistas ya se les cuecen las habas y quieren buscar un sueldo federal, diiigo una curul para 
representarnos mejor en la federal (aaay ajá). Cinismo o no, finalmente están en su derecho -ñañaña- solo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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quieren brincarle a otro cosa mariposa, imagínese luego ya estarán en la diputación federal y querrán 
regresarse para ser candidatos a ediles. Bah!!! así de inestables son los políticos. Aaah y para rematar el 
coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra, avaló las aspiraciones de sus compañeros que 
buscan ser legisladores federales, rechazó que sean políticos "chapulines" y descartó que vayan a desatender 

sus tareas legislativas. Si, como no. 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
*Una de #HistoriasdeGandallas. Por su chones y los del líder del Sindicato de Burócratas, Héctor Posadas; 
María del Refugio Almaguer Rueda, pese a que no tiene derechos sindicales porque fue expulsada de por vida 
del grupo gremial, se las volvió hacer a los jubilados y pensionados del ISSSTEP y quedó como su delegada 

pese a que no hubo quórum en la asamblea del fin de semana y pese a que no la quieren por transa.  

*Que la verdadera razón de la fuga de los 11 reos de Cholula es porque ellos eran miembros del equipo de 
futbol del penal (eran 11 jugadores) y andaban bien molestos porque no los dejaban ni entrenar, tenían un 
compromiso y estaban fuera de forma; entonces que dejaron avisado que ellos pidieron chance por las buenas, 
pero como ni los fumaron entonces por las malas se tomaban la autorización. ¡Que luego regresan, que los 
esperen! 
*En el PRD de plano ya se creyeron eso de la república amorosa que pregona su gurú AMLO. Imagínese que 
ahora van proponer a priistas y panistas de candidatos a diputados federales. Algunos nombres: Pericles 

Olivares, Blas Villegas ¿¿¿??? Estos del PerDeRé sí que andan bien amorosos.  
Finish, finish. Como siempre, para que no se habla mal de su servilleta, me pongo a sus más atentas, finas y 
distinguidas órdenes para lo que guste y mande, ah y le recuerdo que acepto sus recordatorios maternales, 
propuestas indecorosas, recetas de cocina y sus chistes en fenrnandoabrajan@yahoo.com.mx y ya le entré a la 
onda del twitter simplemente @fabrajan 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Gobernador ventajoso  

*Chapulín Morales  
El movimiento de sus piezas en las últimas jugadas efectuadas sobre el tablero de Puebla, confirman que el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas cederá el Poder Judicial del estado al grupo priista a cambio de la 
reestructuración de diputaciones y senadurías federales.  
Los primeros pasos fueron dados y se afinan los detalles para consumar la negociación. El mandatario pretende 
blindarse por si llega a la presidencia de México, Andrés Manuel López Obrador, situación que por ningún 

motivo conviene a sus intereses.  
Temeroso por la fuerza que toma cada día López Obrador en Puebla, el gobernador Moreno Valle Rosas podrá a 
trabajar todo el aparato gubernamental a favor de Enrique Peña Nieto, el virtual candidato priista. El dilema es 
cómo pedirá no sólo al electorado poblano que vote por el enemigo, sino a sus propios operadores que ahora 
trabajen para el partido al que sacaron de Casa Puebla.  
Mientras soluciona el pequeño dilema (con dinero baila el perro), decide la designación como magistrada de 
María Belinda Aguilar, esposa del ex subsecretario de Asuntos Jurídicos de Gobernación con Mario Marín Torres, 

Francisco Díaz Gil, a quien de milagro no hicieron notario público en los pasados exámenes que se realizaron.  
El gran merito de María Belinda para sumarse al Tribunal Superior de Justicia es que en su vida ha pasado por 
sus manos un expediente judicial, por lo mismo llegó con los ojos vendados a su nuevo cargo. Junto con la 
designación de Joel Cruz Baltasar, son posiciones del priismo puro.  
Este paso confirma los planes de Rafael Moreno Valle Rosas para tener a los poblanos en un puño, tal y como 
pretende con el autoritarismo e intolerancia que caracteriza a su gobierno. La brecha fue abierta para el 

priismo por el gobernador, el siguiente paso será la llegada al Tribunal Superior de Justicia de "Míster 

corrupción" Carlos Arredondo Contreras, quien ya fue palomeado para ser magistrado.  
Si a su paso por la Procuraduría General de Justicia y luego por la Secretaría de Gobernación dejó huella de su 
corrupto proceder, imagínense que hará como magistrado, siempre amparado por su compadre Melquiades 
Morales Flores, quien a su salida de la administración estatal lo premió con un notaria pública.  
Existen otros 8 puestos de magistrados que serán llenados con priistas, de acuerdo con la negociación. Sólo el 
regreso de Carlos Alberto Julián y Nácer se tambalea, para beneplácito del magistrado Alfredo Mendoza, al 

parecer Rafael Moreno Valle Rosas no lo hará presidente del Tribunal Superior de Justicia.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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Además de su estado de salud, se suma su reciente ruptura matrimonial que duró décadas, Carlos Alberto 
Julián y Nácer deberá enfrentar la demanda de divorcio en la que cederá a las pretensiones de quien por años 
guardó un secreto que corre a voces por los pasillos de Ciudad Judicial y que es el motivo de la separación 
(pero como es asunto personal, nos evitamos comentarlo, que cada quien se quede con sus preferencias).  

Reporte del Informante  
Más de lo mismo. Otro premio más dará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a la familia Morales Flores, el 
dominio que ejerce Melquiades sobre él ha quedado claro en los primeros meses de la administración estatal. Al 
parecer el pago de facturas apenas empezó. Además de los espacios que abrió para la gente del ex 
gobernador, se apresta a hacer diputado federal por Ciudad Serdán a su hermano Jesús, actual diputado local. 

Y nada menos que en la tierra que vio nacer a los hijos de los Morales. El territorio es dominado por este clan 

familiar, que en las elecciones para gobernador le dio un número considerable de votos a Moreno Valle Rosas. 
Pero por si algo se atravesara en el camino, ya amarraron la curul para Jesús Morales Flores, porque el trabajo 
sucio si se requiere lo hará un alfil de gobernador, nada menos que la subsecretaria de la Sedeso, Laura 
Escobar, quien en su momento fue una de las operadoras en la campaña del ahora gobernador.  
El cuestionamiento para Laura Escobar es por qué cambiar una subsecretaria de estado para apoyar a un 
priista. La única poderosa razón es don dinero. El gobernador ya convocó a sus operadores para decirles cuánto 
necesitan en cada uno de los distritos, cuánta gente de seguridad y hasta en caso de ser necesario con que 

"defender" las elecciones.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Moreno Valle se deshace de Aguilar Chedraui  
*Salinas y guaruras  
Después de unas muy saludables vacaciones, estoy de vuelta.  

Lo que me llegó de buena fuente es que el gobernador vengativo Rafael Moreno Valle Rosas se va a deshacer 
de su secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, pues ya lo tiene cansado de errores.  
La mejor forma que ha encontrado es enviarlo a que camine calles, que deje su lujoso vehículo, que se jale a 
su secretaria particular, Consuelo Anaya para que también se empolve sus zapatillas.  
Y es que en lista para candidatos a diputados federales, está incluido y palomeado por el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, nada más ni nada menos que este funcionario, quien no tarda en dejar su puesto para que 
llegue alguno de los ex secretarios, entre ellos Eduardo Vázquez Valdés o Jesús Lorenzo Aarún Ramé.  

Este mismo comentario se escucha en los pasillos y oficinas de la dependencia e incluso entre los trabajadores 
sindicalizados de los 3 sindicatos del organismo, por lo que seguramente sus más cercanos colabores están 
también ya preparando las maletas para irse a la campaña para una curul federal con Aguilar Chedraui.  

Se dice que la más entusiasta y aguerrida es la secretaria particular de Aguilar Chedraui, Consuelo Anaya, que 
de resultar cierto, hará felices a quienes tanto daño ocasionó.  
Ha creado muchas enemistades entre los colaboradores más cercanos al secretario y entre el personal a su 

cargo, muchos de los cuales se dio el lujo de correr de manera arbitraria e injusta, por eso ahora preferirá salir 
por la puerta grande so pretexto de irse con su "jefe".  
Sin embargo, hay otros muchos colaboradores leales y cercanos al titular de salud, que prefieren quedarse en 
la dependencia, pero que si no tienen otra opción, también tendrán que dejar la dependencia, eso sí, después 
de cobrar su jugoso aguinaldo, compensación, salario adicional y vales de despensa.  
De concretarse, en unos cuantos días más esta versión, queda de manifiesto que una vez más las instituciones 
como la de Salud, sirven de trampolín político para que busquen otros escaños a nivel federal en lugar de 

cumplir y entregarse al cien por ciento a las tareas de colocar a Puebla en los primeros lugares a nivel nacional 
en materia de salud.  
Eso del Seguro Popular sólo fue por interés económico y "maquillar" las cifras de que ahora estamos al 100 por 

ciento en cobertura del Seguro Popular.  
¿Y el desabasto de medicamentos?, es pregunta.  
SALINAS DE GORTARI  
El ex presidente de México Carlos Salinas de Gortari en su pasada visita a esta capital, nos vino a mostrar lo 

que pagamos el pueblo para que al igual que otros ex mandatarios puedan seguir teniendo privilegios.  
Uno de ellos, tener más de diez elementos que se encargan de su protección y que no son cualquier cosa, sino 
del Estado Mayor Presidencial.  
Claro, aparte de otros beneficios como secretarias, auxiliares, choferes para sus vehículos y sueldo.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Lo que llamó la atención al reportero es que en la Universidad de las Américas en donde estuvo el pasado 
martes para presentar su libro, acudieron algunos políticos poblanos.  
Hay que hablar de la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, a quien en respuesta a su pregunta de cómo 
lograr mayor participación de jóvenes y mujeres en el desarrollo si las decisiones siguen siendo tomadas con 

códigos masculinos en los partidos, Salinas le dijo simplemente: "yo lo único que le diría a Blanca es que no 
pertenezcan a partidos misóginos".  
También pude ver al ex dirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, quien iba muy alegre a entregarle 
una vieja foto con todo y dedicatoria en la que ambos aparecen juntos, pero para su mala fortuna nunca lo 
logró.  

Otro que fue es el famoso "Pichón", si se acordará el lector que así le apodan hasta sus amigos al empresario 

Eduardo García Suárez, El Pichón, quería que le autografiara su libro.  
No podía faltar el cuentachiles -así le dicen ahora sus compañeros diputados- el legislador Héctor Alonso 
Granados, un auténtico chapulín con grandes patas, se le quería acercar aunque por ahí escuchó el rumor de 
"que hace éste que ha sido uno de los más críticos contra el salinismo y el priísmo".  
Bueno, hay que decirlo, no pudieron verlo porque Salinas tuvo que salir por la puerta de atrás del auditorio de 
la UDLAP para no encontrarse con un grupo de alumnos que sostenían cartulinas con la leyenda: "los alumnos 
de la UDLAP sí tenemos memoria".  

¿A que se referían?, seguramente el lector lo sabe.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Condicionará Lozano juego de RMV en el 2012  
La posición que ocupe Javier Lozano Alarcón en la fórmula al Senado de la República determinará, sin duda, el 

rol que jugará el gobernador Rafael Moreno Valle en la contienda presidencial. 
Y es que para nadie es ya un secreto que su interés por la Cámara Alta se centra en la figura de Guillermo 
Aréchiga Santamaría como segundo lugar de la dupla que formarán PRI-Panal y PVEM. 
Su otra apuesta es Javier Lozano Alarcón, como número uno en la fórmula panista al Senado. 
El crimen perfecto. 
No importaría que su partido Acción Nacional perdiera la contienda, pues el número uno de la dupla entra 

directo a la Cámara Alta, claro siempre que sea la primera minoría; es decir, Lozano Alarcón. 
El compromiso de la maestra en Puebla se llama Guillermo Aréchiga, quien tendría necesariamente que ganar, 

lo que llevaría a la primera fórmula priista a convertirse en senador. 
Frente a este escenario, de qué forma garantizaría el presidente Felipe Calderón y el mismísimo PAN que Rafael 
Moreno Valle en realidad respalde al partido y no juegue, como ya se empieza a ver, con el PRI. 
La respuesta a tal interrogante se contestaría con Javier Lozano Alarcón como segundo de la fórmula 
blanquiazul. Así, el gobernador entraría en un escenario de conflicto, pues quedaría entre dos fuegos: la 

maestra Elba Esther Gordillo (Aréchiga) y el presidente Calderón (@JLozanoA) 
¿A quién sacrificaría? 
Aquí sí se pondría de lujo la definición de lealtades del mandatario poblano, ahora que el inquilino de Los Pinos 
empezó a desmarcarse de la maestra con la salida de sus cuotas de poder en el ISSSTE y la SEP. 
En este escenario está visto que o entra Aréchiga o Lozano, salvo que los panistas dejen pasar la oportunidad y 
concedan que Javier vaya como uno de la fórmula blanquiazul, mientras que Guillermo sería su compañero en 
el Senado siempre que gane el PRI. 

¿A poco le creerán a Moreno Valle que con Lozano en la primera posición panista pujará con todo porque gane 

el PAN cuando tiene un compromiso político con la maestra? 
¿O será que el desmarque público de Calderón sobre los intereses de Elba Esther es de dientes para afuera y 
en realidad el día de las elecciones no opere a favor del priista Enrique Peña Nieto? 
Parece descabellado. 
Sin embargo, hoy la posición de Lozano es clave para amarrar a un gobernador que sabe operar electoralmente 

y que mantiene congeladas las relaciones con Ernesto Cordero y no le simpatiza la opción de Josefina Vázquez 
Mota. 
Aréchiga es la jugada de Elba Esther, su operador político que respaldó a Moreno Valle en el 2010. Ya está 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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amarrado por el Panal. 
Y Alarcón abrió puertas de Los Pinos hacia Rafael en la dura contienda por la gubernatura el año pasado. 
¿Aceptará ir de segunda posición cuando aspiró a la candidatura presidencial? 
Difícil apuesta. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7591&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
A transparentar pruebas de confianza  

Una buena noticia en aras de terminar con el hermetismo y la opacidad que ha mostrado el gobierno del 
estado, desde tiempos de Mario Marín, con la información referente a la aplicación y resultados de las 

polémicas pruebas de control y confianza que le aplican a elementos de las diferentes corporaciones policiacas 
poblanas, es el resolutivo que ha tomado la Comisión de Acceso a la Información Pública al respecto. 
La CAIP considera ―relevante y de interés público‖ el transparentar la información relativa a este tema y 
resolvió solicitarle a la Procuraduría General de Justicia del estado ―entregar información sobre las pruebas de 
confianza aplicadas a los funcionarios y elementos, desde febrero de este año y hasta la fecha de la solicitud, 
así como las bajas que se han derivado de dichos procedimientos‖. 
Lo anterior no es un tema menor. 

Como le he venido comentando en entregas anteriores, existe una enorme discrecionalidad oficial en el manejo 
de estas cifras, lo que genera motivadas dudas de diferentes sectores sociales en términos del compromiso real 
del gobierno del estado de llevar a cabo una limpia real al interior de las corporaciones y de cumplir al pie de la 
letra con los compromisos signados con el gobierno federal en materia del combate a la delincuencia. 
El optimista discurso a veces no empata con la realidad. 

Las tan alabadas pruebas de confianza no han servido realmente para llevar a cabo una autentica limpia al 
interior de las corporaciones y mucho menos para terminar de una vez por todas con el maridaje perverso que 

desde hace décadas persiste entre delincuentes y policías. 
Casi todos los días nos encontramos con hechos delictivos en donde se ven envueltos uniformados en 
funciones, que participan activamente en secuestros, homicidios, extorsiones, asaltos, tráfico de drogas y 
demás ilícitos. 
Además, las corporaciones de seguridad nacional han sido infiltradas por la capacidad corruptora del crimen, 
organizado o del fuero común, a tal grado, que información supuestamente confidencial que tiene que ver con 

la implementación de operativos, estrategias de obtención y procesamiento de datos y demás acciones 
encaminadas a la protección ciudadana, llega con toda impunidad a manos de delincuentes. 
La PGJ tendrá, en aras de la credibilidad, que cumplir al pie de la letra con la entrega de la información 
solicitada por la Comisión, en congruencia con las reiteradas promesas que ha hecho Rafael Moreno Valle de 
transparentar todas y cada una de las acciones que toman las instancias públicas que dependen directamente 

de su gobierno. 
Hay, desde campaña, un compromiso concreto con la transparencia y ésta es una magnífica oportunidad de 

honrar la palabra con hechos. 
Ahí está el reto. 
Lástima que el gobierno del estado no haya decidido, por sí sólo, hacer pública está información y que ahora lo 
vaya a hacer comprometido por una solicitud oficial de la instancia vigilante de que se cumpla el derecho 
ciudadano de acceder a la información pública 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7592&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Sí hay efecto Peña Nieto 
En el BEAP, S.C., empresa de estudios demoscópicos que me enorgullezco de encabezar, en los últimos meses 
hemos estado realizando muchos estudios y encuestas en Puebla y otros Estados de la República, destacando 

Veracruz. Casi no hemos parado. 
La mayoría de esas encuestas han sido para evaluar gobiernos y también para medir precandidaturas de 

distintos partidos. Pero también hemos venido preguntando a la gente sobre sus preferencias partidistas con 
miras a la elección presidencial del año entrante. 
Claro, también hemos medido a aspirantes a Diputaciones en no pocos Distritos y desde luego a los aspirantes 
al Senado. Muchos de esos trabajos son de carácter privado y por razones obvias no pueden publicarse (mejor, 
pues esos precandidatos usan el estudio como una verdadera herramienta para mejorar sus estrategias de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7591&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7592&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 35 

posicionamiento y no solo para dar ―golpes mediáticos‖ que al final no sirven para nada…). 
Pero algunos otros datos y trabajos sí son nuestros. Y como siempre, en nuestra alianza estratégica con otra de 
nuestras empresas en las que formamos parte como socios, el Grupo Editorial Status, podremos ir dando a 
conocer algunos de ellos. 

Y es que hay cosas interesantísimas, previas al proceso electoral que en teoría ya inició desde el mes de 
octubre pasado. 
De entrada, les puedo decir –con conocimiento de causa, no por puntada- que en Puebla, el PRI sí aventaja en 
la carrera presidencial en todo el Estado. Como partido supera al PAN por varios puntos porcentuales, lo cual 
me llama mucho la atención, pues el blanquiazul ganó la última elección local. 

Sin embargo, los electores han aprendido a diferenciar un escenario electoral de otro: Efectivamente, el PAN 

ganó las elecciones de 2010… aunque en alianza con otros tres partidos (PRD, Nueva Alianza y Convergencia). 
Ahora, los ciudadanos observan que el PAN va solo. Que hay una buena dosis de desilusión por las gestiones 
federales panistas. Que la crisis económica existe en el bolsillo de cada persona, aunque haya un excelente 
manejo de las variables macroeconómicas… que el ciudadano de a pie ni entiende ni le interesan. Que hay una 
guerra sangrienta en el país y que la inseguridad ha aumentado en forma completamente alarmante. Y la 
inseguridad de la que nos hablan las personas no es la del crimen organizado o el narcotráfico. No, la gente se 
queja de los robos a negocios, de los asaltos, de los robos a casas, de los robos de autos y autopartes. 

Por todo lo anterior, lo que sí podemos ver en las encuestas BEAP es que habrá un fuerte voto de castigo al 
PAN. No tanto a la gestión de Rafael Moreno Valle, que el ciudadano entiende que es local y que la verdad no 
está mal calificado (no tan bien como él desearía, pero no tan mal como sus críticos quisieran). No, el voto de 
castigo es a las administraciones federales del PAN: Los ciudadanos observan perfectamente que no han hecho 
un buen papel. O al menos que no han resuelto todos los problemas que prometieron resolver. 
Así, la gente responde en su mayoría que votaría por el PRI para la Presidencia de la República. 

Pero la ventaja se dispara cuando preguntamos por los candidatos con nombre y apellido: Enrique Peña Nieto 

sube otras decenas de puntos al PRI, muy por encima de Andrés Manuel López Obrador, que es quien 
realmente hoy está en segundo lugar (no ha sido falso lo que dice….)  y de cualquiera de los aún precandidatos 
panistas. La mejor de estos últimos es Josefina Vázquez Mota y el peor es Ernesto Cordero. 
En otras palabras, sí hay un ―efecto Peña Nieto‖ que ―jala‖ tendencias a su favor, aún de aquellos que en la 
pregunta de partido no habían respondido que votarían por el PRI. ¿Me explico? 
Vaya, habrá personas que aún simpatizando con el PAN o PRD, cuando voten por el candidatos a la Presidencia, 

lo harán por Peña Nieto. Lo tenemos perfectamente claro en el BEAP… y hasta los puntos porcentuales que 
atrae la candidatura de Peña a votantes que se dicen panistas o perredistas… o independientes. 
Desde luego, esto es lo que sucede faltando aún muchos meses para la elección (bueno, en realidad solo siete 
meses ya). Las cosas pueden cambiar, es cierto. 
Pero si llegara a cerrarse la contienda, hoy es más probable que ocurra entre el candidato priísta y el 
perredista, que efectivamente ha crecido en muchos sitios (en Veracruz su crecimiento es más que 

considerable, por ejemplo). El o la panista que sea candidato (a), tendrá que remontar demasiados puntos 

porcentuales en las actuales tendencias. Quién sabe si lo logre. 
Por supuesto, no pocos panistas –en esas típicas argumentaciones que a mi me causan mucha risa siempre- 
me aseguran que todo cambiará. Que habrá escándalos monumentales de Peña Nieto que lo bajarán en las 
preferencias, que Calderón encarcelará a Elba Esther Gordillo a media campaña, que López Obrador al final 
será apoyado por Calderón con tal de que no gane el PRI (ésta es de las que más me dan risa)… En fin, toda 
una maraña de especulaciones para no reconocer que sus candidatos no levantan y que no entusiasman ni a 
sus familias. Y Cordero mucho menos que todos. 

En fin. Pronto presentaré algunos de estos trabajos estatales. Están muy buenos. 
Y en cuanto a la lucha por el Senado… el PRI también encabeza las preferencias estatales. Y cualquiera de sus 
fórmulas también. En el PAN necesitarán un auténtico milagro para que ganara una de sus probables fórmulas. 
Lo cual tampoco es imposible… dicen esos mismos panistas que el Gobernador Moreno Valle apoyará con miles 
de millones a sus candidatos (panistas). Que si antes que no tenía el poder pudo arrasar en el Estado en 2010, 

cuanto más ahora que tiene todo el presupuesto a su disposición. 

Pues sí. Pero ahora el PRI va a la cabeza, va con el PANAL… y los panistas, ya no le creen todo a Moreno Valle. 
¿O sí? 
Y más: 
¿Usted cree que Javier Lozano Alarcón, bravucón como es, se aventará por contender en una fórmula al 
Senado en la segunda posición? 
Ja. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7593&Itemid=72  

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7593&Itemid=72
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Abogado de Henaine Cobraba por Servicios Privados en el Aeropuerto 
Con los recursos económicos de un organismo público-privado descentralizado, Ricardo Henaine le pagó por sus 
servicios profesionales privados al abogado Rodolfo Aragón Mijangos. 

La historia no tiene pierde y evidencia una de las muchas irregularidades en las que incurrió el también dueño 

del club de futbol Puebla. 
A través de documentos en poder de Sexenio queda en claro que Aragón –abogado de Henaine en litigios de 
Valle Fantástico, El Heraldo de México en Puebla y el Puebla de la Franja– cobró en repetidas ocasiones a través 
de ―Operadora Estatal de Aeropuertos‖, organismo descentralizado en el que tenían el 51 por ciento de las 
acciones los gobiernos federal y estatal. 
Los documentos no mienten: 

Tres recibos de honorarios expedidos por el abogado de Henaine en distintas fechas –26 de marzo y 25 de 
octubre de 2010, y 24 de enero de 2011– revelan que le cobró a la Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de C. 
V. 73 mil 426 pesos, 70 mil y 80 mil pesos, respectivamente. 
Los conceptos varían: ―honorarios laborales‖, ―honorarios profesionales‖ y ―gastos legales‖. 
La exhibición de otros documentos que evidencian que Aragón era abogado personal de Henaine revelan que 
sus servicios eran cubiertos con los recursos del organismo descentralizado. 

¿Desviación de recursos? 

Así parece. 
La duda mata: ¿Cuántos más cobraban en la Operadora? 
Esta historia muestra que Henaine usaba el organismo como si fuera de su propiedad. 
El patrimonialismo, pues, en su máxima expresión. 
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Los Aspirantes al Senado, el Exgobernador Temeroso y el Exgobernador Vetado. Miriam Arabián podría 
ser la acompañante de Javier Lozano Alarcón en la fórmula panista al Senado de la República. 
Hay que decirlo: la delegada de Desarrollo Social en Puebla es una mujer inteligente, de empuje y con talento 
político. 

Su rival más fuerte es demasiado débil: Ana Teresa Aranda, quien tiró por la borda una fama de honesta 
luchadora panista al ser tocada –metafóricamente hablando– por marinismo (vía el malogrado operador Carlos 
Cobos). 
Luego de sus más recientes y patéticos espectáculos políticos –-aplaudidos por tres o cuatro seguidores–, la 
señora Aranda quedó tan devaluada que hasta el Pachuco Bailarín tiene hoy más futuro que ella. 

Por si fuera poco, Miriam tiene una gran interlocución con la familia Calderón-Zavala, cosa de la que Ana Tere 

también presume, pero carece. 
Esa misma interlocución podría convertirse, sin embargo, en un factor poderoso para no llegar. 
Y es que a la residencia oficial de Los Pinos han llegado encuestas contundentes en el sentido de que si hoy 
fueran las elecciones el PAN y su fórmula al Senado quedarían reducido a un segundo... y hasta un tercer lugar. 
Miriam, nada tonta, preferiría buscar una diputación federal o quedarse donde está. 
Entonces sí, faltaba más, doña Ana Tere podría hacer un espléndido papel: el de siempre, ella que nunca ha 
ganado elección alguna, en la fórmula al Senado: ser la gran perdedora, la de siempre. 

Faltaba más. 
***¿Y Bartlett?  
Hablando del Senado, el temor a quedar en ridículo y evidenciado pudo más que sus ganas de torero. 
En efecto: Lo Que Queda De Manuel Bartlett (LQQDMB) prefirió contender desde un muy cómodo lugar en la 
lista nacional al Senado de la coalición que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
En otras palabras: LQQDMB no será quien encabece la Primera Fórmula al Senado. 

Es una lástima.  

¿Ora qué hacemos con sus expedientes? 
***Quien posiblemente sí vaya en una de las fórmulas de esa Coca-Cola denominada Morena es Ignacio Mier 
Velasco, quien fue dirigente estatal del PRI en el sexenio de don Manuel. 
Obvio es que frente a ese escenario, el brillante, pero impopular, Javier Lozano tiene todo para llegar al Senado. 
Aunque sea en segundo lugar. 
***Quien se quedará chiflando en la loma –en el mejor estilo de Charlie Brown– es Mario Marín Torres. 

¿Por qué? 
Sencillo. 
Porque no podrá poner a ninguno de sus leales en ninguna candidatura a diputado federal. 
En ese sentido, uf, quedarán fuera de toda posibilidad los notarios Meneses & Montero, y el notorio Carmona 
(Darío). 
Nada para nadie, es la instrucción. 

Mal para ellos, bien para Puebla. 

Qué tragedia para Marín que su hoy odiado Javier López Zavala esté en la mira de la dirigencia nacional del PRI 
en el tema del Senado. 
Tragedia griega. 
Con Edipo matando al padre. 
***Enrique Agüera, rector de la BUAP, tiene excelentes número para una eventual candidatura al Senado. 
Muy buenos. 
Mejores. 

Extraordinarios números. 
Y es que está muy por arriba de los Doger y Compañía. 
Digo. 
Es un decir. 
Diría Cantinflas. 

El Síndrome Díaz Caneja y los Cadáveres del Clóset. Para quienes no entienden bien el Síndrome Díaz 

Caneja, mismo que podría ser puesto en práctica en las filas de la Coalición Compromiso por Puebla (PRI-PVEM-
Nueva Alianza) en aras de sanar las heridas de los poblanos descontentos con los acuerdos de cúpula, aquí les 
dejo la historia que hoy podría repetirse: 
Las revelaciones de Paco Fraile (publicadas en  extinto periódico El Columnista en 2009) vienen a abonar en 
materia informativa acerca de lo que ocurrió, entre otros temas, con la llegada de Rafael Moreno Valle Rosas a 
las filas del PAN. 
Fraile ha sido un actor de primera línea en los últimos años panistas, por lo que su testimonio arroja las luces 
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necesarias para entender mejor las cosas. 
Veamos. 
Moreno Valle estaba decepcionado del PRI por dos razones fundamentales: el affaire Marín-Cacho y la 
candidatura al Senado. 

En ese momento, Moreno Valle busca ir como candidato del PAN. 
Y empiezan todos los trámites para la operación. 
La idea, por supuesto, es que Moreno Valle se convierta en el candidato de la primera fórmula al Senado de la 
República, pero por Acción Nacional. 
Algo impensable si se ve a distancia. 

Y es que si en ese tiempo había un partido que pecaba de estricto en la materia ése era precisamente el PAN. 

Por si fuera poco, Ángel Alonso Díaz Caneja –un panista con fama de radical y enemigo de las concertacesiones- 
era el candidato en esa fórmula y no se veía cómo destrabar el conflicto. 
Paco Fraile recuerda de esos días: ―Él (Moreno Valle) me habla por teléfono y me dice: ‗quiero ser candidato a 
senador del PAN‘. Le dije que se viniera a mi casa. (…) Levanté el teléfono y le marqué a Lalo Rivera. Le dije: 
‗viene Moreno Valle a platicar con nosotros sobre un tema que te interesa‘. (…) Llegó Rafael Moreno Valle. 
Estuvo en la casa y le dije: ‗no hay forma de que tú seas senador de la República porque el proceso interno está 
cerrado. Incluso se hizo por votación. Y nuestros candidatos al Senado se llaman Ángel Alonso Díaz Caneja y 

Humberto Aguilar Coronado. En el último de los casos, Humberto podría hacerse a un lado y tú irías en segundo, 
pero me parece que Ángel no va a ceder una posición de esta naturaleza‘. Yo le dije: ‗vamos a hablar en claro: 
si no hay la voluntad personal, exclusiva, de Díaz Caneja, no hay forma de mover este asunto‘.‖ 
Hasta aquí la inédita revelación. 
Queda claro que las cosas se movieron en las alturas –con el presidente Fox y con Felipe Calderón- y se logró la 
renuncia de Díaz Caneja. 

Sigue hablando Paco Fraile:   

―Llegaron las llamadas, y llegó la llamada de Ángel en el sentido de decir que había puesto la carta de renuncia. 
Entonces vino el descontrol literalmente, porque Lalo y yo estábamos convencidos de que Ángel no renunciaría 
ni yendo a bailar a Chalma. Y de repente nos presenta la carta, y esa renuncia nos causa dentro del partido un 
verdadero problema porque entonces Lalo Rivera y un servidor nos empleamos a fondo. Yo interpreto que Ángel 
Alonso hizo lo que hizo como una generosidad para la Presidencia de la República y para facilitar un tránsito 
mejor. 

―MAM: ¿Pero alguien lo presionó?  
―PF: Yo no lo sé. Eso no lo sé yo. Lo que sí sé es que esa renuncia nos mete en una bronca. Tuvimos una 
reunión con Josefina Vázquez Mota en la que estuvo Ángel Alonso, estuvo Lalo Rivera y un servidor. Ahí le 
dijimos a Josefina: ‗nos quitas a un senador panista porque se quiere hacer una operación de acercamiento. Me 
parece muy bien. ¿Pero por qué no pensar que Ángel puede ser senador por la vía de otro estado?‘. 
Y así ocurrió. 

El PAN, el partido que más respetaba sus convenciones internas, había cedido. 

Lo demás era previsible. 
Continúa Paco Fraile: ―A mí no me podía ver ni en la sopa Jorge Ocejo porque pensaba que nosotros queríamos 
descarrilarlo a él y meter a Ángel. (…) Yo agarré pleito con Pedro Cerisola porque a él nunca le gustó que 
estuviéramos apoyando a dos panistas poblanos.‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2950 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
De priístas poblanos en el exilio y funcionarios que serán candidatos 
Tres serán los funcionarios del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas que este viernes presentarán 

su renuncia para inscribirse como precandidatos a diputados federales del Partido Acción Nacional. 
Los elegidos son Blanca Jiménez Castillo, del Instituto Poblano de las Mujeres, quien se registrará por el 
distrito 9 de Puebla; Néstor Gordillo Castillo, de la Secretaría de Desarrollo Social, quien se registrará por el 
distrito 12 de la capital; y Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, de la Comisión de Vivienda, quien se registrará 

por el distrito 15 con cabecera en Tehuacán. 
Un funcionario que finalmente se quedará en la administración estatal, ante la imposibilidad de ser 
nominado como candidato a senador plurinominal, es Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2950
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Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
Y es que esta posición se la ganó, con el apoyo de El Yunque y Josefina Vázquez Mota, el ex diputado 
federal y ex candidato a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Sánchez Díaz de Rivera. 
*** 

El éxodo de priístas poblanos al Distrito Federal y otras entidades de la República Mexicana continúa. 
A la lista hay que agregar los nombres de Adela Cerezo Bautista y Germán Sierra Sánchez, quienes 
ante la falta de oportunidades y la mezquindad de algunos de sus compañeros de partido en la entidad, 
optaron por emigrar a la capital del país. 
La primera quiso regresar a Puebla como presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI, pero 

ante los berrinches de algunos de sus compañeros de partido se puso a las órdenes de su Comité Ejecutivo 

Nacional que hace unos días la designó delegada especial en la Delegación Álvaro Obregón del 
Distrito Federal. 
Otro que también fue nombrado delegado especial del CEN en la Delegación Magdalena Contreras del 
Distrito Federal fue el ex senador Germán Sierra Sánchez. 
Tanto Adela Cerezo como Germán Sierra tienen la encomienda de Jesús Murillo Karam, quien en la 
práctica es el jefe del PRI en la Ciudad de México, de hacer trabajo político a favor de Beatriz Paredes 
Rangel que a comienzos del año entrante será nominada candidata a jefe de Gobierno del Distrito Federal. 

Beatriz Paredes, hay que decirlo, es hoy por hoy la aspirante a gobernar la Ciudad de México mejor 
posicionada en las encuestas preelectorales, incluso por encima de algunas figuras perredistas apoyadas 
por el jefe de Gobierno Marcelo Ebrard Casaubón y el futuro candidato presidencial de la coalición de izquierda 
Andrés Manuel López Obrador. 
*** 
Simón dice: 

El fracaso es una gran oportunidad para empezar otra vez con más inteligencia. 

Henry Ford (1863-1947) Industrial estadounidense 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 
 
MALAS NOTICIAS 
En Puebla el asunto de la seguridad sigue siendo objeto de malas noticias. 
En un solo día, la fuga de 11 peligrosos reos de Cholula, la quema de tres autos en Izúcar de Matamoros y el 
enésimo embolsado, prendieron los focos rojos. 

Además, hay que añadir el no ejercicio del presupuesto federal para seguridad pública. El problema recae en 
Ardelio Vargas Fosado, principalmente. 
Tan grande fue el asunto que los ―genios‖ de la mercadotecnia detonaron el asunto de la disolución de la 

sociedad –gobierno federal a través de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, el empresario Ricardo Henaine y el 
gobierno estatal—  del Aeropuerto Internacional ―Hermanos Serdán‖, para distraer la atención del respetable. 
Pero es imposible tapar el sol con un dedo. La ola de inseguridad avanza. 

La encuesta nacional realizada por Consulta Mitofsky, a petición de la asociación civil México Unido Contra la 
Delincuencia, sobre la Percepción de Inseguridad Ciudadana, demuestra que: 
1. El 44% considera que al final del sexenio del Presidente Felipe Calderón no ganará la guerra contra el crimen 
organizado y las cosas seguirán igual e incluso peor el próximo año. Sólo un 14% cree que el gobierno ganará.  
2. El 66% de los encuestados tiene miedo de ser secuestrado, el 74% tiene temor al robo a mano armada y el 
55%  ser víctima de un acto terrorista.  
3. El temor a la inseguridad ha modificado los hábitos en las personas. Un 65%  redujo el monto de dinero que 

porta; un 57%  no usa joyas; un 45%  no sale de noche; el 43% prohibió a los niños jugar en la calle; el 30% 
no utiliza taxis y el 27% no visita parientes o amigos. 
En el mismo tema de inseguridad, en Puebla, en el proceso de las consultas ciudadanas que puso en marcha la 

Fundación Colosio Puebla del PRI, Héctor Sulaimán Safi, señalan que esas reuniones realizadas en las colonias 
Amalucan, Bosques de San Sebastián, La Ciénega y Bosques de Manzanilla, reconocieron que las mayores 
necesidades que hoy  tienen son: la falta de servicios públicos de calidad, la inseguridad y la falta de empleo. 
MALA SUERTE 

Otra noticia mala. El 20 de noviembre, en el hotel Royalty, cuando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
acompañado de su cuñado   ---¿la gente se pregunta quién será el cuñado incómodo?--  Fernando Manzanilla, 
secretario General de Gobierno y del titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, se repartieron un billete de la 
Lotería Nacional. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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Maldonado compró tres tiras del billete 58124 del sorteo especial de la Revolución Mexicana y repartió en 
partes iguales los billetes. 
Además del descalabro político-electoral de Michoacán, ahora los persigue la mala suerte. 
DE TODO UN POCO 

ALEJANDRO Armenta, uno de los que encabezan la rebelión en el PRI busca la candidatura al senado, pero 
afirma que no aceptará como premio de consolación, una diputación por Tepeaca. La rebelión es para fortalecer 
al PRI y asegura que apoya a Enrique Peña Nieto.  
LOS  aspirantes a la diputación federal por Tepeaca, son Jesús Morales Flores, Humberto Aguilar Viveros, Javier 
Aquino y Sandra González de Ita. 

El Secretario de Asuntos Jurídicos del comité estatal tricolor, Martín Fuentes Morales, presentó a los abogados 

priistas que  capacitarán a los Comités Municipales en el conocimiento jurídico-legal, para enfrentar el 2012 con 
el beneficio de que la ley sea herramienta y no obstáculo para su trabajo. 
EN Tlatlauquitepec, el alcalde Porfirio Loeza Aguilar, convocó a la ciudadanía interesada en conformar el 
―Comité de Participación Ciudadana para el Cuidado y Defensa del Patrimonio Municipal‖, que tomara parte en 
las decisiones del gobierno y será quien audite a nombre de los ciudadanos las acciones referentes al 
patrimonio. 
EL ARQUITECTO, psicólogo y periodista  Federico Chilián Orduña, tiene listo su libro ―50 Años de Pasión 

Universitaria‖, donde dilucida el modo en que la Buap ha ejercido su autonomía desde 1956 hasta el año 2011, 
cuando se cumplen los 50 años del Movimiento de Reforma Universitaria. 
En fin como escribió Federico Chilián Orduña (Puebla, 1946): 
Se puede morir de rabia, 
soledad o tristeza. 
No sólo de cáncer, 

infarto o accidente. 

También se muere por llanto, 
por dolor en el alma. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Ardelio y “El Chuleta Ahumada” 
Un nuevo documento oficial, fechado no en abril de 2011 sino en junio pasado, reconfirma lo que ayer 

quedó claro: que el secretario de Seguridad Pública (SSP) del gobierno del estado, Ardelio Vargas 
Fosado, es, legal, administrativa y políticamente, el principal responsable de la fuga de 11 reos de alta 

peligrosidad, por negarse a trasladarlos a un penal de más seguridad cuando el entonces director del 
Cereso de Cholula, Jorge Daniel Martínez Casco, se lo pidió expresamente -y por escrito- hace casi ocho 
meses. 
El nuevo documento en poder de Puebla On Line data exactamente del 7 de junio de 2011 y obedece a una 
solicitud que Martínez Casco le hizo a Ardelio Vargas a raíz de diversos aseguramientos de hierba verde 

y seca, al parecer marihuana, en la cárcel cholulteca. 
“… es de suma importancia para el suscrito mantener el orden y la estabilidad del Centro 
Penitenciario a fin de garantizar el orden público, la protección y seguridad de los habitantes de 
este municipio; así como salvaguardar la integridad física del personal operativo y administrativo y 
de la misma población interna y sus visitas”, le escribió Martínez Casco al secretario de Seguridad 
Pública. 

Y añadió: 
Por ese motivo, “me permito solicitar a usted de la manera más atenta, se sirva girar sus apreciables 
instrucciones a quien corresponda, para que en coordinación con las instancias correspondientes se 

realice un operativo de revisión, detección y aseguramiento de todos y cada uno de los elementos 
enunciados en el artículo 150 del Reglamento Interior para los Establecimientos de Reclusión del 
Estado”. 
Según los sellos de recibido, el oficio DCRSRCH/SA/121/2011 llegó a las manos de Ardelio Vargas, vía la 

Oficialía de Partes de la SSP, siete días después, es decir, el 14 de junio de 2011; sin embargo, el secretario, 
por alguna razón inexplicable, no realizó ningún operativo de revisión al interior del Cereso de Cholula, tal 
y como se le pedía. 
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Quizá si lo hubiera hecho, cumpliendo con su deber de organizar, dirigir y administrar los Centros de 
Reinserción Social, pudo haber prevenido que los reos más peligrosos del penal accedieran no sólo a 
drogas, sino al arma de fuego, las llaves de las celdas, la herramienta sofisticada y el equipo de 
radiocomunicación que finalmente 11 de ellos utilizaron la madrugada del pasado domingo para fugarse sin 

problemas. 
Peor tantito: en el documento citado, el director Martínez Casco repitió al funcionario algo que ya le decía con 
claridad en el previo de abril de 2011: que el Cereso a su cargo presentaba múltiples carencias de 
seguridad interna. 
Así lo dijo: 

“No omito manifestarle que mi petición obedece a que me encuentro limitado de personal de 

seguridad y custodia, aunado a la falta de equipo de tecnología de punta que pueda reforzar el 
procedimiento de revisión de las personas que ingresan a este Centro Penitenciario…”. 
Sí, Ardelio, Ardelio Vargas sabía. 
Sabía todo. 
Y no hizo nada para evitarlo. 

 
*** 
Este miércoles, Puebla se amaneció con la noticia de que el secretario de Seguridad Pública ordenó el 

traslado de nueve internos considerados de alta peligrosidad del penal de Cholula a las penitenciarías de 
mediana seguridad de Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán. 
Es decir, fue hasta que se fugaron 11 que Ardelio Vargas hizo lo que le pidieron hacer, y por escrito –como 
hemos documentado-, desde abril de 2011. 

Cualquiera diría que después de ahogado el niño, a tapar el pozo, y ese cualquiera tendría toda la razón. 
En su oficio DCRSRCH/SJ/384/2011 de abril de 2011, el director de la cárcel de Cholula, Jorge Daniel 

Martínez Casco –hoy paradójicamente detenido y acusado del delito de evasión de reos-, pidió al titular de la 
SSP trasladar a otro penal a los siguientes internos: Israel Ramírez Fernández, Fernando Haro Pérez, 
Julio César Hernández San Juan, Roberto Romero Vázquez, Daniel Contreras Leyva, Israel Cruz 
Arruti y Ernesto Márquez Cruz, alias “El Chuleta Ahumada”, todos procesados por secuestro y otros 
delitos de delincuencia organizada. 
De ese grupo que no fue reubicado en tiempo y forma, la madrugada del pasado domingo se escaparon 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/nuevo-documento-ardelio-001.jpg
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cuatro: Israel Ramírez Fernández, Fernando Haro Pérez, Julio César Hernández San Juan e Israel 
Cruz Arruti, pero otros tres: Roberto Romero Vázquez, Daniel Contreras Leyva y “El Chuleta 
Ahumada”, estuvieron entre los nueve que apenas el pasado martes, entre las 17:00 y 18:00 horas, bajo un 
discreto pero fuerte operativo policial, Ardelio Vargas decidió por fin llevar a un Cereso de más seguridad. 

¿Por qué hasta ahora y no hace casi ocho meses, cuando se lo pidieron? 
“Ninguna seguridad puede ser posible si hay corrupción”, dijo el secretario de Seguridad Pública al 
salir ante los medios a lavarse las manos y culpar al ayuntamiento de San Pedro Cholula de la fuga de 11 
peligrosos delincuentes. 
Pero quizá hubiese sido más preciso, y más honesto, si hubiese dicho: 

―Ninguna seguridad puede ser posible si hay negligencia‖. 

Precisamente la palabra que lo define todo. 
*** 
Cheque, por cierto, el show de Ardelio: 
http://www.youtube.com/watch?v=-wUGFdzeV80&feature=player_embedded 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el presidente Felipe Calderón visitará nuevamente la entidad, y en esta ocasión será para encabezar un 
evento de la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) en la Sierra Norte en uno de los frentes de extracción. 

Que Manuel Bartlett Díaz prácticamente ya dio el sí a las izquierdas con quienes sostiene pláticas para ser 
postulado como abanderado a la primera fórmula al Senado de la República por Puebla, cargo que ya ostentó en 
la Cámara Alta, posterior a su paso por el gabinete federal y la gubernatura. 
En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva, el exsecretario de Gobernación con militancia priista no sólo 
confirmó el diálogo con los representantes de los partidos de izquierda, si no que reiteró su interés por el 
momento ―delicado‖ por el que atraviesa el país y es el principal acicate. 
Que de formalizarse una eventual nominación de Bartlett Díaz al Senado, estarían en la competencia por el 

escaño el también expriista y actual titular de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social, Javier Lozano 
Alarcón. 
Por la alianza Compromiso por México PRI-Panal-PVEM es un hecho que el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez será el candidato; la segunda posición es para el aliancista exdirigente magisterial de la sección 51 del 
SNTE, Guillermo Aréchiga. 
Que los reporteros de la fuente política fueron testigos de una agria discusión entre el excandidato a gobernador 

Javier López Zavala y el diputado local y exedil capitalino, Enrique Doger Guerrero. 

La versión de la oficina de prensa de López Zavala describe el encuentro en un entorno de ―unidad y respeto 
mutuo‖. López Zavala se pronunció por un ―no a la descalificación y golpes bajos entre los priístas‖. Ambos 
pactaron respetar la decisión que tome el CEN del Partido Revolucionario Institucional. 
Que como ―indemnización‖ las autoridades pretenden dar una tortillería así como una entrega única de 174 mil 
pesos a la familia del pastorcito poblano mutilado por la explosión de una granada en zona de entrenamiento 
castrense el pasado 19 de julio. 

http://impreso.milenio.com/node/9071468 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alianza PRI-Panal, un bumerán  
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI no le apostó a los perdedores, y prefiere jugar con ―nuevos rostros‖ priistas 
y revertirle al PAN y PRD el factor de la alianzas con el Partido Nueva Alianza que les arrebató en 2010 las 

gubernaturas de Sinaloa, Oaxaca y Puebla. 
En esta estrategia y lógica, de acuerdo con un documento interno del PRI recientemente divulgado, las 
candidaturas al Senado de la República de Javier López Zavala, Blanca Alcalá o Enrique Doger Guerrero, eran por 
demás imposibles. 
La cúpula dirigente priista utilizó el efecto bumerán para aceptar una alianza electoral con el Partido Nueva 
Alianza (Panal), justo en las entidades donde perdieron recientemente las elecciones. 

Si en Puebla, en los comicios locales del 2010, el Panal de Elba Esther Gordillo fue un factor determinante para el 
triunfo de Rafael Moreno Valle y la derrota de Javier López Zavala, el mejor costo beneficio para el PRI fue 

http://www.youtube.com/watch?v=-wUGFdzeV80&feature=player_embedded
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9071468
http://impreso.milenio.com/
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cederle la segunda posición al Senado. 
Si Guillermo Aréchiga Santamaría es o no el más apto para la posición, esa situación tiene sin cuidado al priismo 
porque sólo esperan el voto corporativo comprometido con los aliancistas, con el visto bueno de quien fue el 
candidato a gobernador por el Panal. 

También sería indiferente para el priismo quién será el suplente del todavía presidente de la Gran Comisión del 
Congreso del Estado. 
Con Enrique Agüera Ibáñez en la primera fórmula al Senado de la República, el tema es diferente para el PRI 
porque le apuesta a cambiar con el rector de la BUAP la imagen de candidato perdedor, pese a que Agüera es la 
primera vez que participa en una elección de cargo popular. 

Doger Guerrero, López Zavala, Alcalá Ruiz, Armenta Mier, Morales Martínez y Aguilar González tendrán que 

esperar en el banquillo de las reservas para atender el llamado de su partido e intervenir en el juego electoral de 
2012. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Carlos Martínez Amador dio el primer paso en la ruptura con el PRI para transformarse en activo del PAN, y con él 
se van contingentes importante de la Sierra Norte, decisión que puede ser la diferencia en las elecciones a 
diputado federal donde está apuntado.  
http://impreso.milenio.com/node/9071467 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Exceso de confianza y malos candidatos, lastres para el PRI 
En política, las elecciones se ganan o se pierden en las urnas y el día de la votación, debido a que no son pocas 
las ocasiones en que al interior de un partido se cree que tiene todo para ganar: encuestas favorables, supuesta 

estructura atenta y un contexto socioeconómico adecuado, pero el día de los comicios la ciudadanía toma una 

decisión diferente y le da la espalda a quienes apenas 24 horas antes eran vistos como los grandes favoritos. 
Vale la pena recordar que en la elección local del 2007, el PAN llegó con mucha ventaja a la campaña, su 
candidato a la alcaldía de Puebla se sentía seguro de ganar y fue arrasado en las urnas por el PRI. Lo mismo 
ocurrió en la sucesión estatal del 2010, cuando el priismo arrancó con varios puntos de ventaja y en las urnas le 
dio la espalda una mayoría notoria de ciudadanos, que rechazó a los candidatos de ese partido. 
Incluso, la primera vez que el PRI perdió en la ciudad de Puebla, en 1995, muchos militantes y hasta candidatos 

de ese partido no podían creer que existía la posibilidad de salir derrotados, como finalmente les ocurrió como 
consecuencia de varios factores, incluyendo una severa crisis económica de la que la ciudadanía culpaba al 
gobierno federal entonces presidido por un priista.  
Y también en elecciones federales se han registrado grandes sorpresas, como ocurrió en el 2006 cuando el 
candidato presidencial que llegó a la semana de la elección con ventaja en las encuestas fue derrotado o en el 
2000, en los comicios en que se concretó la alternancia en el poder, a pesar de que muchos dirigentes y 

representantes del PRI no creían que podían perder dicha contienda y basaban su exceso de confianza en el 

poder de la llamada ―estructura‖ partidista. 
Lo que sucede es que en democracia y dentro de un sistema electoral competido, como el mexicano, los votos 
cuentan y se cuentan. Por lo mismo, si incurren en errores, como decisiones cupulares, designación de malos 
candidatos o caer en exceso de confianza, los partidos pierden elecciones que creían tener ganadas, como, 
reitero, ha sucedido en varias ocasiones. 
Los mexicanos tenemos un dicho muy acertado: ―del plato a la boca se cae la sopa‖ y eso pasa muy 
frecuentemente a los dirigentes partidistas que toman malas decisiones, se equivocan en la imposición de 

aspirantes, andan con futurismos mal entendidos o ya sienten ganada una elección para la que faltan todavía 
varios meses.  
*Presidente de la comisión de Salud en el Congreso del estado 
http://impreso.milenio.com/node/9071432 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
De candidatos y cosas peores... 
Es toda una realidad que la próxima elección federal será una jornada histórica en la que los mexicanos 
estaremos metidos de lleno participando y decidiendo el futuro del país. 
A nivel nacional estoy convencido que la elección presidencial será una competencia únicamente de dos proyectos 

http://impreso.milenio.com/node/9071467
http://impreso.milenio.com/node/9071432
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de gobierno, el que encabezan los precandidatos Enrique Peña Nieto con la alianza PRI-Panal-PVEM 
Comprometidos por México, y el que mantiene aún vivo al ―amoroso‖ Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
con el Movimiento Progresista y la coalición PRD-PT-Movimiento Ciudadano. 
La ciudadanía le va a cobrar muy caro al PAN y al presidente del país, Felipe Calderón Hinojosa, los graves 

errores cometidos en su gobierno. 
Y es que si bien existen aciertos en varias acciones como los programas sociales, en el tema de obra pública y en 
materia de educación, la percepción de los mexicanos, según los especialistas, en asuntos como el narcotráfico, 
la inseguridad, la falta de empleo, la crisis económica, las políticas de gobierno para mantener a raya al país, 
entre otros, es desastrosa.  

Tan sólo en el la última evaluación de gobierno ejecutada por la empresa Consulta Mitofsky, la calificación 

obtenida por el gobierno federal no es nada alentadora.  
Aquí algunos datos:  
-El 82 por ciento de los mexicanos opina que ―la economía hoy está peor que hace un año‖. Además, la 
expectativa también es mala, pues casi 3 de cada 4 mexicanos considera que el próximo año será aún peor que 
este. 
-La percepción en el rubro de política sufre un ligero deterioro, ya que el 76 por ciento considera que hoy vivimos 
en una peor situación que en el 2010. 

-Con respecto a la inseguridad, más de 8 de cada 10 personas (es decir el 81 por ciento) considera que ha 
empeorado y solamente el 16 por ciento dice que hemos mejorado.  
-El Presidente Calderón al terminar su  quinto año de gobierno logró la aprobación del 54 por ciento de sus 
gobernados, este porcentaje es el más alto que obtiene durante todo el año pero no alcanza los porcentajes de 
sus primeros 4 años. 
Esta opinión del gobierno será muy bien provechada por los dos candidatos, o precandidatos, presidenciales 

punteros, junto con sus respectivos partidos en cada uno de los estados. 

Es por ello que en Puebla, como lo anuncié el lunes pasado, el PRD, por ejemplo, ya tiene apalabrados varios 
gallos que podrían contender por una diputación federal en los comicios federales que se avecinan. 
Y lo interesante de esto es que aquellos posibles candidatos son militantes de partidos como el PRI y el PAN, más 
los que se puedan sumar a la cargada del romántico de la política, AMLO. 
Lo anuncie el lunes pasado y sostuve que el priista Pericles Olivares Flores, junto con el panista Jesús 
Encinas Meneses, ―la amenaza elegante‖, podrían ser abanderados de la coalición de izquierda y ayer lo 

confirmó el PRD, a través del diputado local Eric Cotoñeto Carmona. 
Sin embargo, a esta lista ya se sumaron otros priistas que podrían contender en la constitucional en busca de una 
diputación federal. 
Así que es muy probable que el candidato del PRD por el distrito 11 sea Pericles Olivares, por el 12 Jesús Encinas 
y por el seis apunte usted a Blas Villegas Lara, ex funcionario marinista y del ayuntamiento de Blanca Alcalá 
Ruiz. 

Estos tres conocidos personajes de la política poblana ya sostuvieron reuniones con los que mandan en el PRD, es 

decir con los líderes de la Nueva Izquierda, y están muy interesados en participar en los próximos comicios 
federales. 
Sobre todo porque en sus partidos los espacios se redujeron y están controlados por determinados grupos que ya 
nuevamente crearon cotos de poder. 
Por cierto, en el PAN algunas candidaturas podrían quedar así: por Ciudad Serdán el diputado local Inés 
Saturnino López Ponce, por Teziutlán el también diputado local Antonio Vázquez Hernández, un espacio 
pluri para la también legisladora Ana María Jiménez Ortiz. 

En los distritos 12 y 9 de la capital, Néstor Gordillo y Blanca Jiménez, respectivamente, mientras que por el 
11 suena Enrique Guevara y por el 6, también de la capital, Ruth Ramos. 
Por cierto, ayer dos priistas que por poco y se agarran del chongo y se rasguñan por la candidatura del PRI al 
Senado, fueron Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero. 
En el Hotel Camino Real del centro de la ciudad manotearon y se reclamaron los golpes mediáticos que se han 

propinado uno contra otro, en particular Doger contra Zavala. 

Los reporteros que cubre la fuente política fueron testigos del desaguisado en el que Doger perdió las formas y 
corrió a los ―metiches‖ comunicadores bajo el argumento de que estaba hablando en privado con Zavala.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-De-candidatos-y-cosas-peores...&id=1596 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
La SSP acusa a Parra de negarse a combatir anomalías del penal de Cholula 
10 días antes de la fuga de 11 internos del penal de San Pedro Cholula, entre ellos cinco de alta peligrosidad, la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) le advirtió a la edil panista Dolores Parra Jiménez de una serie de 
anomalías en la seguridad de esa cárcel, además de que había un preso que hacía cobros ilegales y tenía 

privilegios, y la alcaldesa, junto con las autoridades de esa prisión, hicieron caso omiso de tales llamados de 

advertencia. 
Y antes de eso, hubo nueve llamados al director de la cárcel, Jorge Daniel Martínez Casco, a que mejorara la 
seguridad, sin que hubiera respuesta. En especial, en julio de este año, se le indicó que era urgente reforzar la 
vigilancia ante la reclusión en dicho Centro de Readaptación Social (Cereso) de Jorge Daniel Martínez Casco, 
mejor conocido como ―el Apá‖, quien está acusado de secuestro y ya antes se había fugado de los penales de 
Altamira y Nuevo Laredo, en el norte del país. Todos esos llamados fueron ignorados. 

Por eso en la SSP se ha llegado a la conclusión de que la fuga de los 11 internos fue consecuencia de dos 
factores: omisiones a los llamados de advertencia y corrupción de las autoridades del gobierno panista de San 
Pedro Cholula.  
Lo anterior se desprende de una carta que envío Ardelio Vargas Fosado, el titular de la SSP, a este columnista 
para intentar refutar lo publicado en este espacio el miércoles de esta semana en donde sostengo que no se debe 
dejar de investigar a este funcionario, pues en febrero de 2011 permitió que en el penal de Cholula se nombrara 
a un director inepto e incompetente. 

Resultan reveladores los datos que aporta Vargas Fosado y muestra con claridad la responsabilidad de Dolores 
Parra en este asunto, quien se ha destacado como una presidente municipal negligente y sin pericia como 
gobernante.  
Sin embargo, frente a las acusaciones que hace Vargas Fosado, a través de su misiva –que reproduzco al final de 
la columna– que envió a través del enlace de prensa de la SSP quedan en el aire una serie de interrogantes 
básicas, como son: 
¿Si no se hubieran fugado los 11 internos, qué habría hecho la SSP acerca de la actitud omisa o cómplice de la 

edil Dolores Parra frente a las anomalías del penal?, ¿por qué no se denunció con anterioridad lo qué ahí ocurría?, 
¿solamente se está usando como ―chivo expiatorio‖ a la alcalde de San Pedro Cholula o se buscará que se 
sancione sus actos negativos? 
Queda claro, que por lo menos, Ardelio Vargas Fosado sí es responsable de lo ocurrido por no haber sabido 
utilizar canales institucionales o acciones judiciales para obligar a las autoridades de San Pedro Cholula a cumplir 
con sus obligaciones en torno al manejo del penal.  

Este es el texto de la carta:  
―Estimado Fermín Alejandro García 
―Respetuosamente me permito compartirle algunas precisiones en relación a la columna que hoy publica bajo el 
título Ardelio Vargas sí es responsable de la fuga de internos de Cholula.  
―La Secretaría de Seguridad Pública estatal asume como lo ha hecho siempre, la responsabilidad que le 
corresponde por ley por sus acciones y reitera  que en el caso del penal de San Pedro Cholula se registraron 
omisiones y delitos por parte de funcionarios designados por el ayuntamiento, en tanto que para el traslado de 

cualquier reo, resulta indispensable una orden judicial que autorice la acción y que se comunique oficialmente.  
―Cabe destacar que no hay seguridad que se garantice si intervienen actos de corrupción claros como los 
ocurridos ante la fuga de 11 reos, situación que ha significado la consignación de ocho funcionarios, incluido el 
director del penal referido.  
―En este caso específico desde tiempo atrás la Dirección General de Centros de Readaptación Social, a cargo de la 
Secretaría de Seguridad Pública estatal, en repetidas ocasiones y por escrito notificó a las autoridades de San 

Pedro Cholula en torno a la detección de diversas anomalías que debieron ser atendidas por la autoridad 

municipal, situación que no ocurrió. 
―El 20 de julio de 2011 se instruyó al director del Cereso de Cholula, Jorge Daniel Martínez Casco, para que 
implementara las medidas de seguridad necesarias, urgentes y pertinentes considerando que reos de peligrosidad 
como José Diego Franquis Contreras promovieron un amparo para evitar su traslado a otro penal quedando a 
disposición de un juez federal pero permaneciendo como interno de San Pedro Cholula. 
―Mediante oficio del 17 de noviembre del 2011 dirigido a la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores 

María del Carmen Parra Jiménez, se hizo del conocimiento de autoridades municipales las irregularidades que la 
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Dirección General de Ceresos detectó al supervisar de nueva cuenta el penal de San Pedro Cholula, en esa 
ocasión se subrayó que existían quejas reiteradas de familiares e internos en contra de un reo que cobraba 
cuotas al interior y que contaba con diversos privilegios. Esas y otras anomalías cometidas por personal directivo 
de la institución carcelaria fueron notificadas también desde le fecha referida, con la constancia de supervisión 

correspondiente. Al mismo tiempo se dio respuesta a una solicitud de ese ayuntamiento y se externó que no 
existía inconveniente por parte de la Dirección General de Ceresos para que se designara a un servidor público en 
el cargo de subdirector de seguridad y custodia de dicho penal siempre y cuando esta persona reuniera el perfil y 
los requisitos necesarios.  
―De igual forma de marzo a noviembre, la autoridad responsable del Cereso de San Pedro Cholula recibió al igual 

que todos los centros penitenciarios de Puebla, nueve comunicados generales con la finalidad de reiterar el 

reforzamiento de la seguridad tomando en cuenta los incidentes ocurridos en otros centros de reinserción social 
del país, reiterando la necesidad de redoblar medidas preventivas.  
―Asimismo, me permito reiterar que la responsabilidad de la designación de directivos y funcionarios, así como la 
operación de los Ceresos regionales, corresponde a las autoridades municipales de acuerdo a las facultades que 
les otorga la ley, ya que en esos casos, el estado únicamente puede efectuar supervisiones y realizar las 
observaciones correspondientes, teniendo la última palabra el ayuntamiento en cuestión. Cabe destacar que el 
penal de San Pedro Cholula es regional, en tanto que los únicos directamente dependientes del estado son: San 

Miguel, Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán.  
―Para ahondar en lo anterior, se especifica que en el artículo 44 de la Ley de Ejecución de Sanciones Penales y de 
Reinserción Social para el Estado de Puebla, se establece textualmente que: ―En los centros de reinserción social 
regionales y distritales, el personal será elegido por la Secretaría de Seguridad Pública a propuesta de los 
respectivos ayuntamientos que será también capacitado, evaluado y certificado por las instancias competentes y 
remunerado con cargo al erario municipal con la aprobación de dicha secretaría.‖ 

―De esta forma se reitera que el compromiso de supervisión constante se cumplió a cargo de la Secretaría de 

Seguridad Pública estatal a través de la Dirección General de Ceresos, realizando en todo momento las 
supervisiones con las respectivas observaciones de anomalías que requerían acciones inmediatas y contundentes 
en favor de una verdadera reinserción social.  
Agradezco la atención y publicación de los comentarios aquí vertidos‖.  
Atentamente 
Lic. Ma. Cristina Ortiz López 

Enlace de Comunicación de Seguridad Pública  estatal y Procuraduría de Justicia 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
El presupuesto daña funciones prioritarias del estado  

La Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal del Congreso local aprobó sin cambios la 
iniciativa de Ley de Egresos 2012 de Puebla por 54 mil 497 millones de pesos, la cual castiga a los organismos 
autónomos y poderes Legislativo y Judicial con reducciones presupuestales o incrementos insuficientes, mientras 

fortalece a las dependencias y entidades del gobierno del estado.   
Es pésimo el mensaje que envía el gobierno estatal con esta asignación presupuestal que castiga la transparencia 
y el acceso a la información, la defensa de los derechos humanos, la administración de justicia y al Poder 
Legislativo, actores todos fundamentales para garantizar la estabilidad social, el combate a la corrupción, la 
impunidad, la opacidad y la discriminación. 
Pareciera que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas quiere entrar en la misma dinámica de administraciones 
anteriores, que han permitido la existencia de organismos que abogan por el respeto a las garantías universales, 

la equidad de género y el acceso a los datos públicos, pero que en los hechos limitan los recursos hasta 
convertirlos en verdaderas institución de adorno e ineficiencia. 
La situación es grave porque en Puebla siguen presentándose constantemente abusos por parte de las 

autoridades de los tres niveles de gobierno, lo cual nos coloca como una entidad alejada de la modernidad 
democrática, con aparatos más burocráticos que eficientes. 
En el peor de los casos que da claro que la defensa de los derechos humanos, la impartición de justicia, el 
combate a la corrupción y el acceso a la información son meras modas políticas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/01/puebla/editorial.php 
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Los “panistas usurpadores” 
• Otra vez contra Alcalá 
• Las renuncias esperadas 
Ayer, Gerardo Maldonado, dirigente del PAN municipal desmintió vía twitter una campaña de actualización de 

datos a través de una presunta empresa contratada por ellos y cuyo teléfono de referencia es el 4 09 88 40. 

Esto provocó una lluvia de ―quejas‖ reportando varios municipios donde estaba ocurriendo lo mismo. 
Hace una semana el PAN determinó dar de baja los casi 4 mil registros que se integraron de última hora durante 
la campaña del año anterior, por considerarlos ―apócrifos‖, inexistentes, ilegales; los cuales por cierto fueron 
promovidos por Genaro Ramírez, jefe de Jurisdicción Sanitaria 6 y esposo de la directora, hasta esta semana, 
del Instituto Poblano de las Mujeres, Blanca Jiménez Castillo. 
Al ver lo que se había armado, Gerardo Maldonado optó por no hablar del tema cuando fue cuestionado por los 

reporteros y dijo que será hasta hoy cuando den a conocer detalles sobre el asunto, pues estaban recabando 
información, lo que más bien huele a ―pedir línea‖ para saber qué y cómo decirlo. 
En fin, eso será asunto de los panistas. 
Donde las cosas se empiezan a poner duras, es otra vez en el PRI y otra vez en contra de Blanca Alcalá, pero 
para que no vea la afrenta directa, volvieron a enviar a ―el sapo‖ Loyola, regidor perredista, para que se 
manifieste en contra de la ex presidenta y revivió el tema de las irregularidades en las cuentas. 

Incluso se atrevió a pedir su inhabilitación, aun cuando los dos primeros años ya fueron aprobados por el 

Congreso y sí, está pendiente el tercer año de su gestión. 
La operación es muy burda, pues solicitar su inhabilitación implica sacarla de la jugada para pelear por el 
senado o por cualquier otra posición para el próximo año, sin embargo, la ventaja para ella es que su trabajo 
político también está siendo evaluado en el Estado de Colima, el cual se vuelve también una opción, como ella 
misma lo hizo saber después de reunirse con Moreira y el resto de sus compañeros calificados como ―rebeldes‖ 
contra la alianza con el PANAL. 

Por otro lado, la salida de Fernando González Sánchez como subsecretario de Educación Básica de la SEP a nivel 
federal, es solo una muestra más del rompimiento de Elba Esther Gordillo con el presidente Felipe Calderón y su 
partido el PAN, luego de la derrota de su hermana en Michoacán y donde se supone, el PANAL operaría a favor 
de Luisa María Calderón, pero en la práctica, ya todos conocemos los resultados. 
Para rematar este rompimiento, la formalización de la coalición del partido de la maestra con el PRI para las 
elecciones presidenciales del 2012, a pesar de lo ríspido que resultaron las campañas del año pasado, donde 
ambos partidos fueron contrincantes y que ha provocado la seria molestia de varios priístas. 

CONFETI…por cierto, ayer por la tarde ya renunció a la Secretaría del Trabajo Javier Lozano Alarcón, pues 
vendrá a Puebla para tratar de ganar la candidatura al Senado de la República…ya se verá qué dicen los panistas 
poblanos…otra renuncia anunciada es la de Blanca Jiménez, directora del Instituto Poblano de las Mujeres, quien 
buscará, otra vez, ser diputada federal por el distrito 9…lo dicho, primero tendrá que lograr la candidatura ante 
sus compañeros panistas…y sin registros apócrifos, cómo…y no hay regreso al gabinete, ya lo dijo su jefe el 
gobernador del Estado. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4070 
 

 
 
 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Nadie es el dueño del PRI 

La estructura política del PRI obedece a quien paga. No es propiedad de algún político ni de grupos. La 
estructura, es decir los seguidores, operadores, militantes y dirigentes responder a los intereses de aquel que sea 
el jefe político para ofrecerles posiciones de gobierno o con dinero para pagarles  por sus servicios. Es decir, el 
que paga manda. 
Así es que ni Mario Marín, ni Javier López Zavala, ni Melquiades Morales Flores ni alguien en particular es dueño 
de la estructura del PRI. Es más, si se lo propone y compra a los operadores políticos, hasta el gobernador Rafael 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4070
http://www.contraparteinformativa.com/
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Moreno Valle puede convertirse concesionario de la estructura priista para las elecciones federales del 2012. 
Repetiré el ejemplo que uso con frecuencia: si a ti priista te convoca a una reunión tal día y tal hora, determinado 
dirigente o dizque líder político de tu partido y al mismo tiempo, el gobernador te invita a una reunión ¿a cuál 
vas? La respuesta siempre es obvia y la misma: con el gobernador. 

Así pasa en política. Si Mario Marín (por poner un ejemplo) convoca a un brindis de fin de año a los poco más de 
100 presidentes municipales priistas del Estado y ese mismo día a esa misma hora, el gobernador Rafael Moreno 
Valle convoca a los mismos actores a una reunión de convivencia ¿con quién asistirían los alcalde priistas 
poblanos? Obvio: con el gobernador Moreno Valle. 
Y bueno, al término de la reunión con Rafael, algunos irían a ver a Mario, disculpándose por llegar tarde. Así es 

que el dueño de la estructura priista, es quien paga. Y claro, usando el presupuesto oficial porque de su bolsa… ni 

locos. 
Delincuencia organizada 
Aquí algunas definiciones. Cualquier semejanza con la realidad, es mera coincidencia: 
Secuestradores.- En efecto, se trata de todos aquellos que secuestraron al Estado de Puebla, al presupuesto, a 
las obras y los servicios y bueno, la riqueza de una entidad. Son secuestradores y andan libres después de haber 
servido en el sexenio anterior como funcionarios de primer nivel. 
Delincuencia organizada.- Se trata del grupo de pillos que formaron la elite gubernamental del sexenio anterior. 

Fueron muy organizados, pero para delinquir. Es lo mismo que: delincuentes organizados. 
Violadores.-  Pues se dedicaron a violar la ley, los reglamentos y todo lo que se les atravesó para poder llevarse 
lo que más pudieron producto de la corrupción en extremo de los funcionarios del gobierno anterior. 
El Verdugo 
Dolores Parra Jiménez presidenta municipal de Cholula tiene una gran capacidad. El Verdugo dice: para meterse 
en problemas de corrupción e ineptitud. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Saltimbanquis, la moda política  

Con bombo y platillo, Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente del CDE del PAN en Puebla, 
acompañado por Gerardo Maldonado Balvanera y Víctor Hutzil Toxtli, anunció la incorporación de Carlos 
Martínez Amador al instituto político que dirige, después de que la reciente adquisición renunció al PRI 
después de 25 años de militancia. 
El paso de un partido político a otro en coyunturas electorales se explica, se entiende, como una ausencia 
total de ideología y una muestra rotunda del oportunismo político, características propias del deterioro 

del ejercicio de la política. 

Contradicciones. Apenas el domingo seis de marzo de 2011, Notimex lanzaba una información la cual cito 
en una de sus partes: 
“El Partido Acción Nacional (PAN) en la capital aclaró que en la propuesta para modernizar el sistema de 
afiliación de su partido a los ciudadanos no hay cabida para "tránsfugas" o "saltimbanquis". Obdulio Ávila Mayo, 
dirigente panista en el Distrito Federal, señaló que la propuesta pretende agilizar la ciudadanización del partido 
blanquiazul como un mecanismo para ampliar su membresía, algo a lo que toda fuerza política aspira…”. 

El PAN se comporta con diferentes criterios en cada región del país o son embusteros y acomodaticios.  
El miércoles 22 de agosto del 2007 escribí: 
“Malos como profesionistas, pésimos como personas, los políticos saltimbanquis se caracterizan por una 
ausencia de capacidad profesional para desempeñarse y ganarse la vida en una actividad productiva. 
“Parásitos, medran con lo único que tienen: la prostitución política. 
“Carentes de ideología, ausentes de moral, lo mismo militan en uno que en otro partido. Su objetivo es seguir 

chupando la sangre del presupuesto público, que lugar común es decir, proviene de los impuestos de los 

millones de ciudadanos que se joden trabajando para que estos disfruten y vivan de sus puterías." 
Los partidos políticos son ahora los que otorgan licencia para que huérfanos de ideología sigan medrando.  
¿La llegada de Carlos Martínez Amador arrojará beneficios al PAN de Puebla? 
Sólo una cuota de poder.  
En un rápido y primario ejercicio en la web puede usted poner en el buscador de su preferencia el nombre del 
ahora orgulloso panista y no aparece, en las tres primeras páginas, una información que registre comentario 
positivo alguno. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://es-us.noticias.yahoo.com/cierra-pan-filas-tr%C3%A1nsfugas-saltimbanquis-%C3%A1vila-mayo-20110306-062800-337.html
http://www.poblanerias.com/component/content/article/56-luis-enrique-sanchez-fernandez/20428-politicos-saltimbanquis-en-puebla.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 50 

Valiente adquisición. Luego se andan quejando. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/saltimbanquis-la-moda-politica 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Aprobarán nueva ley del ISSSTEP  

Ingrata la decisión pero necesaria y es que no fue solo una gestión sino varias administraciones estatales que 

vieron en la paraestatal un botín y actuaron en consecuencia. Actualmente su situación es casi franciscana. Para 
empezar los trabajadores al servicio de los Poderes del Estado deberán aportar recursos adicionales a la 
institución y esperar más tiempo para jubilarse. 
El aumento de cuotas de los trabajadores al Issstep va de 9.5 a 13.5 por ciento y el incremento de la edad de 
jubilación –de 60 a 65 años- medidas que incluye la reforma a la Ley del Issstep, la cual pretende aminorar la 
crisis económica que enfrenta la institución y darle viabilidad en los 25 años siguientes, ante el colapso de su 

sistema de pensiones. 
El gobierno del estado como padrón, también deberá subir sus aportaciones para dar viabilidad al instituto, que 
tan sólo este año, cerrará con un déficit de 350 millones de pesos, de acuerdo el líder de la fracción 
parlamentaria del PAN, Mario Riestra Piña. 
Originalmente, la iniciativa iba a incluir migrar de la cuenta general a individuales y la portabilidad de las 
mismas, pero debido a que se requerían recursos adicionales, el gobierno del estado optó por eliminar la 

propuesta que responde al esquema bajo el que operan sistemas de pensiones como el del IMSS. 

La implementación de la iniciativa que será presentada por el PAN, requerirá una inversión de 4 mil millones de 
pesos durante el actual sexenio por parte del gobierno estatal. Sin embargo, explicó Riestra Piña, el migrar a las 
cuentas individuales implica costos de hasta 10 mil millones de pesos. 
De acuerdo con los datos recabados por Nueva Generación, diputados del PRI, PAN, PANAL y PVEM, se perfilan 
para aprobar los cambios a la Ley del Issstep, mediante los cuales el Ejecutivo busca dar viabilidad al Fondo de 
Pensiones y Jubilaciones. 

Fondo de Pensiones y Jubilaciones, agotado. 
Sin embargo, aunque el Ejecutivo y los legisladores locales manifiestan que es ―grave‖ la situación del ISSSTEP 
hasta el momento ninguna autoridad competente ha transparentado las cifras del Fondo de Pensiones y 
Jubilaciones, lo que genera mayor desconfianza entre los sindicatos, que han manifestado su inconformidad con 
el incremento de cuotas. 
En 2009, el Grupo de Consultoría Farell S.C, realizó un diagnóstico sobre el Sistema de Pensiones, el cual arrojó 
que al cierre de 2008, las aportaciones ordinarias por parte del estado totalizaron mil 169.9 millones de pesos, 

registrándose un total de 43 mil 844 empleados -19 mil 262 de burocracia y 24 mil 582 de magisterio-. 
Y, aunque el déficit se presentaría posterior al año 2017, la suficiencia financiera sólo alcanzaría para 2010, 
porque el recurso fue absorbido por los servicios médicos, en lugar de destinarlo en su totalidad al incremento 
de reservas actuariales. 
Nada que perseguir, todos son parte de la historia donde la corrupción fue una constante. 
Hay un dios y tendrán que pagar. 

http://www.ngpuebla.com/node/4442 
 
(Angelopolitanas) 
 
No es amor solo intereses y es por eso que ayer dos políticos –Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala- 
que contendieron por la candidatura al gobierno de Puebla  asumieron con sonrisas y todo que no se lanzarán 
más pullas antes de la decisión final de quien jugará por el senado en el 2012.  

Atestiguó el hecho un representante de Blanca Alcalá, Víctor Manuel Giorgana, y no se fue un convidado de 

piedra, simplemente acudió a un ejercicio de equilibrios porque los priistas no están para perder más el tiempo, 
su poder está reducido y ellos simplemente no se acostumbran.  
Zavala no quiere que le recuerden más su pasado y la derrota, y Doger que no le insistan en sus tiempos de 
presidente municipal de la capital. Ambos llegaron a un acuerdo, Alcalá estaba en un mitin en Tepeaca, allá 
estaba bien.  
@  

El presidente del comité directivo estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, anunció ayer con 
bombos y platillos la incorporación de Carlos Martínez Amador como militante panista, luego de que presentó su 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/saltimbanquis-la-moda-politica
http://www.ngpuebla.com/node/4442
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renuncia formal al Revolucionario Institucional.  
Insistió en la apertura de Acción Nacional a ―los mejores cuadros de la sociedad‖ y dio la bienvenida al ex 
diputado local, que tiene todas las intenciones de contender como precandidato a diputado federal en el actual 
proceso del PAN por Huauchinango, por lo que se espera que en próximos días presente los requisitos que 

marca la convocatoria correspondiente.  
Martínez agradeció la hospitalidad, el respaldo y la oportunidad que le brinda Acción Nacional para poder 
acercarse a los panistas y contender en el proceso interno como precandidato a diputado federal por el distrito 1 
de Puebla.  
@  

En el Infonavit de Amalucan, uno de los primeros populares del nor-oriente de la ciudad, poco a poco se está 

deshabitando por la inseguridad que priva por aquel viejo conjunto habitacional; las casas se quedan vacías y 
varias bandas de chavos las están tomando como sus guaridas, también llegan de otras colonias cercanas a 
comprar  marihuana, ante esto, la delincuencia se ha incrementado en Amalucan.  
Han hablado a seguridad municipal y nada, tampoco las patrullas se acercan o hacen rondines, por lo que hay 
temor y miedo por las tardes- noche, ante los asaltos y robos de automóviles.  
Se han cansado de estar solicitando la intervención de las autoridades municipales o de los regidores, por eso 
algunos vecinos empezaron a desesperarse y buscan  

como protegerse de las bandas juveniles que venden enervantes. 
http://www.ngpuebla.com/node/4443 

 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La transformación del PAN y PRI en polvorones  
La salida de Carlos Martínez Amador del PRI y su integración al PAN es un síntoma del desmoronamiento actual 

de estructuras de los dos grandes partidos Acción Nacional y el Revolucionario Institucional.  
Dicho desmoronamiento (y acá hago la analogía con un polvorón sevillano) ocurre a causa de las decisiones 
cupulares de sus respectivos partidos.  
Claro que no son nuevas las determinaciones conocidas como ―dedazos‖ en los partidos, la diferencia es que en 
este caso hay una agrupación que está cazando a estos militantes.  
En algunos casos tal vez para mal (¿Pericles Olivares?, hazme el cabor favor), pero sin duda las salidas de 
cuadros del PRI, o incluso de estructuras, representan el desmoronamiento que he señalado.  

Veamos. Carlos Martínez Amador abandonó el PRI para integrarse al PAN y contender por la diputación federal 
de Huauchinango en 2012, aunque ya había sido ―legislador‖ local por ese distrito.  

Su hermano es el actual alcalde de dicho municipio y llegó al poder mediante la alianza Compromiso por Puebla 
en 2010. 
Su tío es el priista Alberto Amador Leal, aquel que en 2008 aún pretendía ser gobernador. 
Menciono este breve historial familiar para asentar que la familia Amador detenta y mantiene el poder de la 

región a su favor. 
Y su poder también representa a movilizadores electorales. 
Así el PAN gana un candidato con mayores posibilidades de triunfo que alguno de sus militantes y el PRI pierde 
un cuadro.  
Pero tanto de un lado como del otro las debilidades afloran. Debilidad del PRI a través de la socavación de sus 
militantes. Debilidad del PAN ante la necesidad de cuadros más fuertes en sus candidaturas. 
Son síntomas, signos solamente del desmoronamiento interno. 

Con cada imposición las estructuras se van, salen y dejan endeble a parte de la maquinaria o a todo el 
organismo según sea la salida. 
Insisto, esto no es nuevo, pero lo pretenderá capitalizar. 

Lo dijo incluso Juan Carlos Lastiri: ―recurren a priistas‖. Es cierto, pero ello no es necesariamente algo bueno 
para el PRI ¿o sí? 
***  
Por cierto, la corriente del gobernador en el PAN ya tiene definidos a sus candidatos a la diputación federal por 

los distritos de la capital, Néstor Gordillo y Blanca Jiménez.  
Lo lógico indica que el partido solicitará dos diputaciones y dejará a la corriente del gobernador las otras dos. 
Una de las postulaciones del grupo panista es Eduardo Morales Garduño, quien ya perdió en la misma contienda, 

http://www.ngpuebla.com/node/4443
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pero hace tres años. Pese a ello sigue levantando la mano.  
Por otro lado, Blanca Jiménez, directora del Instituto Poblano de la Mujer, y Néstor Gordillo, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social, ya se apuntaron y podrían renunciar en los próximos días al gobierno estatal.  
Por lo pronto, Javier Lozano Alarcón está definido como el panista que encabezará la fórmula al Senado y que 

ante la declinación de Rodríguez Regordosa entrarían al quite o Augusta Díaz de Rivera o Myriam Arabian.  
Las dos tienen sus fortalezas. Si Josefina es candidata, Augusta por supuesto que contará con su apoyo.  
Arabian por otro lado contará siempre con la amistad de Margarita Zavala como principal fortaleza.  
Así las cosas, las candidaturas del PAN comienzan a dibujarse en la capital. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-transformacion-del-pan-y-pri-en-polvorones 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 

¿Lo mejor está por venir ó abran los ojos en Puebla? 
 Henaine: ¿Sin Valle Fantástico, Aeropuerto, cuentas y la Franja? 
 El recuento de los daños en los primeros 10 meses del gobierno 
 ¿Qué sigue para la entidad con miras al 2012, en año electoral?  

El discurso en campaña por parte del entonces candidato al gobierno de Puebla por parte de la ―Coalición 
Compromiso por Puebla”, Rafael Moreno Valle Rosas, fue preciso durante el 2010 para quitar al “Gober 
Precioso”, Mario Marín Torres, y no dejar llegar a su candidato Javier López Zavala, algo que repitieron en 

muchas ocasiones. 

“Abre los ojos”. 
“Lo mejor está por venir” 
“Nadie por encima de la Ley” 
Desde el día de la toma de posesión el mandatario poblano anuncio que le quitarían Valle Fantástico a 
Ricardo Henaine Mezer, pero aunado a ello, a la fecha, le arrebataron también el edificio donde estaba El 
Heraldo de Puebla, le congelaron las cuentas bancarias del Club de Futbol Puebla y  este martes 29 de 

noviembre también la administración del Aeropuerto Hermanos Serdán. 
Enseguida enumeramos las acciones gubernamentales en 10 meses de gestión y en donde el actor principal ha 
sido el Secretario de Seguridad Pública –SSP-, Ardelio Vargas Fosado, seguido del Tribunal Superior de 
Justicia y sus jueces, así como el Procurador General de Justicia –PGJ- Víctor Antonio Carrancá Bouget: 

 6 de marzo, las detenciones en Palmarito Tochapan. Con 12 detenidos pero tras las investigaciones de 
la PGJ todos salieron libres. 

 9 de marzo, el operativo de la 46 poniente con 54 detenidos. La Secretaría de Finanzas se llevo 
mercancía pero al final la PGJ dejó a los comerciantes libres al no acreditar delitos por los fueron 

acusados. 
 11 de marzo con la orden de un juez local el gobierno del estado toma posesión del predio de 

Valle Fantástico, que dio en forma onerosa el gobierno de Melquiades Morales a Ricardo Henaine. 
A la fecha no hay obras por una suspensión federal. 

 12 de abril, Santiago Miahuatlán, enfrentamiento con la población por el rescate del edil y 3 presuntos 

delincuentes. Hubo uso excesivo de la fuerza por parte de la SSP, dijeron los habitantes. 
 El Gobierno a través de la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de Justicia, con una 

orden del juez 12 de lo civil, toman las instalaciones de El Heraldo en El Mesón del Cristo, el pasado 
26 de abril. Mismo que tenía en comodato Ricardo Henaine. 

 11 de mayo, enfrentamiento con los comerciantes de la 46 en la Secretaría de Finanzas, hubo 8 
detenidos y autos dañados por la policía, según constataron los medios de comunicación. Los 
comerciantes reclamaban la devolución de mercancías sustraídas de sus negocios en abril. 

 El 13 de mayo Myriam Arabian Coutolenc, solicito licencia por 15 días acusada por peculado, 

pero se habló de diferencias con el mandatario poblano. A su regreso el 30 de mayo ya no le 
dejaban operar libremente desde la Secretaría General de Gobierno y el actual Secretario de Desarrollo 
Social Néstor Gordillo. A finales de Julio fue nombrada delegada federal de la SEDESOL. 

 26 de junio, choque y enfrentamiento con los comerciantes de la Fayuca, del mercado Jorge 
Murad. Hubo gases y golpeados, entre ellos ciudadanos que estaban de compras. 

 26 de julio, realizan el desalojo en forma violenta de inconformes de la Presidencia Municipal de 
Chiautzingo. Finalmente fue entregada al edil tras detención, negociación y liberación de regidores. 

 En agosto el Gobierno del Estado quita 400 policías al Ayuntamiento de Puebla. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-transformacion-del-pan-y-pri-en-polvorones
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 23 de agosto en medio de un desalojo violento de campesinos de la UNTA fueron detenidas 33 
personas por parte de la Secretaría de Seguridad Pública, por defender un predio en la comunidad de 
Ciénega Larga, en Chignahuapan, hombres, mujeres y ancianos fueron acusados de pandillerismo, 
daño en propiedad ajena, resistencia de particulares y lesiones. El 8 de noviembre fueron liberados 31 

tras pagar una multa de 10 mil pesos que inicialmente fue fijada en 296 mil 500 pesos. 
 9 de Septiembre tras criticar al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y oponerse a aprobar 

iniciativas en el Congreso del Estado el Diputado José Juan Espinosa Torres, fue destituido de la 
presidencia del Comité de Administración del Congreso del Estado. Por unanimidad, los 
integrantes de la Gran Comisión, determinaron que el legislador no cumplía con sus responsabilidades, 

desprestigiaba el trabajo legislativo por un escándalo tras la filtración de un audio, en el que 

supuestamente extorsionaba a la Presidenta Municipal de San Pedro Cholula Dolores Parra. Nunca se 
investigó quien hizo el espionaje.  

 A principios del mes de octubre en medios de comunicación afines al mandatario poblano hubo 
acusaciones contra Mónica Arroyo Soriano, esposa de Rodolfo Ruiz, que fue denunciada por 
supuestamente incurrir en duplicidad de funciones dentro de un proceso administrativo. 
Rodolfo Ruiz denunció ante la Revista PROCESO: ―En el fondo, dicho procedimiento en contra de mi 
esposa —y del que hasta la fecha no ha sido notificada oficialmente —es resultado de una represalia 

del gobernador Rafael Moreno Valle- en su insistente afán de acallar al medio digital que dirijo y del 
que soy fundador y socio‖.  

―El gobierno estatal intentó condicionar los contenidos noticiosos y las opiniones de www.e-consulta.com a 
cambio de un convenio de publicidad, pero cuando su estrategia no funcionó, entonces recurrió al boicot 
publicitario, como lo ha hecho con otros medios, presionando a presidentes municipales y otras instituciones 
públicas y empresas para que no se anuncien en este medio digital‖. 

 Martes 4 de octubre a golpes, toletazos y patadas, los granaderos de la SSP desalojaron a por lo 

menos mil 500 defraudados de empresas inmobiliarias que se manifestaron y bloquearon el cruce del 
bulevar 5 de Mayo y la 14 Oriente, dejando como saldo 20 lesionados y 4 inconformes detenidos. 
El 7 fueron liberados tras pagar multa de 5 mil pesos pero hubo una condición y el 11 de octubre 
enviaron un documento donde anunciaban que no harán más manifestaciones. 

 14 de octubre se inicia la persecución del Auditor del ORFISE Víctor Manuel Quintana y en esa 
fecha personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla encontró una bodega 

clandestina en San Lorenzo Almecatla, en la que se localizaron documentos del Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado. Diputados locales sin la autoridad legal para proceder actuaron. 

 31 de octubre el gobierno del estado congela las cuentas del Club de Futbol Puebla, de Ricardo 
Henaine, bajo el argumento de no haber pagado el Impuesto Sobre la Nómina en la Secretaría de 
Finanzas. 

 29 de noviembre toman, ejército y PFP, el Aeropuerto Hermanos Serdán y el gobierno del 

Estado informa que determinó extinguir Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V. 

(OEA), empresa de participación estatal mayoritaria que operaba el Aeropuerto Hermanos Serdán. El 
gobierno extingue la sociedad con Ricardo Henaine. 

 Ediles de todos los partidos se han quejado del condicionamiento de apoyos, recursos y la realización de 
obras si no acceden a participar en el proyecto gubernamental del FONDO CONCURSABLE. 

El gobierno estatal tiene otros pendientes: 
¿Y Oswaldo?. El niño campesino al que le explotó una granada en Petlalcingo el 20 de julio. 
¿Y la fuga de reos?, del pasado domingo 27 de noviembre ¿sólo es responsabilidad del Director del CERESO de 

Cholula y los custodios? 
¿Y que ha pasado con la TRANSPARENCIA EN GENERAL Y LA APLICACIÓN DE RECURSOS que tanto se 
pregono durante la campaña, que se ofreció a universidades y empresarios y en general a la población?.  
Sólo queda recordar el discurso que se dio a los poblanos: 
―LO MEJOR ESTA POR VENIR‖. 

“ABRAN LOS OJOS”. 

―NADIE POR ENCIMA DE LA LEY‖ 
¿Será?.... 
Hay que analizar todo lo anterior y esperar… 

 
 


